
www.dknews-dz.comDimanche 16 décembre 2018 - 8 Rabî`al-thani - N° 2089 - 6e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ

P. 11

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

21°           10°    
21°           12°   
20°           12° 
20°           09°  
23°           05° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 15h16 Maghreb : 17h38 Isha : 19h04

Dohr : 12h44

1/16 DE FINALE ALLER/LIGUE DES
CHAMPIONS DE LA CAF (CSC 1-VIPERS SC 0 ) : 

Une victoire et beaucoup 
de regrets pour les

constantinois 

Fajr : 06h14

LUTTE CONTRE LA
CONTREBANDE ET LA

CRIMINALITÉ ORGANISÉE

Saisie de 
132 kg de kif

traité dans
différentes

régions 
du pays 

P.  24

ENTREPRISES
Ali Haddad

réélu
président

du FCE
M. Ali Haddad a été réélu

hier à la tête du Forum
des chefs d’entreprises
(FCE) à l’issue d’un vote

lors d’une assemblée
générale élective de
cette organisation. 

P. 24

MDN

ALGÉRIE-ITALIE
Raffinerie d'Augusta : 

La principale organisation
patronale italienne salue la

présence de Sonatrach

Le CS Constantine a battu vendredi soir au   stade du
chahid Hamlaoui les ougandais du Vipers SC par 1 but à

0 (score   acquis à la mi-temps), en 1/16 de finale aller
de la Ligue des champions   africains de football. 

P. 21

M. Bouazghi inaugure 
le 4ème Salon international des
dattes de Biskra, participation

de 140 exposants 

F          T B A L L

AGRICULTURE

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD
Le Premier ministre 

de la République de Corée, 
LEE Nak-yon, en visite

officielle aujourd’hui à Alger

RÉFORME DU CONSEIL DE SÉCURITÉ DE L'ONU 

Messahel : «L'Algérie "ne
ménagera aucun effort" pour
que l'Afrique occupe la place

qui lui revient de droit»

FRANCE-ALGÉRIE

La présidente 
de la Région d'Ile-

de-France en visite
en Algérie

P. 3P. 3

SYSTÈME 
DE SANTÉ 

Les pathologies
allergiques, 
une «lourde

charge» 

P. 24 P. 4 P. 5

AUTOWEST-2018
Plus de 100.000

visiteurs au Salon de
l'automobile d'Oran 

POUR RÉPONDRE AUX BESOINS DE 
L'ENVIRONNEMENT SOCIOÉCONOMIQUE : 

«Renforcer la relation 
université-entreprise» 

Le ministre de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche

scientifique, Tahar Hadjar, a mis
l’accent,   samedi à Sidi Bel
Abbès, sur la nécessité de
renforcer la relation entre

l’université et l’entreprise par la
formation pour répondre aux
besoins de   l’environnement

social et économique. 
P. 3

P. 3

Ph. : Archives



Sous le patronage du président de la Répu-
blique, la radio algérienne en collaboration avec
l’Office national des droits d’auteurs et droits
voisins (ONDA), organisent cet après-midi à partir
de 16h au Centre international des conférences
(CIC), la cérémonie de remise du prix «El Manara»
qui récompense le meilleur poème dédié à la
mosquée d’Alger.   
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Météo

CLIN CLIN D’  EIL

4 DEMAIN À L’UNIVERSITÉ DE SÉTIF 
Colloque sur «Les
nouveaux métiers dans 
le domaine des sciences
humaines et sociales»

La faculté des sciences hu-
maines et sociales de l’univer-
sité Sétif 2 (Mohamed Lamine
Debaghine), organise les 17 et
18 décembre, le 1er colloque
national sur «Les nouveaux
métiers dans le domaine des
sciences humaines et sociales
sous le système LMD».

CHELF
Salon de la formation
et des projets

La Maison de la culture
de la wilaya de Chelf, abrite
aujourd’hui, la 1ère édition
du Salon de la formation
et des projets (SFP 2018),
placé sous le thème «Ton
futur commence mainte-
nant».

OPÉRA D’ALGER
Meziane Amiche
en concert

L’Artiste Me-
ziane Amiche,
animera un
concert excep-
tionnel, ce soir à
partir de 19h30, à
l’Opéra d’Alger
Boualem-Bessaïh. 

CET APRÈS-MIDI AU CIC
Remise des prix du concours «Manara»

DEMAIN À L’HÔTEL 
EL AURASSI
Forum d’affaires
Algéro-Sud-Coréen

Le ministère de
l’Industrie et des
Mines, organise 
demain lundi 17 à
partir de 8h à l’hôtel
El Aurassi, un 
forum d’affaires 
A l g é r o - S u d -
Coréen. La rencontre sera coprésidée par
le premier ministre M. Ahmed Ouyahia et
son homologue Sud-Coréen Lee Nak Yeon.

HÔTEL SULTAN (HUSSEIN DEY)
Journée d’étude sur
«Le rétablissement
des liens familiaux»

La ministre de la Solidarité Nationale, de la
Famille et de la Condition de la Femme, Mme
Ghania Eddalia, présidera ce matin à partir de
9h30, à l’hôtel Sultan de Hussein Dey, en compa-
gnie de la présidente du Croissant rouge algérien
(CRA), Mme Saïda Benhabiles, l’ouverture d’une
journée d’étude sur «Le rétablissement des liens
familiaux». 

EL OUED
2e Salon international
de l’investissement 
et de l’exportation des
produits agricoles et
agroindustriels du Sud

La 2ème édition du Salon international de l'in-
vestissement et de l'exportation des produits agri-
coles et agroindustriels du sud de l'Algérie (AGRO
SUD EXPORT 2018), débutera aujourd’hui et se
poursuivra jusqu’au 19 décembre à El Oued. Cet
évènement a pour objectif de mettre en valeur et
faire connaitre le potentiel agricole de l'Algérie
notamment celui de la région et offrir aux expo-
sants et aux visiteurs l'opportunité d'établir des
contacts d'affaires et de nouer des relations par-
tenariales et commerciale. 

MILA
Réalisation prochaine
du premier skatepark 
du pays

Le ministre de la Jeunesse et
des Sports, M. Mohamed Hattab,
a procédé hier, à la pose de la pre-
mière pierre d'un projet portant
sur la réalisation d'un skatepark
au chef-lieu de la wilaya de Mila.
Ce skatepark, le premier en Al-
gérie, sera réalisé dans le cadre
d'un investissement privé.

MARDI À L’INESG
Conférence sur 
«La place de la Russie
dans le monde arabo-
musulman»

Dans le cadre de son cycle de rencontre «Confluences
internationales», l’Institut national d’études de stratégie
globale (INESG), organise mardi 18 décembre à partir de
14h, une conférence sur le thème «Quelle place de la Russie
dans le monde arabo-musulman ?». La rencontre sera ani-
mée par M. Julien Nocetti, chercheur à l’Institut français
des relations internationales (IFRI).
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MOUDJAHIDINE
Zitouni à El Tarf

Le ministre des Moudjahidine,
M. Tayeb Zitouni, poursuit au-
jourd’hui, sa visite de travail et d’ins-
pection dans la wilaya d’El Oued. Le
ministre préside à cette occasion la
célébration du 62e anniversaire de
la création de la radio secrète.

DEMAIN À LA KESMA DES
MOUDJAHIDINE DE BIRTOUTA
Enregistrement 
de témoignages

Dans le cadre de l’opération d’enregistrement de témoi-
gnages vivants, le musée national du moudjahid, organise
demain lundi 17 décembre à partir de 10h, au siège de la
Kesma des Moudjahidine de Birtouta, la 320e rencontre
consacrée au recueil de témoignages de moudjahidine et
moudjahidate sur la guerre de libération nationale. La
rencontre sera consacrée à l’approvisionnement des moud-
jahidine durant la guerre de libération nationale.

CERCLE NATIONAL DE L’ARMÉE
Conférence nationale
de l’ONSP

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités Locales et de
l’Aménagement du Territoire, M. Noureddine Bedoui, pré-
sidera ce matin à partir de 10h, au siège du Cercle national
de l’armée de Beni-Messous, les travaux de la conférence
nationale de l’Office nationale du service public (ONSP), or-
ganisée en collaboration avec l’Ecole nationale de l’admi-
nistration sur la thématique «La qualité du service public :
comment l’administration peut-elle améliorer ses méthodes
et ses mécanismes de service administratifs et managériaux
au bénéfice du citoyen».     
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UNIVERSITÉ: 
Renforcer la relation université-entreprise
pour répondre aux besoins de
l'environnement socioéconomique 

«Il est nécessaire de renforcer la
relation entre l’université et  l’entre-
prise en permettant aux étudiants de
suivre des stages en milieu  profes-
sionnel afin d'assurer la perfor-
mance dans le monde de l’emploi», a
souligné le ministre, dans son inter-
vention à l’occasion des festivités
marquant le 40ème anniversaire de
la création de l’université Djillali
Liabès de Sidi Bel Abbès.

Accompagné des ministres de la
Formation et de l’Enseignement
professionnels, Mohamed Mebarki,
et de la ministre de la Poste, des
Télécommunications, des
Technologies et du Numérique,
Imène Houda Feraoune,  M. Hadjar a
estimé que «renforcer la relation
entre l’université et  l’entreprise et
veiller sur la communication social
et économique  constituent des défis
que l’université doit relever» grâce à
l’orientation  vers des formations à
caractère professionnel en impli-
quant des  entreprises.

«L’avenir des étudiants est tribu-
taire des offres de formation, surtout
professionnelle nécessitant une
diversification et un enrichissement
de la  palette des spécialités propo-
sées ce qui permet aux étudiants
d’acquérir  des compétences scienti-
fiques et des performances profes-
sionnelles leur  ouvrant de larges
perspectives dans le monde de l’em-
ploi et, par ricochet  contribuer au
développement global du pays», a
souligné le ministre.

Tahar Hadjar a également traité
de l’entreprenariat, inscrit dans le
cadre  de la stratégie de
l’Enseignement supérieur et de la
Recherche  scientifique.

Il a préconisé de généraliser l’idée
à tous les  établissements de son sec-
teur pour donner une nouvelle dyna-
mique à la  formation qui doit être
adaptée aux besoins de l’économie
nationale et qui  permet à l’étudiant
d’accéder au monde de l’emploi dès
la fin de son cursus  universitaire.

Le ministre a également assuré
que son secteur entend moderniser

le  système de l’enseignement supé-
rieur, promouvoir sa performance
pédagogique  et de recherche en
introduisant des méthodes de ges-
tion et d’évaluation qui  ont prouvé
leur efficacité dans d’autres pays.

Jouer un rôle dans la prospérité
de la région 

Tahar Hadjar a également rap-
pelé que l’université Djillali Liabès a
noué  des relations de partenariat
avec plusieurs entreprises écono-
miques et  industrielles.

Dans ce contexte, il a appelé les
responsables de son  secteur à jouer
un rôle important dans le développe-
ment et la prospérité de  la région,
tout en saluant, à ce propos, les
efforts de l’université qui  avait
occupé des places honorables dans
les domaines du savoir et de la  cul-
ture faisant de Sidi Bel Abbès un pôle
universitaire par excellence.

Pour sa part, le ministre de la
Formation et de l’Enseignement
professionnels, Mohamed Mébarki,
ancien recteur de l’université Djillali
Liabès dans les années 90, a rappelé
l’évolution historique de l'université
de Sidi Bel Abbès, devenue un pôle
important dans le réseau universi-
taire  algérien et revêt une place pré-
pondérante en tant que centre de

rayonnement  scientifique et de for-
mation supérieure. La ministre de la
Poste, des Télécommunications et
des Technologies et du  Numérique,
Imene Houda Feraoun, diplômée de
cette université, durant les  années
90, a salué les efforts fournis par
l’Etat pour renforcer le rôle  des uni-
versités, à l’instar de celle de Sidi Bel
Abbès, dont sont issus des  compé-
tences et des cadres qui dirigent plu-
sieurs secteurs et domaines.

Les festivités de célébration du
40ème anniversaire de la création de
l’université Djillali Liabès, abritées
par le rectorat, ont porté sur des  acti-
vités dont une exposition des réalisa-
tions des étudiants, des  communica-
tions par des enseignants et des étu-
diants, la projection d’un  film docu-
mentaire sur l’itinéraire de cet éta-
blissement de l’enseignement  supé-
rieur. La famille du défunt Djillali
Liabès, des universitaires, des cher-
cheurs  et des étudiants ont été hono-
rés à cette occasion. L’université
Djillai Liabès a été créée en 1978
comme centre  universitaire, avant
d’être promue en université en 1989.

Cet établissement  d’enseigne-
ment supérieur comprend actuelle-
ment 30.000 étudiants encadrés  par
1.400 enseignants répartis sur neuf
facultés de diverses spécialités.

Le ministre de l’Enseignement  supérieur et de la Recherche scientifique, 
Tahar Hadjar, a mis l’accent,  samedi à Sidi Bel Abbès, sur la nécessité de renforcer 
la relation entre  l’université et l’entreprise par la formation pour répondre 
aux besoins de  l’environnement social et économique.

AGRICULTURE: 
M. Bouazghi inaugure 
le 4ème Salon international
des dattes de Biskra,
participation de 140
exposants 

Le ministre de l'Agriculture, du Développement  Rural
et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a présidé samedi à
Biskra  l'ouverture du 4ème Salon international des dattes
de Biskra en présence  140 exposants nationaux et étran-
gers (tunisiens, égyptiens et émiratis).

Plus de 30 ambassadeurs et représentants de missions
diplomatiques en  Algérie (Hongrie, Venezuela, Vietnam,
Corée du Sud, Indonésie, Tunisie et  Sénégal) ont égale-
ment assisté à l'ouverture.

Lors de la visite des différents stands de l'exposition, le
ministre a  appelé à augmenter les quantités exportées de
dattes pour répondre à la  demande croissante sur ce fruit
au niveau des marchés internationaux,  rappelant les faci-
lités offertes en la matière aux producteurs et  exporta-
teurs. Les variétés multiples de dattes, dont Deglet Nour
et la datte blanche,  les dérivés de dattes (miel, confiture,
vinaigre et farine) et du palmier  (couffin, cordes, meu-
bles) ainsi que du matériel agricole sont exposés  durant
le salon, qui se tient à l'Ecole olympique des jeunes talents
de la  cité El Allia. Des systèmes d'irrigation, des tracteurs,
les produits de  conditionnement et pesticides sont égale-
ment exposés.

L'objectif de cette manifestation économique consiste
à promouvoir et  mieux placer à l'international les pro-
duits de la phoeniciculture  nationale, assurent les orga-
nisateurs.

Le ministre poursuivra sa visite à Biskra par l'inspec-
tion d'unités de  conditionnement de dattes et des exploi-
tations agricoles et présidera une  rencontre avec les
exportateurs de dattes et légumes.

AUTOMOBILE:

Plus de 100.000
visiteurs au Salon de
l'automobile d'Oran 

Plus de 100.000 visiteurs ont été enregistrés à  la 18ème
édition du Salon de l'automobile et des motocycles de
l'Ouest  (AutoWest-2018), a-t-on appris samedi des orga-
nisateurs de cette  manifestation, clôturée samedi au
terme d'une semaine d'activités au Centre  des conven-
tions d'Oran (CCO).

«L'affluence de cette édition illustre l'intérêt croissant
revêtu par ce  salon de dimension régionale», a indiqué
Abdelkader Rezzoug, commissaire de  l'événement, tenu
sous le slogan «L’industrie automobile en Algérie :  diver-
sification et développement.» «AutoWest-2018» s'achève
sur un bilan «largement positif», a-t-il  apprécié, saluant
la participation de «la majorité des marques assemblées
en Algérie, avec une diversité des modèles exposés».

Pour Abdelkader Rezzoug, le succès de ce salon est le
reflet d'une  «nouvelle dynamique dans le marché de l'au-
tomobile national», et montre  aussi que «la disponibilité
des véhicules exposés est une réalité pour le  client algé-
rien, avec des délais allant de la livraison immédiate à 15
jours tout au plus».

Plus de 40 marques étaient présentes à ce rendez-vous,
accueilli sur une  surface globale de près de 12.000 mètres
carrés, en plus des organismes  bancaires et d'assurance,
des sociétés spécialisées dans les pièces de  rechange, les
lubrifiants et consommables.

Cette édition a été aussi marquée par la présentation
de l'ultime  prototype d'un pick-up mono-cabine de la
marque algérienne «Oryx» dont la  production nationale
sera lancée dès 2019.

L'autre nouveauté réside aussi dans l'exposition de
véhicules anciens par  un club de collectionneurs oranais
qui a permis aux jeunes générations de  découvrir l’his-
toire de l’automobile en Algérie.

Le Salon «Autowest» est organisé chaque année à Oran
par la société «Somex  International Plus», basée à Alger,
qui promet «davantage de marques et de  disponibilité»
lors de la prochaine édition.

APS

MOUVEMENT EL ISLAH: 

Ghouini appelle à un consensus national
suivant le «modèle algérien» 

Le président du
Mouvement El Islah, Filali
Ghouni a appelé, vendredi
à Mostaganem, à un
consensus national sui-
vant un «modèle spécifi-
quement algérien».

Lors d’une conférence
des cadres locaux de son
parti politique, animée à la
maison de la culture Ould
Abderrahmane Kaki, il a
souligné que «l’Algérie a
besoin d’un consensus
national suivant un
modèle spécifique se
démarquant de stéréo-
types étrangers, dans le
but d’une cohésion entre
Algériens et tous les
acteurs de la scène poli-
tique nationale».

«Le président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika est capable
davantage de grandes réa-
lisations politiques qui

renforcent son aura chez
l’ensemble des Algériens
non pas seulement comme
chef d’Etat mais aussi
comme leader et sage
ayant délivré son pays des
affres de la tragédie natio-
nale», a-t-il déclaré.

«Le président
Bouteflika est encore capa-
ble de consolider l’immu-
nité de l’Algérie à faire face
à tous les dangers et
menaces qui la guettent», a
ajouté M. Ghouini.

Le président du
Mouvement El Islah a
encore affirmé que
l’Algérie jouira de la paix et
de la sécurité et se dirigera
vers une nouvelle étape
avec un «grand consensus»
soutenu par une large base
populaire qui sera soldée
par une répartition judi-
cieuse des responsabilités
et la réhabilitation de la

jeunesse algérienne. M.
Ghouini a souligné que sa
formation est disposée à
interagir positivement
dans le cadre de toute ini-
tiative jouissant d’un
consensus de la direction
politique du pays et de tous
les acteurs de la scène poli-
tique et à la hauteur des
aspirations de la société
dans différents domaines,
insistant sur la «mobilisa-
tion de tous» pour réaliser
cet objectif, «quitte à faire,
à l’étape actuelle, des
concessions pour l’intérêt
général et pour défendre
l’Algérie, son projet civili-
sationnel, ses acquis, ses
valeurs par fidélité aux
chouhada et au message
du 1er novembre 1954».

Par ailleurs, il a valorisé
la position de la diplomatie
algérienne vis-à-vis de la
cause palestinienne et du

droit du peuple sahraoui à
l’autodétermination, tout
en plaidant pour une révi-
sion du traitement des
questions sociales dont
celle de l’émigration clan-
destine et celles d’aug-
mentation de la pension
pour les personnes aux
besoins spécifiques ainsi
que la valorisation du rôle
de la femme au foyer.
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RÉFORME DU CONSEIL DE
SÉCURITÉ: 
La nature évolutive des
négociations exige une
«volonté politique
collective réaffirmée»

Le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, a estimé, samedi à Freetown, que la nature
évolutive des négociations intergouvernementales
sur la réforme du Conseil de Sécurité des Nations
Unies exige une «volonté politique collective réaffirmée
pour faire progresser le processus». 

«La nature évolutive de ces négociations inter-
gouvernementales et la lenteur qui les caractérisent
exige au-delà d'un texte de négociation, une volonté
politique collective réaffirmée pour faire progresser
le processus», a indiqué M. Messahel dans une dé-
claration lors de la réunion ministérielle du Comité
des Dix chefs d'Etat et de Gouvernement de l'Union
africaine sur la réforme du Conseil de Sécurité des
Nations Unies, qui se tient dans la capitale sierra-
léonaise. 

Le ministre a précisé que «cette étape critique des
négociations intergouvernementales exige, également,
davantage d'interactions et de consultations infor-
melles entre l'ensemble de nos Etats et entre ces der-
niers et l'ensemble des groupes d'intérêts». 

Réagissant au rapport soumis par les experts à la
réunion ministérielle, M. Messahel a relevé que ce
rapport «reflète le degré de l'intensité des consultations
et des discussions menées aussi bien au sein du
Groupe africain qu'avec les différents groupes d'in-
térêts». 

Le rapport met, aussi, en exergue «les contraintes
auxquels l'Afrique ne cesse de faire face pour se faire
entendre et faire accepter la légitimité et la justesse
de ses revendications», a-t-il ajouté. M. Messahel a
abordé, en outre, les résultats des conclusions de la
réunion des Représentants permanents du Comité
des Dix à New York et des «progrès accomplis» par le
Comité en matière de sensibilisation et de mobilisation
de soutien en faveur de la position africaine commune
telle qu'énoncée dans le Consensus d'Ezulwini et la
Déclaration de Syrte de 2005 sur la réforme du Conseil
de Sécurité des Nations unies. 

La réunion ministérielle du Comité des Dix chefs
d'Etat et de Gouvernement de l'Union africaine sur
la réforme du Conseil de Sécurité des Nations Unies
a été saisie d'un rapport soumis par les experts et les
hauts fonctionnaires qui ont examiné la veille les
document de travail, notamment les rapports des
rencontres tenues sur la question de la réforme du
Conseil de Sécurité depuis la dernière réunion du
Comité des Dix. 

ALGÉRIE-SIERRA LEONE 
Messahel s'entretient à
Freetown avec son
homologue du Sierra
Leone

Le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, s'est entretenu samedi à Freetown avec
son homologue du Sierra Leone, Alie Kabba, en
marge de sa participation à la réunion ministérielle
du Comité des dix chefs d'Etat et de Gouvernement
de l'Union africaine sur la réforme du Conseil de sé-
curité des Nations Unies. L'entretien a porté sur les
relations bilatérales et les voies et moyens de leur
renforcement. 

Tout en se félicitant de la qualité des liens politiques
entre les deux pays, les deux ministres sont convenus
de tenir une session de la Commission mixte de coo-
pération à Alger au cours du premier trimestre 2019
en vue de donner «une nouvelle dynamique aux re-
lations bilatérales et de les élargir à de nouveaux do-
maines de coopération». Les discussions ont également
porté sur la réforme du Conseil de sécurité des
Nations Unies et des activités du Comité des dix chefs
d'Etat et de Gouvernement de l'Union africaine dont
la coordination est assurée par le Sierra Leone. A
cette occasion, M. Messahel a félicité son homologue
Sierra Léonais de «l'organisation parfaite» de la réu-
nion ministérielle de Freetown. Les deux ministres
ont aussi abordé d'autres questions régionales et in-
ternationales d'intérêt commun, notamment celles
inscrites à l'agenda de l'Union africaine.

APS

RÉFORME DU CONSEIL DE SÉCURITÉ DE L'ONU : 
Messahel appelle à Freetown à la
réparation de l'injustice historique
faite à l'Afrique

Organisée à l'initiative
du Sierra Leone, Etat
membre de l'UA qui assure
la coordination du Comité
des Dix, cette réunion a
eu pour objectif de faire
le point sur les négocia-
tions intergouvernemen-
tales sur la réforme du
Conseil de sécurité et
d'examiner les voies et
moyens à même de pour-
suivre les actions arrêtées
dans le cadre de l'UA pour
promouvoir la position
africaine commune sur
cette question, basée sur
le Consensus d'Ezulwini
et la Déclaration de Syrte,
et de lui procurer davan-
tage de soutien sur le plan
international. Dans son

discours à cette occasion,
M. Messahel a souligné
que «l'Algérie considère
que la réparation de l’in-
justice historique faite à
l’Afrique en termes de
sous-représentation dans
les organes onusiens, re-
quiert de notre part un
surcroit d'efforts qui
puisse converger vers l'ob-
jectif unique visant à faire
de notre continent un ac-
teur plus influent sur la
scène internationale
conformément aux aspi-
rations des pères fonda-
teurs de notre Organisa-
tion panafricaine». 

Il a ajouté que cet ob-
jectif «ne pourra être at-
teint que si le processus

de réforme du Conseil de
sécurité est appréhendé
dans le cadre global de la
réforme de l'Organisation
des Nations Unies qui de-
vra viser la démocratisa-
tion de cet organe pour
lui conférer à terme, da-
vantage de crédibilité à
travers une représentation
plus équitable de toutes
les régions du monde
conformément à l'esprit
et la lettre de la Décision
de l'Assemblée générale
62/557 et les autres réso-
lutions pertinentes à ce
sujet». Le ministre a rap-
pelé, dans le même sillage,
que le processus de ré-
forme des Nations Unies
«ne peut désormais occul-

ter les réalités géopoli-
tiques actuelles, en parti-
culier la nécessité d’abor-
der la non-représentation
de l’Afrique dans la caté-
gorie des membres per-
manents du Conseil de sé-
curité des Nations Unies
et sa sous-représentation
dans la catégorie des
membres non perma-
nents». Le Comité des Dix
est l'organe de l'UA chargé
de promouvoir la position
africaine commune sur le
dossier de la réforme du
Conseil de Sécurité des
Nations unies, un dossier
dont l'importance se fait
de plus en plus ressentir
dans les relations inter-
nationales. 

L'Algérie «ne ménagera aucun
effort» en vue de permettre à
l'Afrique d'occuper la place qui lui
revient de droit dans les organes
des Nations Unies, a souligné sa-
medi à Freetown, le ministre des
Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, lors des travaux de la réu-
nion ministérielle du Comité des
Dix chefs d'Etat et de Gouvernement
de l'Union africaine sur la réforme
du Conseil de sécurité des Nations
Unies. M. Messahel a réitéré, dans
son discours, «l'engagement de l'Al-
gérie à ne ménager aucun effort en
vue de permettre à l'Afrique d'oc-
cuper la place qui lui revient de
droit dans les organes des Nations
Unies, conformément aux objectifs
fixés par la position commune afri-
caine dans le cadre du Consensus
d'Ezulwini et de la Déclaration de
Syrte». «Mon pays tient, enfin, à
marquer sa disponibilité à apporter
sa contribution à la concrétisation
des objectifs fixés par le Comité»,
a-t-il a ajouté. Tout en prenant acte

«avec satisfaction» de la vision et
de la stratégie qui se dégagent du
rapport de la réunion des Repré-
sentants permanents à New York,
M. Messahel a indiqué que celles-
ci, «constituent, à l'évidence, une
feuille de route comportant des ac-
tions ciblant tant nos pays que le
reste de tous les Etats membres des
Nations Unies, en particulier les 5
membres permanents du Conseil
de sécurité (P5), les Groupes d'in-
térêt et les Groupes régionaux dans
le cadre de la campagne visant à
clarifier les contours de la position
africaine commune et à recueillir
un large mouvement de soutien
dans le sillage des négociations in-
tergouvernementales sur la réforme
du Conseil de sécurité». 

Il a ajouté, à cet égard, que cette
stratégie «doit comporter des pro-
positions d'action constructives qui
s'inscrivent dans l'objectif fonda-
mental de consolider davantage no-
tre position et de réaliser nos prio-
rités et objectifs, conformément au

mandat qui nous a été fixé par nos
Chefs d'Etat et de Gouvernement». 

Le ministre des Affaires étran-
gères, qui a été l'un des rédacteurs
du Consensus d'Ezulwini, est revenu
sur la genèse de cette position com-
mune en précisant que «l'action
que nous avons engagée pour par-
venir aux desseins légitimes de
l'Afrique, nous invite aujourd'hui
à poursuivre, avec détermination
et persévérance, notre action visant
la réforme du Conseil de sécurité,
mais surtout le droit du continent
à disposer de deux sièges au sein
du Conseil de sécurité de l'ONU, en
tant que membres permanents
jouissant du droit de veto». 

«La réalisation de cette aspiration
légitime ne peut intervenir que si
nos pays maintiennent leur unité,
parlent d'une même voix, renforcent
leur cohésion et transcendent leurs
clivages tout en se gardant d'adopter
des décisions qui risquent de porter
atteinte à nos ambitions légitimes»,
a-t-il conclu. 

Le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader Messahel, qui a pris part samedi
à Freetown (Sierra Leone) à la réunion ministérielle du Comité des Dix Chefs
d’Etat et de Gouvernement de l'Union africaine (UA) sur la réforme du Conseil de
sécurité des Nations Unies (C-10), a appelé à la «réparation de l'injustice histo-
rique» faite à l'Afrique.

L'Algérie «ne ménagera aucun effort» pour que
l'Afrique occupe la place qui lui revient de droit
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TECHNOLOGIE 
Les projets de
réalisation
d'infrastructures 
de l'ANPT «en bonne
voie» (DG)

Les projets de réalisation d'infrastructures, dont les
technoparcs et incubateurs, relevant de l'Agence nationale
de promotion et de développement des parcs technolo-
giques (ANPT), sont «en bonne voie», a indiqué à Alger le
directeur général de l'agence, Abdelhakim Bensaoula. 

«Les projets de réalisation d'infrastructures de l'ANPT,
dont les 4 technoparcs et les incubateurs déployés dans le
pays, visant à augmenter les capacités d’accueil et d’hé-
bergement dédiées aux entreprises et startups activant
dans les technologies de l'information et de la communi-
cation, sont en bonne voie», a précisé M. Bensaoula dans
un entretien à l'APS. Pour ce qui est du cyberparc de Sidi
Abdellah à Alger, il a indiqué que le projet de transformation
des deux tours et de l'auditorium de 600 places en centre
d'affaires, initialement destinés à être un hôtel et dont les
gros £uvres ont été achevés il y a plusieurs années, «est en
cours de finalisation des négociations avec l'entreprise
de réalisation». 

M. Bensaoula a expliqué, dans ce sens, que la création
en 2018 de l'ECI (Entreprise de construction d'infrastruc-
tures), une nouvelle filiale de l'ANPT qui a pris en charge
la partie étude et transformation de ces deux tours en
centre d'affaires, a permis d'avoir «une meilleure visibilité
sur le projet et un meilleur contrôle sur les termes de
réalisation». 

L'autre projet phare du cyberparc d'Alger est la réali-
sation d'un data center commercial, une infrastructure
qui sera dotée d'équipements de stockage et traitement
de données dédiés aux entreprises et startups hébergées
au niveau de ce site. «La partie études architecturale et
génie civil du data center commercial, effectuée également
par l'ECI, a été finalisée et le budget a été alloué, cette se-
maine, pour la réalisation des travaux qui commenceront
au courant du premier trimestre 2019», a-t-il ajouté. 

S'agissant des trois autres technoparcs, M. Bensaoula
a annoncé le lancement des travaux de remise en état des
structures existantes du technoparc d'Annaba en colla-
boration avec l'administration locale, exprimé l'engagement
de l'ANPT d'achever les travaux de réalisation du technoparc
d'Oran avant les Jeux méditerranéens de 2021, prévus
dans cette capitale de l'ouest du pays, et annoncé le début
des travaux d'aménagement du terrain, où sera implanté
le technoparc d'Ouargla, dans le sud du pays. 

Au volet incubateurs, il a indiqué que l'ANPT est en
train de renforcer ses infrastructures en équipements no-
tamment ses incubateurs comme celui de Bordj Bou Ar-
reridj et de Sidi Bel Abbès. 

«L'incubateur de Bordj Bou Arreridj a été équipé et
sera inauguré avant la fin de cette année» et celui de Sidi
Bel Abbès, toujours en cours d'équipement, sera opéra-
tionnel au mois de janvier prochain», a-t-il noté. 

Un chiffre d'affaires en nette augmentation en 2018 
M. Bensaoula a, par ailleurs, estimé le chiffre d'affaires

de son entreprise pour l'année 2018 à 300 millions de DA,
en nette augmentation par rapport à 2017 où il était de 219
millions de DA. Le même responsable a indiqué que «l'im-
pact économique pour le pays des entreprises qui sont
hébergées au sein des différentes structures de l'ANPT
dépasse de loin les 6 millions d'euros». Il a relevé que les
deux filiales de l'ANPT créées en 2018, en l'occurrence
l'ECI et l'Entreprise d'appui au développement du numé-
rique (EADN), ont permis de donner «un nouveau dyna-
misme à la stratégie de développement de son entreprise».
«L'EADN est en train de gérer environ 3 milliards de DA
d'investissement dans différents projets de réalisation
d'infrastructures et plateformes informatiques des admi-
nistrations et organismes publics», a-t-il relevé. L'ECI est
chargée, quant à elle, des projets relevant de l'ANPT
comme la réalisation de l'architecture, du génie civil et
de l'aménagement des 4 technoparcs d'Alger, d'Oran,
d'Annaba et d'Ouargla, mais aussi des prestations au bé-
néficie d'entreprises externes à l'ANPT, comme la réalisation
des infrastructures, du point de vue architecturale et génie
civil, de l'autorité de certification électronique, a-t-il noté.
«Cette filiale (ECI), en plus de la gestion des 15 milliards
de DA alloué début 2018 à l'ANPT par le Fonds national
d'investissement (FNI) dans le cadre du plan d'action
portant parachèvement de ses quatre technoparcs, est
aussi chargée de l'investissement d'environ 2 milliards de
DA pour le compte d'autres institutions de l'Etat», a-t-il
détaillé. 

Il a fait savoir, par ailleurs, que «l'ANPT, en tant qu'ins-
trument de l'Etat, est en train de gérer une vingtaine de
projets de numérisation des services relevant de différents
ministères dont ceux de l'Education nationale, de la
Culture, du Tourisme et des relations avec le Parlement».
«La plupart de ces projets, gérés par l'ANPT, vont être
réalisés par des startups», a-t-il dit, estimant «le coût
global de ces projets à environ 2 milliards de DA».

APS

ALGÉRIE-ITALIE 

Raffinerie d'Augusta: La principale
organisation patronale italienne 
salue la présence de Sonatrach

Lors de la réunion an-
nuelle des sociétés mem-
bres de la représentation
locale de la Confindustria
de Syracuse (Confindustria
Siracusa), organisée mer-
credi dernier dans cette ville
sicilienne, s'est tenue la
«Journée d'accueil» des 23
nouvelles entreprises en-
trées dans Confindustria
Siracusa au cours de l'année
2018. «Il s’agit notamment
de Sonatrach, une entre-
prise publique algérienne
qui a clôturé, le 1er décem-
bre 2018, l’achat de la raffi-
nerie Esso à Augusta (Si-
cile)», note ce média. 

Dans son message d'ac-
cueil cité par Siracusanews,
le directeur général et di-
recteur de la raffinerie d'Au-
gusta de Sonatrach, M. Ro-
sario Pistorio, a déclaré que
«Sonatrach a décidé d'in-
vestir dans ce territoire, ac-
quérant, outre la raffinerie
d'Augusta, les gisements
d'Augusta, de Palerme et de
Naples, vision du projet So-
natrach 2030, qui vise le dé-
veloppement de la société
d’Etat algérienne dans le
contexte des sociétés pétro-
lières internationales». 

Selon lui, «le choix est
certainement un signe de
confiance envers le terri-
toire, la direction et l’en-
semble du personnel de la
raffinerie d’Augusta. Les
valeurs resteront celles du
respect de la sécurité, de
l'environnement et de l'in-
tégrité, ainsi que de l'atten-
tion portée aux besoins des
communautés et du terri-
toire, dans le respect total
d'un développement com-
pétitif et durable», a-t-il
poursuivi Pour sa part, le
président de Confindustria

Siracusa, M. Diego Bivona,
a déclaré: «Je remercie Esso
Italiana pour le cadeau que
nous avons reçu: la pré-
sence de Sonatrach, une
entreprise publique algé-
rienne, une multinationale,
un grand groupe pétrolier
qui a choisi ce territoire
pour investir et qui offrira
de nouvelles opportunités
en termes de poursuite et
de relance des activités de
la raffinerie». 

De plus, a-t-il poursuivi,
«le choix d'un dirigeant si-
cilien, Rosario Pistorio, di-
recteur général et directeur
de la raffinerie d'Augusta
de Sonatrach, est un signe
précis d'une grande sensi-
bilité et d'une grande at-
tention portées au terri-
toire.» Pour le président de
Confindustria Siracusa, «la
présence de la raffinerie
Sonatrach à Augusta, au
coeur de la Méditerranée,
est également une oppor-
tunité pour nos entreprises
(italiennes) de s'ouvrir au
marché algérien. 

J'espère que Sonatrach
recevra du territoire l'ac-
cueil qu'il mérite et qui sera
mis en condition de fonc-
tionner de manière opti-
male pour la croissance de
notre économie et du tissu
productif de Syracuse». La
Confédération générale de
l'industrie italienne,
connue sous le nom de
Confindustria et dont relève
Confindustria Siracusa, est
une organisation qui re-
groupe 116.000 entreprises
italiennes représentant plus
de 4 millions de travailleurs. 

Pour rappel, Sonatrach
et ESSO Italiana (ex. filiale
du groupe américain
ExxonMobil) ont clôturé le

1er décembre
en cours à Mi-
lan (Italie) la
t r a n s a c t i o n
portant sur la
r a f f i n e r i e
d’Augusta. Le
périmètre de
cette transac-
tion inclut la
r a f f i n e r i e
d’Augusta, les
trois terminaux pétroliers
de Palerme, Naples et d'Au-
gusta, ainsi que des parti-
cipations dans des pipelines
reliant la raffinerie aux dif-
férents terminaux. 

En conséquence, la fi-
liale raffinage italienne de
Sonatrach, dénommée So-
natrach Raffineria Italiana
Srl, est devenue propriétaire
de ces actifs à partir du 1er
décembre 2018. A travers
cette acquisition, le système
de raffinage de Sonatrach
est renforcé d’une capacité
de raffinage supplémen-
taire de 10 millions de
tonnes de traitement par
an et d’une capacité de
stockage équivalent à une
autonomie supplémentaire
de 3 jours de consommation
en gas oil, et de 3 jours de
consommation en essence. 

Cette capacité de raffi-
nage place cette raffinerie
deuxième parmi les posi-
tions de Sonatrach en ma-
tière de capacités après la
raffinerie de Skikda (16 mil-
lions de tonnes /an). Cette
même acquisition permet
à Sonatrach de combler son
déficit local en gas oil et en
essence et de vendre sur les
marchés internationaux les
produits excédentaires. 

La raffinerie d’Augusta
permet de couvrir les défi-
cits algériens en essences

et en gas oil, et ce, même
dans l’hypothèse d’un dé-
calage de 2 années dans la
mise en service des nou-
veaux projets de reforming
de naphta, du projet d’hy-
drocrackage de fuel à
Skikda et de la nouvelle raf-
finerie de Hassi Messaoud.
Les terminaux de carbu-
rants de Naples, Palerme
et Augusta (inclus dans la
transaction) offrent une ca-
pacité de stockage supplé-
mentaire de 565 kb (565.000
barils) de gas oil et 309 kb
(309.000 barils) d’essence. 

Ce qui permet, vu leur
proximité de l’Algérie, d'as-
surer 3 jours supplémen-
taires d’autonomie de
stockage par rapport à l’au-
tonomie qui existe en Al-
gérie à travers les capacités
de Naftal et de Sonatrach. 

De surcroît, l’un des élé-
ments importants du cahier
des charges d’ExxonMobil
réside dans l’exigence de
reprendre la production
d’huile de base à travers un
contrat d’offtake (accord
d'enlèvement) de 10 ans.
Cette condition permet non
seulement d’avoir une
source de revenus garantie
pour les huiles de base,
mais surtout d’avoir Exxon-
Mobil comme partenaire
de fait pendant au moins
dix (10) ans. 

La présidente de la Région d'Ile-
de-France, Valérie Pécresse, est en
visite pour deux jours en Algérie dans
le cadre de l’accord de coopération
avec la wilaya d’Alger, a indiqué sa-
medi un communiqué de la région
qu'elle dirige. Valérie Pécresse conduit
une importante délégation dont Jé-
rôme Chartier, 1er vice- président
chargé de la Stratégie institutionnelle
et des Relations internationales, Agnès
Evren, vice-présidente chargée de la
Culture, du Patrimoine et de la Créa-
tion, Hamida Rezeg, vice- présidente
chargée du Tourisme et Béatrice Le-
couturier, déléguée spéciale à l’Orien-
tation, a-t-on précisé de même source. 

Elle est également accompagnée
par de personnalités franciliennes et
franco-algériennes telles que Jean
Nouvel, architecte, Zahia Ziouani,
chef d’orchestre, Djamel Bensalah,
réalisateur et scénariste, Akrame Be-
nallal, chef étoilé, Yamina Benguigui,
réalisatrice et ancienne Ministre et
Gilles Kepel, politologue, spécialiste
de l'islam et du monde arabe contem-
porain. Une convention tripartite sera
signée, au cours de cette visite, entre

la Région Ile-de-France, la wilaya
d’Alger et les Ateliers Jean Nouvel
portant sur la revitalisation de la Cas-
bah d'Alger, inscrite au patrimoine
mondial de l’humanité de l’Unesco
depuis 1992. Ce projet, qui associera
experts français et algériens, inclura
notamment la réalisation d’une vision
architecturale globale ainsi que la re-
conversion du palais du Dar El Hamra
en équipement culturel métropolitain.
L’Institut d’aménagement et d’urba-
nisme d’Ile-de-France (IAU), orga-
nisme associé de la Région, sera di-
rectement associé aux travaux et
pourra faire appel à divers experts
franciliens dans les domaines de l’ar-
chitecture, de la réhabilitation patri-
moniale, de l’urbanisme et du tou-
risme, indique-t-on de même source,
précisant que cet institut a mandaté,
dès cet été, un expert architecte à
Alger pour une durée d’un an, chargé
de contribuer à la définition de la
stratégie de régénération socio-éco-
nomique de la Casbah. Le 26 septem-
bre dernier, le wali d'Alger, Abdelkader
Zoukh, et la présidente de la Région
Ile-de-France, Valérie Pécresse, ont

signé à Paris une feuille de route pour
le lancement du projet de sauvegarde
et de revitalisation de la Casbah d'Al-
ger. La signature de cette feuille de
route s'inscrit dans le cadre des actions
en matière de réhabilitation du pa-
trimoine architectural de la wilaya
d’Alger, suite à l’accord-cadre signé
le 23 mars 2017 entre les deux régions.
L'accord-cadre de 2017 définit, rap-
pelle-t-on, les plans d'action entre la
wilaya d'Alger et la Région Ile-de-
France dans les domaines de l'amé-
nagement urbain et des transports,
de l'innovation et de l'entrepreneuriat,
de la coopération universitaire et de
la culture, du patrimoine et du tou-
risme. Par ailleurs, la présidente de
la Région d'Ile-de-France devra se
déplacer, au cours de sa visite en Al-
gérie, au monastère de Tibhirine (Mé-
déa) pour se recueillir sur la tombe
des moines assassinés en 1996 par
des terroristes. Les sept moines de
Tibhirine, rappelle-t-on, ont été béa-
tifiés samedi dernier à Oran, aux côtés
de douze religieux chrétiens assassi-
nés durant les années du terrorisme
en Algérie. 

La principale organisation patronale italienne Confindustria a salué la présence
en son sein de la raffinerie d'Augusta de Sonatrach en relevant que c'est «une
opportunité pour les entreprises italiennes de s'ouvrir au marché algérien»,
rapporte le média italien Siracusanews.

FRANCE-ALGÉRIE 
La présidente de la Région d'Ile-de-France 
en visite en Algérie
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REVUE HEBDO: 

Evolution des cours des matières premières
en dents de scie 

Les cours des
matières

premières ont
évolué en dents
du scie durant la

semaine écoulée.

Voici les tendances: 
PETROLE: 
Les prix du pétrole ont for-

tement reculé vendredi, péna-
lisés par des inquiétudes au
sujet de la croissance mon-
diale, et donc de la demande
en pétrole, après des indica-
teurs chinois peu rassurants.

Ainsi, le Brent a clôturé la
semaine à 60,28 dollars à
Londres, en baisse de 1,17 dol-
lar par rapport à la clôture de
jeudi.

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de
«light sweet crude» a perdu
1,38 dollar à 51,20 dollars.

Après avoir connu un sur-
saut jeudi dans la foulée de
données sur une baisse des
stocks d'un important termi-
nal américain et d'informa-
tions de presse suggérant un
prochain recul des exporta-
tions saoudiennes vers les
Etats-Unis, les cours ont
retrouvé un chemin baissier.

«Une série de statistiques
économiques chinoises
moroses a déclenché des
prises de bénéfices avant le
week-end», a fait remarquer
un analyste.

Les ventes de détail et la
production industrielle dans
le pays ont ralenti en novem-
bre, ce qui est de mauvais
augure pour l'économie du
pays et au-delà pour la crois-
sance mondiale. S'ajoutent à
ces chiffres des indicateurs
préoccupants en zone euro où
la croissance du secteur privé
est au plus bas depuis quatre
ans en décembre. Toute mau-
vaise nouvelle pour l'écono-
mie mondiale fait craindre
aux investisseurs sur le mar-
ché pétrolier une baisse de la
demande de brut, néfaste
pour le cours notamment
compte tenu de l'abondance
de l'offre.

Cet accès de faiblesse des
cours du pétrole intervient
alors que de nombreux ana-
lystes doutent de la capacité
des prix à relever franche-
ment la tête.

Les investisseurs attendent
en particulier de voir l'impact
de la baisse de production
décidée par l'Opep et ses par-
tenaires, Russie en tête.

Destinée à faire remonter
des prix plombés par une offre
trop abondante, cette baisse
de 1,2 million de barils par
jour sera en place à partir de
janvier.

Depuis la réunion de
l'Opep le 7 décembre, le cours
du Brent a perdu 2,3% et le
WTI 2,7%.

CEREALES: 
Les cours du blé restaient

élevés vendredi, après une
forte progression jeudi due
aux perspectives de reprise
des exportations américaines
et d'éventuelle réduction de
celles de blé russe.

Les ventes hebdomadaires
de blé américain sont de nou-
veau ressorties sur un niveau
élevé à 742.000 tonnes, soit
dans la fourchette haute des
attentes des opérateurs, ce qui
a conforté les attentes opti-
mistes sur les exportations
américaines, a souligné le
cabinet ODA.

Sur le marché à terme
européen Euronext, la tonne
de blé était stable à 207,50
euros, ainsi que sur
l'échéance de mai à 208,25
euros. Le marché bénéficiait
de l'annonce d'une réunion
prévue le 21 décembre, entre
le ministère de l'Agriculture
russe et ses principaux expor-
tateurs, ouvrant la voie à des
spéculations sur une éven-
tuelle restriction de l'activité
export, jusqu'à présent très
soutenue en Russie.

La tonne de maïs était sta-
ble également à 177 euros sur
l'échéance de janvier, et
gagnait 25 centimes sur celle
de mars à 179 euros.

Différentes statistiques
entretiennent le sentiment
haussier: en Argentine, la
Bourse de Buenos Aires vient
d'abaisser son estimation de
production de blé à 19 mil-
lions de tonnes (contre 19,2
millions de tonnes précédem-
ment) du fait de dégâts dus au
gel et à la grêle. Les statis-

tiques chinoises ont aussi fait
état d'une réduction des pro-
ductions de céréales en Chine
cette année, à 257,33 millions
de tonnes en maïs (contre 259
millions de tonnes l'an passé),
131,43 millions de tonnes en
blé (contre 134,23 millions l'an
passé), 212,13 millions de
tonnes en riz (contre 212,68
millions).

CAFE, SUCRE, CACAO: 
Le café pour livraison en

mars s'est à nouveau enfoncé
sur la semaine, atteignant des
plus bas en deux mois et demi
jeudi pour l'arabica, à 101,75
cents la livre à New York, et
vendredi pour le robusta, à
1.484 dollars la tonne à
Londres.

«Les très fortes exporta-
tions depuis le Brésil et la
reprise de la production
colombienne ont mis les prix
de l'arabica sous pression»,
ont expliqué les analystes. A
l'inverse, «la force du réal»
brésilien a toutefois offert un
soutien aux prix. En début de
semaine, l'Organisation inter-
nationale du café a publié son
rapport mensuel. Outre la
baisse des prix observée en
novembre, l'ICO a estimé un
surplus équivalant à 1,59 mil-
lion de sacs pour la saison
2017-2018. «Cet excès d'offre a
mis une pression sur les prix,
qui pourrait se poursuivre
durant les prochains mois»,
souligne le rapport.

Peu de nouvelles sur le
front du cacao même si celui-
ci a touché un plus haut
depuis un mois.

Vendredi, la tonne pour
livraison en mars a ainsi
atteint 2.246 dollars à New
York. A Londres, elle est mon-
tée jusqu'à 1.680 livres jeudi.

Depuis début novembre, à
quelques exceptions, les prix
du sucre n'ont pas trop bougé,
restant autour des 340 dollars
la tonne de sucre pour livrai-
son en mars à Londres, et
entre 12,50 et 13 cents la livre à

New York.  A Londres, la tonne
de robusta pour livraison en
mars valait 1.482 dollars ven-
dredi, contre 1.566 dollars le
vendredi précédent.

A New York, la livre d'ara-
bica pour livraison en mars
valait 103,55 cents, contre
106,50 cents sept jours aupa-
ravant. A Londres, la tonne de
sucre blanc pour livraison en
mars valait 344,00 dollars,
contre 342,50 dollars le ven-
dredi précédent. A New York,
la livre de sucre brut pour
livraison en mars valait 12,70
cents, contre 12,68 cents sept
jours auparavant.

METAUX DE BASE: 
Les prix des métaux de

base échangés sur le London
Metal Exchange (LME) ont
légèrement baissé la semaine
dernière par rapport à la
semaine d'avant, la prudence
restant de mise avec la que-
relle sino-américaine.

Le cuivre, l'aluminium et le
plomb se sont inscrits en
légère baisse, tout comme le
zinc et le nickel dans une plus
forte mesure.

L'étain de son côté a pro-
gressé. «Les marchés des
métaux ont été tirés vers le
haut et vers le bas par le flot
sans fin de nouvelles concer-
nant le conflit commercial
entre les Etats-Unis et la
Chine», ont expliqué les ana-
lystes. Le président américain
Donald Trump a déclaré qu'il
pourrait intervenir dans le cas
de la dirigeante du géant chi-
nois Huawei, arrêtée au
Canada à la demande de la
justice américaine, afin de
préserver les négociations
commerciales avec la Chine.

Mais la situation reste ten-
due et la trêve de 90 jours
conclue en marge du G20 ne
devrait pas être prolongée,
contrairement à ce qui avait
été dans un premier temps
vaguement évoqué par le pré-
sident américain, a laissé le
représentant américain au
Commerce. 

Sur le LME, la tonne de cui-
vre pour livraison dans trois
mois s'échangeait à 6.100 dol-
lars vendredi dernier, contre
6.166,50 dollars le vendredi
précédent. 

L'aluminium valait 1.923,50
dollars la tonne, contre 1.959
dollars. Le plomb valait
1.942,50 dollars la tonne,
contre 1.981 dollars. 

L'étain valait 19.430 dollars
la tonne, contre 18.950 dollars.
Le nickel valait 10.830 dollars
la tonne, contre 10.925 dollars.
Le zinc valait 2.524 dollars la
tonne, contre 2.626 dollars.

CHINE: 

Les investissements directs à l'étranger stables
de janvier à novembre 

Les investissements directs non financiers à l'étranger réali-
sés par la Chine au cours des onze premiers mois de l'année
2018 se sont avérés stables en comparaison avec ceux de l'année
dernière, selon les données du ministère chinois du Commerce.

Les investisseurs nationaux ont effectué 104,48 milliards de
dollars d'investissements directs non financiers dans 5.213
entreprises étrangères de 157 pays et régions pendant la période
de janvier à novembre, indique le ministère dans un communi-
qué cité par Chine-Nouvelle. Les investissements directs non
financiers dans les pays le long de «la Ceinture et la Route» ont
augmenté de 4,8% en glissement annuel pour atteindre 12,96
milliards de dollars sur cette période. La structure des investis-
sements à l'étranger a poursuivi son amélioration, et les fonds

ont principalement été orientés vers les secteurs des services
aux entreprises et de crédit-bail, de la fabrication, de l'exploita-
tion minière et des ventes au détail et du commerce de gros.
Aucun nouveau projet n'a été rapporté dans des secteurs tels
que le développement immobilier, les sports et les divertisse-
ments, ajoute le communiqué. Fin novembre, la Chine avait mis
en place 113 zones de coopération économique et commerciale
dans 46 pays, avec un investissement total de 42,14 milliards de
dollars, attirant plus de 4.700 entreprises.

Les entreprises des zones de coopération ont créé plus de
300.000 emplois et apporté 3,24 milliards de dollars de recettes
fiscales aux pays hôtes, selon le ministère.

APS

RUSSIE: 
La Banque centrale
relève son taux
directeur à 7,75% 

La Banque centrale de Russie a relevé
vendredi son taux directeur, pour la
deuxième fois depuis le début de l'année,
en invoquant les risques inflationnistes
et l'incertitude liée aux conditions
externes.

Dans un communiqué publié à l'issue
de sa réunion régulière de politique
monétaire, la Banque de Russie a
annoncé la hausse du taux directeur de
7,5% à 7,75%, indiquant que cette décision
«porte un caractère préventif et vise à res-
treindre les risques inflationnistes qui
restent accrus, surtout à court terme».

«L'incertitude liée au développement
ultérieur des conditions externes per-
siste, tout comme celle liée à la réaction
des prix et aux attentes inflationnistes en
vue de la prochaine hausse de la TVA» qui
passera de 18% à 20% en Russie à partir
du 1er janvier 2019, explique la Banque de
Russie dans le communiqué.

Compte tenu de la décision de relever
le taux directeur, «la Banque de Russie
s'attend à une inflation entre 5,0% et 5,5%
à l'issue de 2019 avec le retour à celle de
4% vers 2020», selon la même source.

La Banque de Russie a déjà relevé son
taux directeur de 7,25% à 7,5% en septem-
bre, marquant ainsi un changement de
cap après un an de baisses successives
jusqu'en mars dernier, suivi d'une pause
monétaire. En octobre, le taux directeur a
cependant été maintenu, la Banque de
Russie invoquant alors une stabilisation
financière dans le pays malgré des
risques d'inflation persistants.

«La Banque de Russie va considérer la
nécessité d'augmentation supplémen-
taire du taux directeur, en tenant compte
des dynamiques inflationnistes et écono-
miques, ainsi que les risques posés par
les conditions externes et la réaction des
marchés financiers», a ajouté l'institu-
tion. La Banque centrale maintient très
serré le robinet du crédit depuis la crise
monétaire de fin 2014.

Elle avait alors relevé brusquement le
taux à plus de 17% pour juguler l'effon-
drement du rouble, sous l'effet de la
chute des cours du pétrole et des sanc-
tions occidentales imposées en raison de
la crise ukrainienne. La prochaine réu-
nion de politique monétaire est prévue le
8 février.

ESPAGNE 
La Banque
d'Espagne abaisse
ses prévisions 
de croissance 

La Banque d'Espagne a légèrement
révisé à la baisse vendredi ses prévisions
de croissance du PIB espagnol pour 2018
et 2020. La Banque centrale table désor-
mais sur une croissance de 2,5% en 2018,
contre 2,6% précédemment, car «la pro-
gression du PIB au premier semestre a
été moins importante que ce qui avait été
estimé antérieurement», selon un com-
muniqué publié vendredi.

Si elle n'a pas modifié ses prévisions
pour l'année 2019 (+2,2%), notamment du
fait des «effets positifs de la chute récente
du prix du pétrole», la Banque a revu à la
baisse celles de 2020, misant sur 1,9%
contre 2,0% précédemment, en raison
d'un contexte «plus négatif» sur les mar-
chés extérieurs. Le Fonds monétaire
international (FMI) prévoit lui aussi pour
l'Espagne une croissance de 2,5% du PIB
en 2018 tandis que le gouvernement
socialiste espagnol mise sur 2,6%.

Le pays a enregistré trois ans de crois-
sance d'au moins 3% depuis sa sortie de
crise en 2014.
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AGRICULTURE:

La FAO et l'Organisation mondiale 
des agriculteurs misent sur le rôle 
clé des agriculteurs familiaux 

Aux termes de ce nouvel accord, les
deux organisations mettent l'accent sur
le soutien et la promotion du rôle clé
que les agriculteurs et leurs organisa-
tions jouent dans les systèmes agricoles
et alimentaires efficaces, inclusifs et
durables en vue de réduire la pauvreté
rurale, atteindre la sécurité alimen-
taire et nutritionnelle et réaliser les
Objectifs de développement durable
(ODD) à l'horizon 2030, a affirmé
l'agence onusienne.

Ace effet, La FAO et WFO renforce-
ront la capacité des agriculteurs à diri-
ger les processus décisionnels en
matière de politiques agricoles à tous
les niveaux, sur la base des meilleures
pratiques agricoles durables que les
agriculteurs appliquent déjà, lit -on
dans le communiqué.

La mise en œuvre de l'accord en
question permettra de soutenir les ini-
tiatives conjointes visant à renforcer la
collaboration en matière de lutte
contre le changement climatique, de
gestion responsable des ressources
naturelles, de production animale
durable et d'utilisation sûre et efficace
des antimicrobiens.

Il permettra également d'améliorer
les capacités des organisations d’agri-
culteurs inclusives des femmes et des
jeunes pour qu’elles offrent des ser-
vices de qualité à leurs membres.

Il s'agira aussi de renforcer les capa-
cités techniques des agriculteurs et le
partage de solutions pratiques et réali-
sables en matière d’atténuation et
d’adaptation au changement clima-
tique et en matière d’agriculture dura-
ble et de gestion responsable des res-
sources naturelles.

Par ailleurs, l'accord consolidera les
capacités de plaidoyer des agriculteurs
et leur impact sur le dialogue politique
mondial sur l’agriculture. Et aidera

enfin les agriculteurs et leurs organisa-
tions à avoir un meilleur accès aux
marchés et aux services et mettra en
œuvre des directives et des principes
tels que les Directives volontaires pour
la gouvernance responsable des
régimes fonciers applicables aux
terres, les pêches et les forêts (VGGT),
les investissements responsables dans
les systèmes agricoles et alimentaires
(RA-SCF) et la pêche artisanale (VG-
SSF). Selon les propos de la Directrice
générale adjointe de la FAO pour les
ressources naturelles et le climat,
Maria Helena Semedo, citée dans le
communiqué, l'accord contribuera à
établir un programme agricole dont
«les agriculteurs seraient le fer de
lance», afin de renforcer les efforts
mondiaux de lutte pour atteindre l’ob-
jectif ‘Faim Zéro’ et soutenir davantage
les intérêts de millions d'agriculteurs
dans le monde. «Les agriculteurs peu-
vent apporter une gamme de solutions
novatrices aux défis complexes aux-
quels nous sommes confrontés
aujourd'hui», a-t-elle poursuivi. De son

côté, le président de WFO, Theo De
Jager, qui s'est exprimé au nom de son
organisation a affirmé qu'en tant
qu’agriculteurs, ils comptaient énor-
mément sur le soutien de la FAO pour la
création d’un environnement mondial
de politiques favorables à leurs sys-
tèmes agricoles, à leurs familles et à
leurs communautés.

«En qualité d’acteurs économiques,
nos attentes sont l’accroissement de la
productivité, la lutte contre le change-
ment climatique et la contribution au
développement durable mondial», a-t-
il souligné.

La FAO et WFO collaborent depuis
plusieurs années et partagent des
objectifs communs en faveur du déve-
loppement agricole durable, de la lutte
contre le changement climatique et de
l’atténuation de ses effets, ainsi que de
la sécurité alimentaire et nutrition-
nelle. Elles collaborent également
étroitement pour la préparation et la
mise en œuvre de la Décennie des
Nations Unies pour l'agriculture fami-
liale (2019-2028), a-t-on ajouté.

L'Organisation des Nation unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et l'Organisation
mondiale des agriculteurs (WFO) ont conclu un accord pour aider les agriculteurs à se muer
en principaux agents de l'Agenda agricole mondial, a indiqué la FAO sur son site web.

AFRIQUE: 
Washington va
restructurer son
programme d’aide
pour contrer
l’offensive russe 
et chinoise 

Les Etats-Unis compte apporter des ajuste-
ments stratégiques à leur programme d’aide
pour l’Afrique afin de contrer l’influence gran-
dissante de la Chine et de la Russie dans le conti-
nent, a annoncé John Bolton, le conseiller à la
sécurité du président Trump.

«Aujourd'hui, nous devons faire des ajuste-
ments (au programme d’aide) pour relever le
défi pressant de la concurrence des grandes
puissances et pour corriger les erreurs du passé
dans la structuration de notre financement «, a
déclaré John Bolton lors d’un débat à Heritage
Foundation, consacré à la présentation de la
nouvelle stratégie des Etats-Unis en Afrique.

Le chef du National Security Council (NSC), a
rappelé que le programme américain d’assis-
tance étrangère a été conçu à l’origine pour faire
face à l’ancienne Union soviétique dans le sillage
de la guerre froide et plus récemment, il a été
réorientée à la lutte contre le terrorisme après
les attentats de septembre 2001.

Bolton a reconnu que la Chine et la Russie
étaient en train de prendre une longueur
d’avance sur les Etats-Unis en Afrique.

«Les grands rivaux que sont la Chine et la
Russie étendent rapidement leur influence
financière et politique à travers l’Afrique ( ) ils
ciblent délibérément et agressivement les inves-
tissements dans la région pour obtenir un avan-
tage concurrentiel sur les Etats-Unis», a-t-il
relevé.

--Un programme d’aide sur le modèle du plan
Marshall Détaillant cette nouvelle stratégie
basée en premier lieu sur les conditions améri-
caines, l’ancien ambassadeur des Etats-Unis à
l’ONU, a précisé que l’assistance étrangère four-
nie par son pays devrait désormais « servir les
intérêts des Etats-Unis aux quatre coins du
monde». «En développant notre stratégie, nous
revisitons les principes fondamentaux du plan
Marshall.

Le plan Marshall a favorisé les intérêts améri-
cains, contourné les Nations Unies «, a ajouté
John Bolton, précisant que les Etats-Unis vont
cibler au futur « des secteurs clé des économies
étrangères au lieu de disperser l'aide fournie sur
des centaines de programmes».

L’administration Trump va également «
insister sur les mécanismes bilatéraux pour
conserver le maximum de contrôle sur chaque
dollar américain dépensé «, a-t-il enchainé,
notant que les organisations et pays les moins
nécessiteux ou ceux qui font de mauvais choix de
politique économique seront systématiquement
retirés de la liste des bénéficiaires.

En référence notamment à la Chine, Bolton a
tenu à relever que la première priorité des Etats-
Unis au plan économique consistait à promou-
voir les opportunités pour les entreprises et les
travailleurs américains mais aussi à préserver
l’indépendance économique des pays africains.

«Nous voulons que nos partenaires écono-
miques dans la région s’épanouissent, prospè-
rent et contrôlent leur propre destin.

Dans nos relations économiques nous ne
demandons que la réciprocité, jamais la soumis-
sion «, a-t-il dit. 

--L’initiative Prosper Africa Le chef du NSC a
critiqué à ce propos la Chine et la Russie, dont «
les actes de prédation «, selon lui, menaçaient
l’indépendance financière des nations afri-
caines. Dans la foulée de ces annonces, le
conseiller à la sécurité nationale a révélé que les
Etats-Unis préparaient le lancement d’une nou-
velle initiative, dénommée « Prosper Africa «
destinée à soutenir les investissements améri-
cains dans le continent et à améliorer le climat
des affaires dans la région.

Les Etats-Unis s’apprêtent également dans
les prochains mois à poursuivre la négociation
d’accords commerciaux bilatéraux avec les pays
du continent en focalisant sur la création de par-
tenariats mutuellement avantageux.

A Washington, la sphère politico-médiatique
a critiqué le retard pris par la Maison Blanche
pour annoncer ce rapprochement avec les pays
africains qui intervient après plusieurs mois de
désintérêt affiché pour le continent.

APS

ETATS-UNIS: 

Le risque de récession aux USA monte 
Le risque estimé d’une

récession aux Etats-Unis
dans les deux ans à venir
atteint désormais 40%, mon-
tre vendredi une enquête
auprès d’économistes qui
traduit aussi une baisse des
anticipations en matière
d’évolution des taux d’inté-
rêt de la Réserve fédérale.

Les estimations des éco-
nomistes interrogés sur la
probabilité d’une récession
de la première économie
mondiale à un horizon de
deux ans se situent ainsi à
leur plus haut niveau depuis
que la question a commencé
à leur être posée en mai 2017.

Leur augmentation, de
cinq points par rapport à
l’enquête du mois dernier, a
été alimentée entre autres
par l’aplatissement continu
de la courbe des rendements
obligataires américains,
l’écart de rendement
(«spread») entre les titres à
deux et dix ans étant tombé
récemment sous 10 points
de base, son plus bas niveau
depuis le début de la der-
nière récession en date.

Il faut remonter à janvier
2008 pour retrouver une
probabilité estimée de
récession aussi élevée.

La courbe des rende-

ments américains devrait
s’inverser l’an prochain,
peut-être même d’ici six
mois, et une récession
devrait suivre dans un délai
qui pourrait ne pas dépasser
un an, selon une enquête
distincte publiée jeudi.

«La combinaison entre
une Fed qui ne pense pas
qu’une inversion de la
courbe des rendements soit
un problème (et) des pers-
pectives mondiales qui ne
devraient pas s’améliorer
notablement devrait
conduire à une erreur de
politique monétaire qui pré-
cipitera l’économie dans la
récession», estime Philip
Marey, stratège taux améri-

cains chez Rabobank.
L’enquête menée auprès

de plus de 100 économistes
entre le 6 et le 13 décembre
montre aussi que la crois-
sance américaine devrait
ralentir progressivement
pour tomber à 1,8% en
rythme annualisé d’ici la mi-
2020, soit la moitié de son
niveau estimé du troisième
trimestre (3,5%).

Si tous les économistes
interrogés ont dit s’attendre
à une hausse des taux de la
Réserve fédérale le 19
décembre, le consensus sug-
gère deux relèvements sup-
plémentaires seulement en
2019, qui porteraient l’objec-
tif de taux des «fed funds» à

2,75%-3% d’ici la fin de l’an
prochain.

Le marché table donc sur
une hausse de taux de moins
que dans l’enquête précé-
dente et que la Fed elle-
même dans ses dernières
projections en date, publiées
en septembre. Ces projec-
tions doivent être actualisées
le 19 décembre. Mais les
contrats à terme sur les «fed
funds» n’intègrent
aujourd’hui qu’une seule
hausse de taux l’an pro-
chain.

Sur les 58 économistes
ayant répondu à une ques-
tion sur le sujet, 37 ont dit
que leur conviction avait
évolué en faveur d’un nom-
bre plus réduit de hausses de
taux depuis un mois.

«Si le resserrement de la
Fed est un facteur important
de montée des risques réces-
sionnistes en 2019, une
pause dans le resserrement
devrait être suffisante pour
empêcher ces risques de se
matérialiser», notent les
économistes de Morgan
Stanley.

Selon l’enquête, le taux
d’inflation «core PCE», le
plus suivi par la Fed, devrait
se situer à 2,0% en moyenne
en 2019, puis à 2,1% en 2020.
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CONSTANTINE: 

L'hôtel «Cirta» achève son long 
«bain de jouvence» 

Fermé depuis le mois de
juillet 2014 pour les besoins
d’une modernisation en
profondeur visant à le his-
ser aux standards interna-
tionaux, l’emblématique
hôtel «Cirta» est en phase
avancée d’opérationnalité,
mais sa réception prévue au
printemps prochain reste
tributaire de la fermeture
de l’avenue Rahmani
Achour (ex-Bardo).

Avec un taux d’avance-
ment des travaux estimé à
plus de 90%, cet établisse-
ment hôtelier, édifié en
1912, sera mis en service au
cours du premier trimestre
2019, voir en avril au plus
tard, a affirmé à l’APS
Bachir Belouahem, assis-
tant auprès de la société
d’investissement hôtelier
(SIH), maitre d’ouvrage
délégué, ajoutant que d’ici
la fin du mois de décembre
2018, cet établissement
hôtelier sera d’ores et déjà
finalisé à hauteur de 95%.

Il ne restera plus que
l’acheminement de certains
matériaux très spécifiques
qui devrait avoir lieu au
cours des trois premiers
mois de l’année 2019, révèle
ce même responsable qui a
exprimé, toutefois, des
«craintes» quant au respect
du timing prévu pour son
ouverture officielle suite à
un «différend» avec les res-
ponsables de la commune
de Constantine.

«L’ouverture de l’hôtel
Cirta, dont la modernisa-
tion a nécessité un montant
de 4,6 milliards de dinars,
risque d’être retardée voire
compromise à cause du
refus des services de la com-
mune de Constantine de
procéder à la fermeture de

la rue Rahmani Achour,
plus précisément un tron-
çon routier de 110 mètres
attenant à l’entrée princi-
pale de l’hôtel», a-t-il souli-
gné.

Selon cette même
source, «l’APC de
Constantine refuse de fer-
mer cette voie qui fait
actuellement office de sta-
tions de taxis à destination
de la commune d’El Khroub
et du nouveau pôle urbain
de Massinissa notamment».

Les responsables du pro-
jet ont proposé «une voie
alternative» pour régler ce
problème.

52 mois de travaux 
cumulés 

Assurant que la ferme-
ture de cette route est «une
condition sine qua non»
pour l’ouverture officielle
du «Cirta», M. Belouahem
relève que les travaux ont
pris 52 mois depuis la fer-
meture de l’hôtel en juillet
2014 jusqu’à présent, à
cause, dit-il, des coups d’ar-
rêts que le projet a enregis-
tré.

Indiquant, à ce propos,

que l’entreprise chinoise
chargée des travaux devait
procéder à l’opération de
modernisation dans un
délai n’excédant pas 18
mois, il a rappelé, entre
autres, «l’écueil de la labo-
rieuse délocalisation des
marchands de laine en jan-
vier 2017, qui occupaient
près de la moitié de l’as-
siette destinée à l’extension
de l’hôtel».

Dans ce contexte, M.
Belouahem a assuré que le
wali de Constantine ainsi
que les autorités centrales
(Premier ministre et le
ministre de l’Intérieur et
des Collectivités locales) ont
été saisis au sujet du pro-
blème lié à l’annexion de la
voie adjacente à l’entrée
principale de l’hôtel, tel
qu’il est stipulé, soutient-il,
par le permis de construire
délivré en 2014, avant le
début de la manifestation
«Constantine capitale de la
culture arabe 2015».

Contacté, Dr Nadjib
Arab, président de
l’Assemblée populaire com-
munale de Constantine, a
opposé une «fin de non-

recevoir» à la requête des
responsables du projet de
modernisation du Cirta,
dans une déclaration faite à
l’APS, affirmant que «la
commune ne donnera pas
son accord pour la ferme-
ture d’une route qui repré-
sente une partie du patri-
moine de la ville».

«Il est absolument
impossible pour l’APC de
Constantine d’accorder son
approbation pour la ferme-
ture de cette rue», a-t-il
indiqué, affirmant qu’avec
l’aménagement et la réhabi-
litation de la place Kerkeri
(située à l’arrière de l’hôtel),
«le problème des taxis sera
réglé puisqu’ils ne station-
neront plus devant l’entrée
du Cirta».

Pour rappel, l’hôtel
«Cirta» devrait rouvrir ses
portes sous l’enseigne de la
prestigieuse marque
Autograph Collection du
Groupe hôtelier Marriott,
accordée à des hôtels d’ex-
ception de par leur architec-
ture, histoire, authenticité
et originalité, pour devenir
ainsi le premier hôtel du
genre en Algérie et dans la
région du Maghreb.

Au terme des travaux de
modernisation dont il fait
l’objet, cet établissement
hôtelier sera requalifié en
Palace et comptera 46
suites, une piscine couverte,
un parking souterrain, ainsi
qu’une salle de spectacles-
restaurant de 400 places,
née de la transformation de
son ancienne salle de
cinéma dont la réhabilita-
tion a eu lieu en étroite col-
laboration avec l’agence
nationale des secteurs sau-
vegardés (ANSS) relevant du
ministère de la Culture.

Segment patrimonial et identitaire de la ville du Vieux Rocher avec un cachet 
architectural arabo-mauresque particulier, le plus que centenaire hôtel «Cirta»
de Constantine achève laborieusement son long «bain de jouvence».

EL BAYADH: 
La direction 
de l'Education 
met en garde contre 
la consommation 
de la poudre 
de jus «AMILA» 

La direction de l'Education nationale de la
wilaya d'El Bayadh a adressé une note aux direc-
teurs des établissements des différents paliers
pour le lancement d'une large campagne de sensi-
bilisation visant à mettre les élèves en garde contre
la consommation de la poudre de jus de marque
«AMILA», et ce suite à des analyses laboratoires qui
ont décelé la présence d'une substance alcaloïde
ayant effet de psychotropes, a-t-on appris vendredi
auprès du directeur de wilaya.

Dans une déclaration à l'APS, M. Ali Merah, a fait
savoir que ses services avaient adressé une note
aux différents établissements scolaires de la wilaya
sous le numéro 1142 en vue de lancer «une cam-
pagne de sensibilisations en direction des élèves
afin de les mettre en garde contre la consomma-
tion de ce produit, et ce après que la direction de
l'Education ait reçu une correspondance de la
direction du Commerce portant le numéro 5876,
indiquant que la poudre de jus «AMILA» contient
de la «pyrazole», classée parmi les alcaloïdes et uti-
lisée comme psychotrope». 

Le même responsable a fait savoir, à cet égard,
que ses services n'ont été destinataires d'aucune
correspondance de la part du ministère du
Commerce portant retrait dudit produit du mar-
ché.

TIZI-OUZOU: 
Lancement officiel 
du programme
d’ouverture 
et d’aménagement  
de plus de 150 km 
de pistes agricoles 

Le programme d’ouverture et d’aménagement
de 156 kilomètres de pistes agricoles dans la wilaya
de Tizi-Ouzou a été  lancé officiellement mercredi
par le wali Abdelhakim Chater, à partir du  village
Ihesnaouene, a-t-on appris jeudi auprès de la
direction locale des  services agricoles (DSA).

Doté d’une enveloppe financière de plus de
215,4 millions de DA, ce  programme inscrit par le
ministère de l’Agriculture, du Développement
rural  et de la Pêche, porte sur l’ouverture de 126
km de pistes agricoles et  l’aménagement de 30 km
de pistes dégradées, a indiqué à l’APS le chef de
service foncier et investissement à la DSA, Karim
Kouraba, précisant que  «ces opérations, inscrites
au titre d’un programme national qui a touché
plusieurs wilayas dont Tizi-Ouzou, vise le dévelop-
pement de l’agriculture  de montagne par le désen-
clavement des parcelles».

Le programme devant toucher 44 localités et
lieudits, répartis sur 33  communes de la wilaya,
«permettra aux agriculteurs d’exploiter leurs  par-
celles, de réaliser de nouvelles plantations et de
créer des  investissements tel que des étables, des
poulaillers et de petites unités  de transformation,
ce qui aura pour impact la création d’emplois,
l’augmentation de la superficie agricole utile et la
hausse de la  production agricole de la wilaya», a
observé le même responsable.

Le village Ihesnaouene a bénéficié de deux opé-
rations au titre de ce  programme, dont l’ouverture
d’une piste de 6,5 km au lieudit Iboualithène,  rele-
vant du hameau d’Ath Ahcene, et d’une autre de 8
km à Bouhinoune, pour  un montant global de près
de 21,7 millions de DA, a-t-on appris du  subdivi-
sionnaire agricole de la commune de Tizi-Ouzou,
Oukaci Ali.

La piste d’Ath Ahcene, qui fournira un accès
plus facile à une importante  oliveraie, située sur
un terrain en forte pente, a-t-on constaté sur place,
«va désenclaver une superficie de 400 ha et tou-
cher 39 riverains ce qui va  permettre d’augmenter
la production oléicole du village, et inciter les
quelque 500 agriculteurs de ce village à investir
dans le secteur», a  relevé M. Oukaci.

PLANS COMMUNAUX DE DÉVELOPPEMENT : 
Financement de 344 opérations en 2018 à Oran 

Pas moins de 344 opérations ont été
inscrites, au  titre de l’exercice 2018,
dans le cadre des plans communaux de
développement (PCD) pour la wilaya
d’Oran, a-t-on appris jeudi auprès des
services de la wilaya.

Il s’agit d'opérations d’équipement
et d’amélioration du cadre de vie des
citoyens dotées d’un financement total
de plus de 5 milliards DA, a-t-on  souli-
gné lors d’une rencontre au siège de la
wilaya consacrée à  l’évaluation des
états de consommation des crédits
alloués aux différents  programmes de
développement.

Les opérations de viabilisation,
notamment au niveau des nouvelles
cités  d’habitation, de modernisation

des voies et routes, de renforcement du
branchement aux différents réseaux,
ainsi que d’autres actions, sont parmi
les opérations financées au titre du PCD
2018 au profit de la wilaya  d’Oran, a-t-
on précisé.

Le financement d’une bonne partie
des ces opérations a été achevé, a-t-on
indiqué, notant que le financement de
l’autre partie est en cours  d’achève-
ment. 

Les présents à la rencontre a, par ail-
leurs, ont passé en revue d’autres  opé-
rations de développement inscrites au
titre de divers programmes. Huit  (8)
projets ont été retenus, dont le finance-
ment est en voie d’élaboration,  dans le
cadre des opérations notifiées comme

programme d’équipement. A ce titre,
une enveloppe totale de plus de 130 mil-
lions DA a été accordée  à ce pro-
gramme dont 40 millions DA pour la
réalisation de la voirie et  l'aménage-
ment du quartier Derb et près de 10
millions DA pour l’aménagement  de la
forêt «Bel Horizon» au mont Murdjadjo.
Présidée par le wali, Mouloud Cherifi,
cette rencontre regroupant les  direc-
teurs du conseil de l’exécutif et les élus
a permis également de  débattre de plu-
sieurs questions liées au développe-
ment de la wilaya, dont  le programme
de l’éradication des bidonvilles, où la
wilaya s’apprête à  intégrer les techno-
logies des images satellitaires, entre
autres.

Oran: Plaidoyer pour la valorisation de la
mission de bibliothécaire et d'archiviste  

Les participants au colloque national sur les  bibliothèques
et archives, clôturé jeudi soir à Oran, ont plaidé pour la  va-
lorisation de la mission de bibliothécaire et d’archiviste à
travers la  promotion de la formation.  Les recommandations
formulées lors de cette rencontre de deux jours,  initiée par
la faculté des sciences humaines et islamiques de l’université
d’Oran 1 «Ahmed Benbella», ont porté sur la révision des
programmes de  formation à travers le comité pédagogique
national des bibliothèques et  archives, le soutien de la for-
mation en archives par des ateliers pratiques  au sein de
l’université, l'utilisation des technologies nouvelles à travers

un système uniformisé d'acquisition des équipements et de
logiciels et  l'entrainement du personnel dans ce domaine.
La deuxième et dernière journée de ce colloque a donné
lieu à des  communications traitant du rôle de l’informatique
en bibliothèques et de la  mission d’archives pour la préser-
vation de la mémoire. Cette rencontre a enregistré la présence
de participants de plusieurs  universités du pays qui ont
animé 28 communications abordant, entre autres,  les tech-
nologies modernes en archives et bibliothèques et la relation
entre  les bibliothèques et les centres d’archives. 

APS
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SELON UN COMMUNIQUÉ DE LA DGSN: 

Saisie de plus de 800 comprimés
psychotropes et 4.593 unités de boissons
alcoolisées dans quatre wilayas du pays 

La première opération menée
par la sûreté de daïra de
Bouhadjar (wilaya d'El Tarf ), a
permis l'arrestation d'un individu
qui avait en sa possession 327 com-
primés psychotropes qu'il comp-
tait vendre dans sa cité de rési-
dence.

Menée par la sûreté de
Constantine, la deuxième opéra-
tion s'est soldée, quant à elle, par
l'arrestation d'un individu en pos-
session de 478 comprimés psy-
chotropes, indique-t-on de même
source. Par ailleurs, les éléments
de la sûreté de la wilaya de Jijel ont
découvert à bord d'un camion que
conduisait un suspect, 1744 unités
de boissons alcoolisées, tandis
qu'à Tizi Ouzou, les éléments de la
sûreté de wilaya ont découvert à
bord d'un véhicule que conduisait
un suspect, 2894 unités de bois-
sons alcoolisées. Les éléments de

la sûreté de daïra d'El Djemila
(wilaya de Jijel) ont découvert, au
cours de cette semaine, 11215
sachets de tabac à chiquer desti-
nés à la vente illicite. Un dossier
judiciaire a été élaboré à l'encon-

tre des deux suspects pour pra-
tique d'activité commerciale sans
registre du commerce, absence de
factures et possession d'un pro-
duit importé et fabriqué de façon
illicite.

Les forces de police ont saisi 805 comprimés psychotropes et arrêté deux 
individus dans les wilayas d'El Tarf et de Constantine et saisi 4593 unités 
de boissons alcoolisées dans les wilayas de Jijel et de Tizi Ouzou, a indiqué 
vendredi un communiqué de la Direction générale de la sûreté nationale (DGSN).

TISSEMSILT: 
La RN 39 fermée 
à la circulation suite 
à de fortes pluies 

De fortes pluies accompagnées de vents assez violents, qui
se sont abattues vendredi dans la wilaya de Tissemsilt, ont
provoqué un glissement de terrain conduisant à la fermeture
de la route nationale (RN 39) reliant la commune de Sidi
Slimane à la limite de la wilaya d’Ain Defla, a-t-on appris des
services de la protection civile.

La même source a indiqué que les éléments de la protec-
tion civile appuyés par des agents de la direction des travaux
publics et de la commune ont procédé à l’enlèvement des
pierres et de la boue pour dégager cette route afin de la rou-
vrir. Pour sa part, la station régionale de météorologie d’Ain
Bouchekif (Tiaret) prévoit la persistance des averses et des
vents dans les 24 prochaines heures dans la wilaya de
Tissemsilt, ainsi que la chute de neige vendredi soir sur les
hauteurs dépassant les 1.000 mètres d’altitude.

EL BAYADH: 
Un mort dans une collision
entre un bus et un taxi 
à El Guermi 

Une personne a trouvé la mort dans un accident de la
route, survenu jeudi soir au lieu-dit «El Guermi» à proximité
du village Thenia dans la commune d’El Bayadh, a-t-on
appris vendredi de la protection civile.

L’accident s’est produit lorsqu’un bus de transport de
voyageurs assurant la desserte Setif-Ain Sefra (Naama) est
entré en collision avec un taxi où se trouvait la victime, a-t-on
indiqué. Le corps du conducteur de taxi âgé de 44 ans, mort
sur le coup, a été transféré vers la morgue de l’hôpital
«Mohamed Boudiaf» d’El Bayadh et les services compétents
ont ouvert une enquête sur cet accident.

EMIGRATION CLANDESTINE: 
Un réseau de «passeurs»
démantelé à Mostaganem 

Le Groupement territorial de la Gendarmerie nationale de
Mostaganem a annoncé vendredi, le démantèlement d'un
réseau de «passeurs» spécialisé dans l'organisation de migra-
tions illégales en mer à destination de l'autre rive de la
Méditerranée. Quatre individus âgés de 27 à 39 ans ont été
arrêtés jeudi soir dans le cadre de cette opération de lutte
contre l'émigration clandestine, a précisé la cellule de com-
munication du Groupement. La perquisition des domiciles
des prévenus, ordonnée par le magistrat compétent, a donné
lieu à la saisie d'une embarcation de pêche, d'un moteur et de
neuf bidons de 30 litres chacun remplis de carburant, a-t-on
indiqué de même source. Plusieurs tentatives d'émigration
clandestine ont été mise en échec depuis le début du mois en
cours à Mostaganem, a-t-on fait savoir en signalant l'arresta-
tion de 29 personnes durant cette même période.

INTEMPÉRIES : 
La circulation automobile
fortement perturbé sur
l’axe Médéa-Chiffa, suite 
à des éboulements 

La circulation automobile sur l’axe Médéa-Chiffa est for-
tement pertrubée, ce vendredi, en raison des éboulements
qui se sont produits, au lieu-dit «Oued Atteli» et «Haouch
Messaoudi», a appris l’APS auprès du directeur des travaux
Publics. Des éboulements provoqués par les chutes de pluies
ont obstrué une bonne partie du tronçon situé entre la com-
mune de Médéa et l’entrée sud de la ville d’El-Hamdania,
plus précisément à «Beni-Atteli» et «Hauch Messaoudi», ren-
dant quasiment impossible le trafic routier sur cet axe, a indi-
qué Yahia Meziane, précisant qu’un dispositif à été déployé
sur place pour dégager les amas de pierres et de terres char-
riés par la pluie. Plusieurs équipes s’attèlent, depuis la mati-
née à dégager la chaussée, mais la persistance de la pluie rend
difficile le travail de ces équipes, qui font face à un déferle-
ment de couler de boue, les obligeant à refaire le même tra-
vail, a-t-il expliqué. Par mesure de sécurité, le trafic routier a
été maintenu sur une seule voie seulement, avec le passage,
par intermittence, de trois ou quatre véhicules, a ajouté ce
responsable, précisant que le dispositif mis en place sera
maintenu sur le terrain, jusqu’au retour normale du trafic.

APS

MÉTÉO:
Des dizaines d'interventions à travers le
pays pour le pompage des eaux de pluie 

Les unités de la pro-
tection civile ont effectué
des dizaines d'interven-
tions ces dernières 24
heures à travers tout le
territoire national,
notamment pour le
pompage des eaux infil-
trées dans les habita-
tions suite à la forte plu-
viométrie et à la crue des
oueds, sans enregistrer
de pertes humaines, a
indiqué vendredi la
direction générale de la
protection civile.

Depuis jeudi soir, les
services de la protection
civile sont intervenus
pour le pompage des
eaux dans plusieurs
wilayas, à l'instar de
Blida qui a enregistré la
crue de oued Azza à

Ouled Yaich, provoquant
l'infiltration des eaux
dans dix habitations lon-
geant ce dernier, a
déclaré à l'APS le chargé
de l'information auprès
de la protection civile,
Nassim Bernaoui.

En raison de l'éléva-
tion du niveau des eaux
de Oued Alleug, les
agents de la protection
civile ont procédé au
pompage des eaux ayant
envahi cinq maisons à
Haouch Errich (centre
ville de Blida) et six
autres dans les cités
Bouarfa et Alexandrie.

A Alger, les agents de
la protection civile ont
dégagé les eaux pluviales
infiltrées dans quatre
habitations à la Casbah,

Alger centre, Birkhadem
et Kouba.

A Bab El Oued, le toit
d'une maison s'est par-
tiellement effondré sans
faire de victimes, ajoute-
t-on de même source.

Dans la wilaya de
Médéa, les mêmes ser-
vices ont aspiré les eaux
pluviales infiltrées dans
8 habitations au centre
ville, a indiqué la même
source, précisant qu'une
perturbation du trafic
routier a été enregistrée
au niveau de la route
nationale N 01.

A Relizane, 10 habita-
tions ont été submergées
par les eaux de pluie en
raison de la forte pluvio-
métrie, en sus de l'effon-
drement du mur d'une

habitation précaire dans
la commune de Had
Echkalla, ajoute la
même source.

Des infiltrations d'eau
de pluie ont affecté éga-
lement plusieurs habita-
tions dans les com-
munes de Cherchell,
Hadjout, Ahmer el Aïn
(W.Tipasa), et un poteau
d'électricité est tombé
sur une maison dans la
commune de Khemisti.

Par ailleurs, 20 per-
sonnes incommodées au
monoxyde de carbone
ont été évacuées par les
éléments de la
Protection civile d'Alger,
Tizi Ouzou, Bouira,
Batna, Saïda, Blida, Sétif,
Oran et El Bayadh,
conclut le document.

INTEMPÉRIES: 

Une personne emportée par les eaux
en crue de Oued El-Maleh

Une personne a été emportée par les eaux en crue
de Oued El-Maleh (Médéa) suite aux intempéries qui
touch nt la région depuis jeudi, a-t-on appris, vendredi,
auprès de la Direction générale de la protection civile.
«Depuis 15H30, l'opération de recherche de la victime
emportée par les eaux de Oued El-Maleh commune Re-
baia (Berrouaghia), se poursuit «, a précisé la même
source à l'APS.

Pour rappel, un bulletin météo spécial (BMS), émis

par les services de l'office national de météorologie,
avait mis en garde contre des pluies assez soutenus,
parfois sous forme d'averses orageuses, qui affecteront
à partir de jeudi soir plusieurs wilayas. 

Les cumuls attendus seront, selon le BMS, de l'ordre
de 50 mm et pourront atteindre ou dépasser localement
80 mm sur Alger, Tipaza, Blida et Ain Defla.

Des chutes de neige sont également prévues sur les
reliefs dépassant les 1000 mètres d'altitude. 

LUTTE CONTRE L’EMIGRATION CLANDESTINE

Treize migrants clandestins secourus
au large d'Arzew

Treize (13) migrants clandes-
tins et une fillette de 5 ans ont été
pris en charge par les services de
la protection civile après avoir été
interceptés au large d'Arzew
(Oran), a-t-on appris vendredi
auprès de la cellule de communi-

cation de la direction locale de ce
corps. 

La petite fille et les treize
migrants âgés de 19 à 35 ans ont
été interceptés tôt dans la matinée
et ramenés sur la terre ferme par
les unités compétentes des garde-

côtes, a-t-on indiqué de même
source. Six d'entre eux souffrant
d'hypothermie ont été évacués
vers la polyclinique d'Arzew, tan-
dis que les autres ont été remis
aux instances judiciaires compé-
tentes. 
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FRANCE: 

Ghaleb Bencheikh succède à la tête 
de la Fondation de l’islam de France 

Administrateur, membre du
bureau de la FIF depuis décembre
2016, Ghaleb Bencheikh a été élu pré-
sident jeudi lors de son huitième
conseil d'administration à l’unani-
mité moins une voix, a-t-on ajouté,
précisant que son prédécesseur n'a
pas voulu renouveler son mandat à la
présidence de cette fondation, créée il
y a deux ans.

Selon un communiqué, Jean-
Pierre Chevènement, qui a été
nommé à l’unanimité président
d’honneur, a indiqué qu'après la
phase de lancement, il lui paraît «nor-
mal» qu’un renouvellement s’opère à
la tête de la fondation et qu'elle soit
présidée par un citoyen français de
confession musulmane «sensible aux
enjeux culturels».

La nomination en 2016 de Jean-
Pierre Chevènement à la tête de la FIF
a suscité de vives critiques auprès de
la communauté musulmane en
France qui n'avait accepté que cette
fondation de l'islam soit présidée par
un Français de confession chrétienne,
rappelle-t-on.

Pour sa part, le nouveau président,
fils du cheikh Abbas Bencheikh El
Hocine, recteur de la Grande Mosquée
de Paris de 1982 à 1989, a affirmé que
la Fondation «aura à c£ur la prise en
charge, sur les plans éducatif, culturel
et social, de la jeunesse qui pourrait
céder aux sirènes salafistes».

«C’est une institution laïque qui se
veut un espace d’ouverture et de
rayonnement du savoir : c’est le lieu

du débat intellectuel, de l’échange
culturel et de l’élaboration du projet
civilisationnel à opposer notamment
aux islamistes», a-t-il dit, soulignant
par ailleurs que l'un des objectifs de la
FOF est de «favoriser la connaissance
du fait islamique».

Dans ce contexte, il a fait part de
quelques grandes lignes directrices
pour les deux ans à venir, dont notam-
ment le financement de la fondation,
la formation «profane» des cadres
religieux musulmans, la recherche en
islamologie par l’octroi de bourses et
d’allocations doctorales et la création
d'une université populaire pour arri-
mer le grand public à la connaissance
du fait islamique.

Ghaleb Bencheikh El Hocine est
docteur des ès sciences diplômé de

l’Université Paris 6. Il a suivi parallèle-
ment une formation philosophique à
l’Université Paris 1.

Islamologue de renom, il est l’au-
teur de nombreux ouvrages dont
principalement un «Petit manuel
pour un islam à la mesure des
hommes» ( JC Lattès, 2018), «Le Coran
expliqué» (Eyrolles, rééd. déc.

2018), «Juifs, Chrétiens et
Musulmans : ½Ne nous faites pas dire
n’importe quoi !»« (avec Philippe
Haddad et Jacques Arnould, Bayard
2008), «Lettre ouverte aux islamistes»
(avec Antoine Sfeir, Bayard, 2008) et
«La laïcité au regard du Coran»
(Presses de la Renaissance, 2005).

Il présente depuis 2000 l’émission
Islam sur France Télévisions le
dimanche matin.

L'islamologue franco-algérien Ghaleb Bencheikh El Hocine a été nommé à la tête 
de la Fondation de l'Islam de France (FIF) en remplacement de Jean-Pierre Chevènement,
a-t-on appris vendredi auprès de la fondation.

INDONÉSIE: 
8 corps retrouvés
après les
glissements de
terrain survenus
dans l'ouest du pays 

Les secouristes ont découvert huit corps et sont
toujours à la recherche des personnes disparues
suite aux glissements de terrain qui ont frappé la
province indonésienne du Sumatra du Nord
(ouest), a annoncé samedi le chef de l'agence
nationale de gestion des catastrophes naturelles,
Riadil Lubis. 

Des pluies diluviennes ont provoqué des glisse-
ments de terrain sur une colline et ont touché
quatre maisons dans le village de Holado, dans le
district de Toba Samosir, a précisé M. Lubis. «Les
glissements de terrain ont enterré et entraîné les
maisons dans un ravin», a-t-il ajouté. Un total de
huit corps enterrés ont été retrouvés par les
secouristes alors que la recherche de deux villa-
geois disparus est toujours en cours avec la parti-
cipation de soldats, de policiers, de personnel de
recherche et de sauvetage, de membres de
l'agence de gestion des catastrophes naturelles et
de volontaires. 

«L'objectif de l'opération de recherche est de
retrouver les personnes disparues dans la zone du
ravin. Certains petits équipements lourds, pou-
vant atteindre le site et y être utilisés, seront
déployés sur place», a déclaré M. Lubis. Cinq per-
sonnes ont survécu à la catastrophe naturelle et
ont été blessées, a-t-il fait savoir. L'Indonésie est
fréquemment frappée par des glissements de ter-
rain et des inondations lors de fortes pluies.

PORTUGAL:
28 blessés légers
dans un déraillement
d'un tramway 
à Lisbonne 

Un tramway a déraillé vendredi soir à Lisbonne
et s'est renversé sur la chaussée faisant 28 blessés
légers, ont indiqué les services de secours.
L'accident est survenu vers 18H00 (locales et
GMT) et a fait 28 blessés légers, dont une dizaine a
dû être désincarcérée par la cinquantaine de
secouristes dépêchés sur place, selon le bilan éta-
bli par les pompiers de la capitale portugaise. 

Les images des médias locaux montraient la
cabine en bois du tramway fracassée contre le coin
d'un immeuble des rues étroites du quartier de
Lapa. «On a vu le tramway débouler à toute vitesse.

Le conducteur avait l'air paniqué et le tramway
a déraillé en arrivant au virage», a décrit un
témoin à la chaîne de télévision publique RTP.

INDE: 
11 personnes décèdent
après avoir mangé 
du riz «toxique» 
dans un temple 

Onze personnes ont trouvé la mort après avoir
consommé du riz, «probablement contaminé» par
une substance toxique, lors d'une cérémonie
organisée dans un temple hindou à Mysore (sud
de l'Inde), et vingt-neuf autres se trouvent dans un
état critique, a indiqué samedi un responsable
sanitaire local. «Onze personnes sont mortes et,
jusqu'à présent, 93 ont été hospitalisées, dont 29
sont sous assistance respiratoire», a déclaré le res-
ponsable sanitaire du quartier où se trouve le
temple, K. H. Prasad, cité par l'AFP. 

Vingt-neuf autres personnes ont été hospitali-
sées dans un état très critique dans plusieurs éta-
blissements de cette ville située dans l'Etat de
Karnataka. «Il est probable qu'une sorte de subs-
tance toxique ait été mélangée avec le riz. Des
échantillons ont été envoyés pour des tests», a
ajouté la même source. Les patients «souffrent de
vomissements, de diarrhée et de troubles respira-
toires», a-t-il ajouté. 

Un responsable de l'Etat de Karnataka a
déploré cet incident et annoncé une compensa-
tion financière de 500.000 roupies (environ 7.000
dollars) pour les familles de chacune des victimes.

France: Des dessins inédits du couturier Yves
Saint Laurent aux enchères mercredi à Paris 

Cent dessins inédits du couturier Yves saint Laurent,
jamais montrés ni exposés, destinés à un projet d'édition
au début des années 60, seront mis aux enchères mercredi
à Paris, a annoncé la maison Cornette de Saint Cyr.

Provenant de la collection et de la succession de l'édi-
teur parisien Jacques Damase, ces dessins devaient illus-
trer un livre pour enfants, « Un Diable à Paris «, qui n'a
finalement pas été édité. «Rencontrant Yves Saint Laurent
par l'entremise de Roger Vivier (le chausseur de la haute

couture parisienne), Jacques Damase lui commandera ces
dessins exceptionnels restés dans sa collection «, précise la
maison de ventes qui a estimé les planches entre 300 et
1.500 euros. Dans l'esprit des dessins de Cocteau, Yves
Saint Laurent a représenté des personnages mi-homme
mi-animal, à tête de taureau ou avec des ailes de papillon,
et des figures masquées représentant autant de diables et
diablotins. L'ensemble est exposé du 14 au 18 décembre, de
11H00 à 18H00, en accès libre.

LIBERIA: 

Protéger les requins et les raies 
pour l'équilibre de l'écosystème marin 

Le Liberia a mis en place
un programme de protec-
tion des requins et des
raies, deux espèces en dan-
ger qui jouent un rôle
essentiel dans l'équilibre de
l'écosystème marin et dont
la disparition porterait un
préjudice aux pêcheurs de
ce pays d'Afrique de l'Ouest,
ont rapporté samedi, des
médias. «Avant, on prenait
beaucoup de poissons, mais
maintenant, ce n'est plus le
cas. Quant aux requins et
aux raies, ils sont partis vers
les eaux profondes», a
expliqué un pêcheur Kojo
Amuaysee, cité par les
médias.

Les requins et les raies
jouent un rôle fondamental
dans l'équilibre de l'écosys-
tème marin, a récemment
souligné la section libé-
rienne de l'ONG
«Environnementale Justice
Foundation « (EJF). Dans

un communiqué repris par
des médias, l'association, a
indiqué que la disparition
de ces deux espèces des
eaux de l'Atlantique, qui
borde le Liberia, aurait des
conséquences «catastro-
phiques» pour les récifs
coralliens et les herbiers
marins, qui constituent des
habitats essentiels au déve-
loppement des poissons.

Un «plan d'action de

trois ans» pour la protec-
tion de ces deux espèces
ainsi que les poissons, a été
lancé au mois de novembre
écoulé, par le gouverne-
ment libérien.

Applaudi par l'ONG, ce
plan d'action, dévoilé par
l'Autorité nationale de la
pêche et de l'aquaculture
(NaFAA), prévoit notam-
ment la collecte de données
sur les populations de

requins et de raies, ainsi sur
la pêche, légale ou illégale,
afin d'assurer un meilleur
suivi des populations, prati-
quement inexistant
jusqu'ici. «Non seulement,
cela fera du Liberia un pays
en pointe dans la protection
des océans en Afrique de
l'Ouest, mais cela contri-
buera à sauvegarder la
sécurité alimentaire et le
niveau de vie de dizaines de
milliers de Libériens», a
ajouté l'EJF, qui a collaboré
avec les autorités pour la
conception du plan d'ac-
tion. Quelque 33.000 per-
sonnes vivent de l'industrie
de la pêche et 65% des pro-
téines animales consom-
mées par près de cinq mil-
lions d'habitants de ce pays
voisin de la Guinée, de la
Sierra Leone et de la Côte
d'Ivoire proviennent de la
mer.

APS



SANTÉDimanche 16 décembre 2018 11DK NEWS

ALLERGOLOGIE: 

Les pathologies allergiques, une «lourde
charge» pour le système de santé 

«Les pathologies dues aux aller-
gies occupent la 4éme position des
maladies les plus répandues au
monde.

En Algérie, elles représentent
désormais une lourde charge pour
le système national de santé ainsi
que sur le plan social», a soutenu le
ministre, dans un discours lu en
son nom par le Chef de Cabinet du
ministère, le Pr Merzak
Gharnaout, à l’ouverture des tra-
vaux du 3ème Congrès de
l’Académie algérienne
d’Allergologie, placé sous le thème
«Allergie et Environnement».

Citant l’asthme et la rhinite,
comme étant les affections les plus
présentes de cette discipline, il a
déploré la conjugaison des fac-
teurs qui en sont à l'origine, à
savoir la pollution et la détériora-
tion de l’environnement en raison,
entre autres, des émissions de gaz
toxiques en provenance des
moyens de transports, de l’indus-
trie, etc.

Face à ce problème de santé
publique, a-t-il poursuivi, le
ministère de tutelle a mis en place
un programme national «optimal»
consistant en une stratégie de pré-
vention, de traitement et de lutte
contre les causes induisant ces
pathologies.

Ce qui s’est traduit, s’est félicité
le ministre, par une «améliora-
tion» de la qualité de prise en
charge des malades, ces derniers
disposant des «médicaments qui
leur conviennent».

Ceci, d’autant plus que les
Sociétés savantes algériennes ont
élaboré des protocoles consen-
suels de traitement, a ajouté M.
Hasbellaoui.

«Cependant, cela ne doit pas
nous empêcher de poursuivre ces

efforts, ensemble, en vue d’amé-
liorer cette importante discipline,
en même temps qu’à sensibiliser
les autres secteurs pour jouer un
rôle positif afin de diminuer
l’étendue de ces maladies «, a-t-il
recommandé. Il a indiqué, en
conclusion, que le département
qu’il représente «s’appuiera», dans
son plan d’action de lutte contre
les allergies, sur les recommanda-
tions qui découleront de cette ren-
contre.

De son côté, le président de
l’Académie algérienne
d’Allergologie, le Professeur Réda
Djidjik a considéré que «l’amélio-
ration de la qualité de l’air est une
mesure importante pour la pré-
vention contre les conséquences
néfastes de la pollution atmosphé-
rique sur la santé des enfants et
des adultes».

Les Prs Grangaud et Gharnaout
honorés 

Lors de cette rencontre, de deux
jours, deux noms de la médecine

algérienne ont été symbolique-
ment honorés pour leurs apports
distincts au secteur de la santé: le
Pr Jean-Paul Grangaud, récipien-
daire du 1er prix «Tedjini
Haddam» (1921-2000) et le Pr
Merzak Gharnaout, titulaire du 2
prix «Mohamed Seghir Belarbai»
(1850-1950). 

Le 3ème congrès de cette acadé-
mie savante a été marqué par la
présence du ministre de la
Culture, Azzedine Mihoubi, de
spécialistes nationaux de la disci-
pline, aux côtés de confrères de
Tunisie, du Maroc, de France et du
Canada.

La ministre de l’Environnement
et des Energies renouvelables a
été, quant à elle, représentée par
Mme Fazia Dahlab, directrice et
experte au Centre national des
Technologies de Production Plus
Propre(CNTPP), laquelle a passé
en revue les actions de son dépar-
tement visant la préservation et la
protection de l’environnement, et
ce, pour le bien être du citoyen.

Les pathologies allergiques représentent une «lourde charge» pour le système
national de santé, a affirmé, vendredi soir à Alger, le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière, Mokhtar Hasbellaoui, soulignant 
l’existence d’une stratégie de prise en charge de ces maladies.

CHINE: 
Des chercheurs
découvrent un nouveau
composé pouvant
réduire le cholestérol  

Des chercheurs chinois ont découvert un  nouveau
composé pouvant aider à réduire le taux de cholestérol
dans le  sang, ont rapporté jeudi des médias locaux.

Un taux élevé de cholestérol dans le sang peut, à long
terme, provoquer  une athérosclérose, pouvant entraî-
ner des maladies cardiovasculaires et  cérébrovascu-
laires. Les statines sont les principaux médicaments cli-
niques  hypocholestérolémiants et sont largement utili-
sées dans la prévention et le  traitement des maladies
cardiovasculaires. Cependant, les statines  augmentent
les effets secondaires après le traitement.

Après une série d'analyses de l'action et de la compo-
sition des composés,  des chercheurs de l'Université de
Wuhan ont découvert un nouveau composé  capable de
réduire le cholestérol.  Le composé Cmpd 81 a permis de
réduire le taux de cholestérol ainsi que la  formation de
plaques athérosclérotiques chez des souris atteintes
d'hypercholestérolémie et d'athérosclérose.

Quand des statines sont  associées à ce composé, ce
parvient à faire baisser davantage le taux de  cholestérol.

La recherche a de vastes perspectives pour des appli-
cations dans le  traitement des maladies cardiovascu-
laires. Le système de dépistage de la  recherche ainsi que
le composé ont été déposés pour des demandes de  bre-
vets. La recherche a été publiée dans le journal Nature
Communications.

NIGÉRIA:  
Au moins 35 millions
d'enfants atteints de
malnutrition sévère
dans le nord-est 

Au moins 35 millions d’enfants sont atteints de  mal-
nutrition sévère au Nigéria, notamment dans le nord-
est du pays, en  raison de l'insécurité, selon l’UNICEF.

«En plus d’avoir le taux de mortalité des moins de
cinq ans le plus élevé  au monde, le Nigéria compte
aujourd’hui au moins 35 millions d’enfants  atteints de
malnutrition sévère», soulignent les experts en nutri-
tion de  l’UNICEF.

Cette crise, selon ces experts, «est particulièrement
répandue dans  l’Adamawa, le Borno et le Yobe», les trois
Etats du nord-est du pays les  plus touchés par le groupe
terroriste Boko Haram.

S'exprimant la semaine dernière lors d'une confé-
rence sur la malnutrition  à Yola, capitale de l'Adamawa,
le consultant en nutrition auprès de  l'UNICEF, Davis
Bamidele Omotola, cité par les médias locaux, a fait
savoir  qu'«un enfant sur six du nord-est (Borno, Yobe et
Adamawa) souffre de  malnutrition sévère, et un enfant
sur deux souffre également d'un retard de  croissance
dans la région».  «Si le Nigéria surmonte la menace de la
malnutrition, 33% des pauvres  sortiront de l'extrême
pauvreté et donneront à leurs propres enfants une  meil-
leure chance de vivre», a-t-il poursuivi.

Pour le responsable de la nutrition de l'UNICEF dans
le nord-est de l'Etat  de Bauchi, Martin Jackson, les orga-
nisations à but non lucratif ont  beaucoup fait pour sau-
ver les enfants, «mais de tels efforts restent  insuffi-
sants». L'expert onusien a appelé le gouvernement et les
parlements au niveau  national et régional non seule-
ment à allouer des fonds suffisants pour  faire face à la
crise, mais également «à veiller à ce que les fonds soient
débloqués pour permettre aux autorités et aux organisa-
tions d’agir à  temps».

Outre la sensibilisation du public aux conséquences
de la malnutrition,  les experts ont averti sur cette situa-
tion, soulignant que les statistiques  montrent que les
enfants affectés sont soit «voués à une mort prématurée,
soit à une vie ratée, puisqu’ils sont incapables d’avoir
une scolarisation  normale» 

APS

SELON UN NOUVEAU RAPPORT:

Près de 30 millions de bébés 
dans le monde ont besoin de soins
spécialisés pour survivre 

Près de 30 millions de
bébés  naissent trop tôt,
sont trop petits ou tom-
bent malades tous les ans
et ont  besoin de soins
spécialisés pour survivre,
selon un nouveau rapport
publié  jeudi par une
coordination mondiale
comprenant l'UNICEF et
l'Organisation  mondiale
de la santé (OMS), deux
agences des Nations-
Unies.

Le rapport, intitulé
«Survivre et se développer
: transformer les soins
pour tous les nouveau-
nés malades», révèle que
parmi les nouveau-nés les
plus à risque de décès et
d’invalidité sont ceux qui
présentent des  complica-
tions dues à la prématu-
rité, des lésions céré-
brales à la naissance,  une
infection bactérienne
grave ou une jaunisse ou
encore à des conditions
congénitales. En outre,

les conséquences finan-
cières et psychologiques
sur leurs  familles peu-
vent avoir des effets
néfastes sur leur dévelop-
pement cognitif,  linguis-
tique et émotionnel.

«S’agissant des bébés
et de leurs mères, les bons
soins au bon moment et
au bon endroit peuvent
faire toute la différence»,
a déclaré Omar Abdi,
Directeur général adjoint
de l'UNICEF, cité dans un
communiqué de l’ONU.

«Pourtant, des millions
de bébés et de femmes,
petits et malades, meu-
rent  chaque année parce
qu'ils ne reçoivent tout
simplement pas les soins
de  qualité qui sont leur
droit et notre responsabi-
lité collective», a-t-il
regretté.

Selon le Dr Soumya
Swaminathan, directrice
générale adjointe des
programmes à l'OMS,

«pour chaque mère et
chaque bébé, il est essen-
tiel de  bien démarrer, de
la grossesse à l’accouche-
ment, ainsi que les pre-
miers  mois après la nais-
sance».

«La couverture de
santé universelle peut
garantir que tout le
monde - y  compris les
nouveau-nés - a accès aux
services de santé dont ils
ont  besoin, sans faire face
à des difficultés finan-
cières», a-t-elle relevé,
ajoutant que les progrès
en matière de soins de
santé pour les nouveau-
nés  sont une situation
gagnant-gagnant, en ce
sens qu’ils sauvent des
vies et  sont essentiels au
développement du jeune
enfant, ce qui a un impact
sur  les familles, la société
et les générations futures.

Selon le rapport, de
nombreux nouveau-nés à
risque ne survivront pas à

leur premier mois de vie.
En 2017, quelque 2,5

millions de nouveau-nés
sont  décédés, principale-
ment de causes évitables.

Près des deux tiers des
bébés qui meurent sont
nés prématurés.

Et même  s'ils survi-
vent, ces bébés font face à
des maladies chroniques
ou à des  retards de déve-
loppement.

En outre, environ un
million de nouveau-nés et
de  nouveau-nés malades
survivent avec une invali-
dité de longue durée.

Avec des soins sûrs, ces
bébés peuvent vivre sans
complications majeures,
selon les conclusions du
rapport qui montre qu’en
2030, dans 81 pays, 2,9
millions de femmes, de
mort-nés et de nouveau-
nés peuvent être sauvés
grâce  à des stratégies
plus intelligentes.  
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26 semaines,
le repère
majeur pour
le pronostic
de l'enfant

L'âge gestationnel des petits pré-
maturés en dirait long sur leur taux
de survie, d'après une nouvelle
étude espagnole. Au-delà de 26 se-
maines, le nouveau-né aurait de
grandes chances de survie, sauf
complications éventuelles.

Le seuil d'amélioration du pro-
nostic vital des bébés prématurés
serait fixé à 26 semaines, d'après
une étude espagnole publiée dans la
revue scientifique Annales de Pedia-
tría.

Menée sur 3 236 bébés, l'étude ré-
vèle que la survie de nouveau-nés à
moins de 23 semaines (soit moins de
six mois de grossesse) est exception-
nelle, et entraîne souvent des com-
plications et une hospitalisation
lourde.

En revanche, les scientifiques es-
pagnols ont constaté, grâce aux
données du registre national des
naissances, que le taux de survie
augmente de 22 à 26 semaines, pas-
sant de 12,5% à plus de 70% de
chance de survie.

Les chercheurs ont également
calculé que, passé 25 semaines, les
enfants prématurés avaient un taux
de survie sans complications de
près de 30%, contre 1,5% seulement
pour les nouveau-nés de 23 se-
maines. L'hémorragie intracrâ-
nienne, les lésions de la substance
blanche du cerveau, les affections
broncho-pulmonaires et les affec-
tions rétiniennes représentent les
complications les plus souvent ob-
servées.

L'étude souligne malgré tout,
que si ce seuil de 26 semaines est à
prendre en compte, d'autres fac-
teurs interviennent pour le pronos-
tic du prématuré : le poids de
naissance, le sexe de l'enfant (les
filles ayant de meilleures chances
de se développer normalement), la
prise prénatale de corticoïdes chez
la mère,...

Selon l'Organisation mondiale de
la santé (OMS), environ 15 millions
d'enfants naissent prématurément
chaque année dans le monde, ce qui
représente 1 bébé sur 10. Plus d'un
million de ces prématurés décèdent
à la suite de complications, alors
que bon nombre de survivants souf-
frent de troubles visuels et auditifs
ainsi que de retards d'apprentissage
par la suite.

D'après l'OMS, les grossesses
multiples, les infections et maladies
chroniques, le diabète, l'hyperten-
sion et les facteurs génétiques
constituent les causes courantes de
naissances prématurées. Certains
produits de notre environnement,
comme les phtalates semblent éga-
lement augmenter le risque, même
si l'affirmation certaine de ce pol-
luant demande d'avantage d'études.
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PRÉMATURÉS :Faire aimer les légumes 
aux enfants, 

Les épinards ? Ils détestent ça. Les arti-
chauts ? Hors de question. Les haricots
verts? Ils n'en veulent pas non plus. Faire
manger des légumes aux enfants peut par-
fois être un vrai parcours du combattant...
Mais pas question non plus de les laisser se
gaver de pâtes et de frites !

Une étude menée par des chercheurs de
l'université de Leeds (Royaume-Uni) et pu-
bliée dans la revue scientifique PLoS One
dévoile aujourd'hui la solution ultime pour
faire aimer les légumes aux enfants. En fait,
tout est une histoire de temps : ces cher-
cheurs en sciences psychologiques ont en
effet montré que, si les parents font entre 5
et 10 « tentatives légumes » avec leurs en-
fants avant que ceux-ci n'atteignent l'âge fa-
tidique de 2 ans, les bambins seront
nettement moins difficiles par la suite.

Tout se joue avant l'âge 
de deux ans

Pour en arriver à cette conclusion,
l'équipe a proposé de la purée d'artichauts à

près de 330 bébés issus de trois pays et âgés
de 4 à 38 mois. Chaque enfant a été l'objet de
5 à 10 tentatives de proposition de légumes.
Surprise : les enfants les plus jeunes se sont
plus rapidement laissé convaincre par la
purée d'artichauts que leurs aînés... La li-
mite d'âge ? Deux ans, la « charnière » (selon
les chercheurs) à partir de laquelle les en-
fants deviennent plus difficiles et rejettent
plus facilement les aliments. En résumé,
plus l'introduction du légume est précoce
dans les repas de l'enfant, plus le légume en
question a de chances de devenir une habi-
tude alimentaire...

Autre résultat surprenant lors de l'expé-
rience, la purée d'artichauts était déclinée
sous trois formes : naturelle (donc sans ad-
ditifs), adoucie (c'est-à-dire sucrée) et enri-
chie (en lipides). Résultat : les bébés n'ont
fait aucune différence entre les trois prépa-
rations, qui ont été consommées en quanti-
tés égales. Si vous aviez l'habitude de noyer
les carottes de bébé sous une tonne de ket-
chup, cette étude montre donc que c'est to-
talement inutile...

une question de patience
Des chercheurs britanniques viennent de montrer que, pour faire aimer les légumes aux enfants, 

il faut avant tout multiplier les tentatives avant l'âge de deux ans.

Bébé : 
Les aliments prêts-à-

consommer pour bébés seraient
moins intéressants nutritionnelle-
ment que les "faits maison", selon
une étude écossaise.

Les compotes et purées maison
n’ont rien à envier aux plats prépa-
rés vendus dans les rayons alimen-
taires pour bébés. C’est ce
qu’affirme une étude de l’univer-
sité de Glasgow en Ecosse. Les
chercheurs ont comparé en 2010 et
2011 l’apport nutritionnel men-
tionné sur différents aliments
pour bébés vendus au Royaume-
Uni avec la version équivalente
cuisinée maison.

En tout 462 produits dont 364
prêts à l'emploi des marques
Heinz, Cow & Gate, HiPP Bio,
Boots, Ella's Kitchen et Organix ont
été analysés. 44% des plats prépa-

rés étaient destinés aux enfants de
4 mois et plus.

L’apport énergétique, les pro-
téines, les glucides, les matières
grasses, le sucre, le sel, le fer et le
calcium ont été pris en compte par
les chercheurs.

Les résultats, publiés dans Ar-
chives of Disease in Childhood,
montrent qu’un plat préparé salé
contient deux fois moins de pro-
téines et de nutriments qu’un fait-
maison. Autrement dit, pour avoir
l’équivalent en nutriments d’un
pot de 50g maison, un bébé devrait
manger 100 g de plat déjà préparé.

Du côté des aliments sucrés, les
prêts-à-consommer s’en sortent
mieux que les salés puisque le cal-
cium et le fer sont présents en
quantité comparable aux aliments
maison. En revanche, le tout pré-

paré apporterait trop de sucre et
pas assez de protéines.

Pareil que le lait
maternel

Préparer soi-même les repas de
bébé garantit une alimentation
plus diversifiée pour bébé que les
plats industriels, concluent les
chercheurs. "La plupart des pro-
duits prêts-à-consommer ont la
même valeur énergétique que le
lait maternel, et sont générale-
ment beaucoup moins riches en
nutriments que les faits maison",
résume le professeur Charlotte
Wright, interrogée par Skynews.
"Les mères pensent qu’en choisis-
sant des plats préparés, elles don-
nent quelque chose de différent et
de plus nourrissant que le lait ma-
ternel, mais en réalité c’est la

même chose, et avant l’âge de six
mois, le lait maternel est tout à fait
suffisant". En réaction à cette
étude, le Secteur français des Ali-
ments de l’Enfance, syndicat du
secteur, a souhaité rappelé que les
petits pots constituent "une offre

de qualité en toute sécurité pour
accompagner les bébés". Avant
d'être mis sur le marché, un petit
pot est soumis à "165 contrôles" de
qualité et que "l'emploi des colo-
rants, conservateurs et colorants
est interdit".

Les petits pots trop pauvres 
en nutriments

C’est entre 1 et 3 ans que les
enfants grandissent le plus
vite. Pour bien accompagner
leur croissance, il y a
certaines erreurs alimentaires
à le pas commettre. Le point
avec le Dr Vidailhet,
professeur de pédiatrie à la
faculté de Nancy.

Diversification
alimentaire : attention
au sucre

Spontanément, les enfants
ont une appétence
particulière pour le sucre et
les produits sucrés. Ce goût se
renforce lorsqu’ils
consomment des biscuits ou
des boissons sucrés. Aussi,
dans la journée, n’hésitez-pas
à limiter la consommation de
gâteaux, crèmes desserts et
boissons sucrées car ils
représentent un apport
énergétique important, qui

risque de se faire au
détriment d’aliments de
meilleure valeur
nutritionnelle.
Bien sûr, pour familiariser
votre enfant avec les aliments
« utiles », c’est-à-dire peu
caloriques et à haute valeur
nutritionnelle, il faut aussi
que vous montriez l’exemple :
vous aussi, accordez-vous
uniquement des grignotages
autorisés ! 

Alimentation des petits : 5 erreurs à ne pas commettre

Les antibiotiques avant 2 ans
augmentent le risque d'obésité 

Les enfants qui ont été soignés avec des antibiotiques au moins quatre fois avant leurs deux ans
ont 10% de risques en plus de souffrir d'obésité. Sans doute parce que les antibiotiques modi-

fient leur flore intestinale.
Selon les chercheurs améri-

cains de l'Université de Pennsyl-
vanie, les jeunes enfants qui ont
été soignés plusieurs fois avec des
antibiotiques avant l'âge de deux
ans ont 10% de risques supplé-
mentaires de souffrir d'obésité
très jeune. Pour cette étude pu-
bliée dans la revue profession-
nelle Jama Pediatrics, les
chercheurs ont examiné les dos-
siers médicaux de 500 enfants
entre 2001 et 2013. Les enfants ont
été suivis jusqu'à l'âge de 5 ans.
Plus de 70% d'entre eux avaient
été soignés au moins deux fois
avec des antibiotiques avant leurs
24 mois. Mais ceux qui avaient été
soignés au moins quatre fois avec
ce type de médicaments étaient
aussi le plus souvent en surpoids
à l'âge de 5 ans.

Le type d'antibiotiques pres-
crits semble aussi faire la diffé-
rence : les antibiotiques à large
spectre augmentent le risque
d'obésité de 16% tandis que les

médicaments à spectre étroit (qui
ciblent une bactérie en particu-
lier) ne sont pas associés à un sur-
risque.

Un risque accru avec
les antibios à large
spectre

Selon le professeur Charles
Bailey de l'université de Pennsyl-
vanie, qui a dirigé cette étude, les
antibiotiques ont un impact par-
ticulier lors des deux premières
années de l'enfant car c'est à cette
période que le microbiote intesti-
nal se met en place. En ciblant les
bactéries, les antibiotiques ont un
impact sur la flore intestinale de
l'enfant. Or, on sait désormais
qu'il y a un lien entre la présence
de certaines bactéries dans l'in-
testin et le risque d'obésité.

Selon les chercheurs améri-
cains, cette étude montre bien
que la prescription trop fré-
quente d'antibiotiques peut
avoir un impact négatif sur la
croissance de l'enfant. Récem-
ment, une autre étude améri-

caine avait montré que les en-
fants de moins d'un an qui en
avaient dû en prendre trop sou-

vent avaient 60% de risques en
plus de souffrir d'un asthme per-
sistant.

Le bilinguisme permettrait aux bébés
d'apprendre plus vite

Dès le plus jeune âge, les bébés confrontés
à deux langues seraient plus attentifs et cog-
nitivement avantagés que les enfants de fa-
milles monolingues, d'après une nouvelle
étude scientifique singapourienne.

Être confronté à deux langues différentes
dès la naissance, au sein de foyer bilingue, ne
créerait aucune confusion dans la tête du
bébé, bien au contraire.

Une étude menée par plusieurs instituts de
recherche et de santé de Singapour montre en
effet que les bébés exposés à deux langues ma-
ternelles feraient preuve de meilleures com-
pétences d'apprentissage et de mémorisation
que les enfants grandissant dans des foyers
monolingues.

L'étude a impliqué 114 enfants âgés de six
mois, dont la moitié était exposée à deux
langues depuis leur naissance.

Pour évaluer leurs capacités d'apprentis-
sage, les chercheurs ont présenté aux bébés
deux images successives représentant un ours
coloré et un loup coloré.

Ils ont réparti les enfants en deux groupes
: dans le premier groupe, l'image de l'ours fut
présentée comme l'image familière, le loup
constituant ensuite la nouvelle image, alors
que dans le deuxième groupe, le loup devint
l'image familière.

Les scientifiques ont par la suite constaté
que les bébés de familles bilingues se détour-

nait plus vite des images familières que les
monolingues, ce qui implique, d'après des re-
cherches cognitives, que les bébés bilingues
reconnaissaient les images familières plus
vite. Ils portaient également plus d'attention
aux nouvelles images présentées.

De précédentes études ont ainsi montré
que les bébés qui se lassent rapidement d'ob-
server des images font preuve de meilleure
performance dans plusieurs domaines cogni-
tifs et linguistiques ainsi que dans les tests de

QI (Quotient Intellectuel).
« L'un des plus grands défis de la recherche

infantile est la collecte de données, explique
le professeur Singh, auteur principal de
l'étude, l'accoutumance visuelle marche à
merveille parce qu'elle ne nécessite que
quelques minutes et tire profit de ce que font
naturellement les bébés : être rapidement in-
téressé par la nouveauté, puis rapidement
passer à autre chose. L'accoutumance ou ha-
bituation visuelle est l'une des rares expé-
riences qui permet de prévoir par la suite le
développement cognitif. »

De plus, il s'avère qu'un bébé exposé à deux
langues ne fait pas seulement qu'apprendre
celles-ci, il apprend à les discerner l'un l'autre
à l'oreille. Ainsi, si l'apprentissage de deux
langues à la fois requière un discernement ef-
ficace, il peut aussi conférer à l'enfant de po-
tentiels avantages cognitifs et intellectuels en
grandissant. « En tant qu'adultes, l'apprentis-
sage d'une seconde langue peut être labo-
rieux, souligne le Professeur Singh, nous
projetons parfois nos difficultés sur nos
jeunes bébés, imaginant une confusion entre
les deux langages se bousculant dans leur pe-
tite tête. Pourtant, un grand nombre d'études
ont montré que les bébés sont tout à fait à
même de relever le défi de l'acquisition de
deux langues, et qu'ils pourraient même tirer
bénéfice de cette épreuve. »

Le cerveau des bébés atteint la moitié 
de la taille adulte à 3 mois

Les bébés grandissent plus vite
qu'on ne le croit. A trois mois, leurs
cerveaux font déjà la moitié de la
taille du cerveau adulte. Des cher-
cheurs californiens ont réussi à
traquer le développement cérébral
des bébés grâce aux performances
de l'imagerie cérébrale. Ils ont
suivi pour cela 87 nourrissons de la
naissance jusqu'à l'âge de trois
mois. Cette technique, qui change
de celles utilisées jusqu'alors, à sa-
voir l'usage d'un mètre pour mesu-
rer la circonférence du crâne, a

permis de rendre compte d'une
évolution cérébrale remarquable
pendant cette période. C'est en
effet pendant les trois premiers
mois que le cerveau connaît un dé-
veloppement accéléré : le rythme
de croissance est de 1% par jour les
90 premiers jours, avant de ralen-
tir à 0.4% par la suite.

Parmi les observations intéres-
santes : la croissance des cerveaux
des garçons serait plus rapide que
celle des filles. Le cervelet, une
zone importante dans le contrôle

moteur, est plus concerné par ce
développement rapide puisqu'il
double sa croissance les 90 pre-
miers jours. En revanche, l'hippo-
campe, la région associée à la
mémoire, évolue à un rythme plus
lent.

Un lien avec l'autisme 
à étudier

Autre constat, les bébés préma-
turés ont un cerveau plus petit à la
naissance que les bébés nés à
terme. Et bien que leur développe-

ment soit plus rapide après la nais-
sance, leur cerveau reste 2% plus
petit en moyenne que les autres au
bout de trois mois. Ces découvertes
pourraient refléter le développe-
ment de certaines facultés dans
l'enfance selon les chercheurs.
Cela pourrait aussi permettre
d'identifier plus précocement des
troubles du développement
comme l'autisme. L'étude est
parue dans la revue scientifique
JAMA (Journal of the American
Medical Association Neurology).
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26 semaines,
le repère
majeur pour
le pronostic
de l'enfant

L'âge gestationnel des petits pré-
maturés en dirait long sur leur taux
de survie, d'après une nouvelle
étude espagnole. Au-delà de 26 se-
maines, le nouveau-né aurait de
grandes chances de survie, sauf
complications éventuelles.

Le seuil d'amélioration du pro-
nostic vital des bébés prématurés
serait fixé à 26 semaines, d'après
une étude espagnole publiée dans la
revue scientifique Annales de Pedia-
tría.

Menée sur 3 236 bébés, l'étude ré-
vèle que la survie de nouveau-nés à
moins de 23 semaines (soit moins de
six mois de grossesse) est exception-
nelle, et entraîne souvent des com-
plications et une hospitalisation
lourde.

En revanche, les scientifiques es-
pagnols ont constaté, grâce aux
données du registre national des
naissances, que le taux de survie
augmente de 22 à 26 semaines, pas-
sant de 12,5% à plus de 70% de
chance de survie.

Les chercheurs ont également
calculé que, passé 25 semaines, les
enfants prématurés avaient un taux
de survie sans complications de
près de 30%, contre 1,5% seulement
pour les nouveau-nés de 23 se-
maines. L'hémorragie intracrâ-
nienne, les lésions de la substance
blanche du cerveau, les affections
broncho-pulmonaires et les affec-
tions rétiniennes représentent les
complications les plus souvent ob-
servées.

L'étude souligne malgré tout,
que si ce seuil de 26 semaines est à
prendre en compte, d'autres fac-
teurs interviennent pour le pronos-
tic du prématuré : le poids de
naissance, le sexe de l'enfant (les
filles ayant de meilleures chances
de se développer normalement), la
prise prénatale de corticoïdes chez
la mère,...

Selon l'Organisation mondiale de
la santé (OMS), environ 15 millions
d'enfants naissent prématurément
chaque année dans le monde, ce qui
représente 1 bébé sur 10. Plus d'un
million de ces prématurés décèdent
à la suite de complications, alors
que bon nombre de survivants souf-
frent de troubles visuels et auditifs
ainsi que de retards d'apprentissage
par la suite.

D'après l'OMS, les grossesses
multiples, les infections et maladies
chroniques, le diabète, l'hyperten-
sion et les facteurs génétiques
constituent les causes courantes de
naissances prématurées. Certains
produits de notre environnement,
comme les phtalates semblent éga-
lement augmenter le risque, même
si l'affirmation certaine de ce pol-
luant demande d'avantage d'études.
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PRÉMATURÉS :Faire aimer les légumes 

aux enfants, 

Les épinards ? Ils détestent ça. Les arti-
chauts ? Hors de question. Les haricots
verts? Ils n'en veulent pas non plus. Faire
manger des légumes aux enfants peut par-
fois être un vrai parcours du combattant...
Mais pas question non plus de les laisser se
gaver de pâtes et de frites !

Une étude menée par des chercheurs de
l'université de Leeds (Royaume-Uni) et pu-
bliée dans la revue scientifique PLoS One
dévoile aujourd'hui la solution ultime pour
faire aimer les légumes aux enfants. En fait,
tout est une histoire de temps : ces cher-
cheurs en sciences psychologiques ont en
effet montré que, si les parents font entre 5
et 10 « tentatives légumes » avec leurs en-
fants avant que ceux-ci n'atteignent l'âge fa-
tidique de 2 ans, les bambins seront
nettement moins difficiles par la suite.

Tout se joue avant l'âge 
de deux ans

Pour en arriver à cette conclusion,
l'équipe a proposé de la purée d'artichauts à

près de 330 bébés issus de trois pays et âgés
de 4 à 38 mois. Chaque enfant a été l'objet de
5 à 10 tentatives de proposition de légumes.
Surprise : les enfants les plus jeunes se sont
plus rapidement laissé convaincre par la
purée d'artichauts que leurs aînés... La li-
mite d'âge ? Deux ans, la « charnière » (selon
les chercheurs) à partir de laquelle les en-
fants deviennent plus difficiles et rejettent
plus facilement les aliments. En résumé,
plus l'introduction du légume est précoce
dans les repas de l'enfant, plus le légume en
question a de chances de devenir une habi-
tude alimentaire...

Autre résultat surprenant lors de l'expé-
rience, la purée d'artichauts était déclinée
sous trois formes : naturelle (donc sans ad-
ditifs), adoucie (c'est-à-dire sucrée) et enri-
chie (en lipides). Résultat : les bébés n'ont
fait aucune différence entre les trois prépa-
rations, qui ont été consommées en quanti-
tés égales. Si vous aviez l'habitude de noyer
les carottes de bébé sous une tonne de ket-
chup, cette étude montre donc que c'est to-
talement inutile...

une question de patience
Des chercheurs britanniques viennent de montrer que, pour faire aimer les légumes aux enfants, 

il faut avant tout multiplier les tentatives avant l'âge de deux ans.

Bébé : 
Les aliments prêts-à-

consommer pour bébés seraient
moins intéressants nutritionnelle-
ment que les "faits maison", selon
une étude écossaise.

Les compotes et purées maison
n’ont rien à envier aux plats prépa-
rés vendus dans les rayons alimen-
taires pour bébés. C’est ce
qu’affirme une étude de l’univer-
sité de Glasgow en Ecosse. Les
chercheurs ont comparé en 2010 et
2011 l’apport nutritionnel men-
tionné sur différents aliments
pour bébés vendus au Royaume-
Uni avec la version équivalente
cuisinée maison.

En tout 462 produits dont 364
prêts à l'emploi des marques
Heinz, Cow & Gate, HiPP Bio,
Boots, Ella's Kitchen et Organix ont
été analysés. 44% des plats prépa-

rés étaient destinés aux enfants de
4 mois et plus.

L’apport énergétique, les pro-
téines, les glucides, les matières
grasses, le sucre, le sel, le fer et le
calcium ont été pris en compte par
les chercheurs.

Les résultats, publiés dans Ar-
chives of Disease in Childhood,
montrent qu’un plat préparé salé
contient deux fois moins de pro-
téines et de nutriments qu’un fait-
maison. Autrement dit, pour avoir
l’équivalent en nutriments d’un
pot de 50g maison, un bébé devrait
manger 100 g de plat déjà préparé.

Du côté des aliments sucrés, les
prêts-à-consommer s’en sortent
mieux que les salés puisque le cal-
cium et le fer sont présents en
quantité comparable aux aliments
maison. En revanche, le tout pré-

paré apporterait trop de sucre et
pas assez de protéines.

Pareil que le lait
maternel

Préparer soi-même les repas de
bébé garantit une alimentation
plus diversifiée pour bébé que les
plats industriels, concluent les
chercheurs. "La plupart des pro-
duits prêts-à-consommer ont la
même valeur énergétique que le
lait maternel, et sont générale-
ment beaucoup moins riches en
nutriments que les faits maison",
résume le professeur Charlotte
Wright, interrogée par Skynews.
"Les mères pensent qu’en choisis-
sant des plats préparés, elles don-
nent quelque chose de différent et
de plus nourrissant que le lait ma-
ternel, mais en réalité c’est la

même chose, et avant l’âge de six
mois, le lait maternel est tout à fait
suffisant". En réaction à cette
étude, le Secteur français des Ali-
ments de l’Enfance, syndicat du
secteur, a souhaité rappelé que les
petits pots constituent "une offre

de qualité en toute sécurité pour
accompagner les bébés". Avant
d'être mis sur le marché, un petit
pot est soumis à "165 contrôles" de
qualité et que "l'emploi des colo-
rants, conservateurs et colorants
est interdit".

Les petits pots trop pauvres 
en nutriments

C’est entre 1 et 3 ans que les
enfants grandissent le plus
vite. Pour bien accompagner
leur croissance, il y a
certaines erreurs alimentaires
à le pas commettre. Le point
avec le Dr Vidailhet,
professeur de pédiatrie à la
faculté de Nancy.

Diversification
alimentaire : attention
au sucre

Spontanément, les enfants
ont une appétence
particulière pour le sucre et
les produits sucrés. Ce goût se
renforce lorsqu’ils
consomment des biscuits ou
des boissons sucrés. Aussi,
dans la journée, n’hésitez-pas
à limiter la consommation de
gâteaux, crèmes desserts et
boissons sucrées car ils
représentent un apport
énergétique important, qui

risque de se faire au
détriment d’aliments de
meilleure valeur
nutritionnelle.
Bien sûr, pour familiariser
votre enfant avec les aliments
« utiles », c’est-à-dire peu
caloriques et à haute valeur
nutritionnelle, il faut aussi
que vous montriez l’exemple :
vous aussi, accordez-vous
uniquement des grignotages
autorisés ! 

Alimentation des petits : 5 erreurs à ne pas commettre

Les antibiotiques avant 2 ans
augmentent le risque d'obésité 

Les enfants qui ont été soignés avec des antibiotiques au moins quatre fois avant leurs deux ans
ont 10% de risques en plus de souffrir d'obésité. Sans doute parce que les antibiotiques modi-

fient leur flore intestinale.
Selon les chercheurs améri-

cains de l'Université de Pennsyl-
vanie, les jeunes enfants qui ont
été soignés plusieurs fois avec des
antibiotiques avant l'âge de deux
ans ont 10% de risques supplé-
mentaires de souffrir d'obésité
très jeune. Pour cette étude pu-
bliée dans la revue profession-
nelle Jama Pediatrics, les
chercheurs ont examiné les dos-
siers médicaux de 500 enfants
entre 2001 et 2013. Les enfants ont
été suivis jusqu'à l'âge de 5 ans.
Plus de 70% d'entre eux avaient
été soignés au moins deux fois
avec des antibiotiques avant leurs
24 mois. Mais ceux qui avaient été
soignés au moins quatre fois avec
ce type de médicaments étaient
aussi le plus souvent en surpoids
à l'âge de 5 ans.

Le type d'antibiotiques pres-
crits semble aussi faire la diffé-
rence : les antibiotiques à large
spectre augmentent le risque
d'obésité de 16% tandis que les

médicaments à spectre étroit (qui
ciblent une bactérie en particu-
lier) ne sont pas associés à un sur-
risque.

Un risque accru avec
les antibios à large
spectre

Selon le professeur Charles
Bailey de l'université de Pennsyl-
vanie, qui a dirigé cette étude, les
antibiotiques ont un impact par-
ticulier lors des deux premières
années de l'enfant car c'est à cette
période que le microbiote intesti-
nal se met en place. En ciblant les
bactéries, les antibiotiques ont un
impact sur la flore intestinale de
l'enfant. Or, on sait désormais
qu'il y a un lien entre la présence
de certaines bactéries dans l'in-
testin et le risque d'obésité.

Selon les chercheurs améri-
cains, cette étude montre bien
que la prescription trop fré-
quente d'antibiotiques peut
avoir un impact négatif sur la
croissance de l'enfant. Récem-
ment, une autre étude améri-

caine avait montré que les en-
fants de moins d'un an qui en
avaient dû en prendre trop sou-

vent avaient 60% de risques en
plus de souffrir d'un asthme per-
sistant.

Le bilinguisme permettrait aux bébés
d'apprendre plus vite

Dès le plus jeune âge, les bébés confrontés
à deux langues seraient plus attentifs et cog-
nitivement avantagés que les enfants de fa-
milles monolingues, d'après une nouvelle
étude scientifique singapourienne.

Être confronté à deux langues différentes
dès la naissance, au sein de foyer bilingue, ne
créerait aucune confusion dans la tête du
bébé, bien au contraire.

Une étude menée par plusieurs instituts de
recherche et de santé de Singapour montre en
effet que les bébés exposés à deux langues ma-
ternelles feraient preuve de meilleures com-
pétences d'apprentissage et de mémorisation
que les enfants grandissant dans des foyers
monolingues.

L'étude a impliqué 114 enfants âgés de six
mois, dont la moitié était exposée à deux
langues depuis leur naissance.

Pour évaluer leurs capacités d'apprentis-
sage, les chercheurs ont présenté aux bébés
deux images successives représentant un ours
coloré et un loup coloré.

Ils ont réparti les enfants en deux groupes
: dans le premier groupe, l'image de l'ours fut
présentée comme l'image familière, le loup
constituant ensuite la nouvelle image, alors
que dans le deuxième groupe, le loup devint
l'image familière.

Les scientifiques ont par la suite constaté
que les bébés de familles bilingues se détour-

nait plus vite des images familières que les
monolingues, ce qui implique, d'après des re-
cherches cognitives, que les bébés bilingues
reconnaissaient les images familières plus
vite. Ils portaient également plus d'attention
aux nouvelles images présentées.

De précédentes études ont ainsi montré
que les bébés qui se lassent rapidement d'ob-
server des images font preuve de meilleure
performance dans plusieurs domaines cogni-
tifs et linguistiques ainsi que dans les tests de

QI (Quotient Intellectuel).
« L'un des plus grands défis de la recherche

infantile est la collecte de données, explique
le professeur Singh, auteur principal de
l'étude, l'accoutumance visuelle marche à
merveille parce qu'elle ne nécessite que
quelques minutes et tire profit de ce que font
naturellement les bébés : être rapidement in-
téressé par la nouveauté, puis rapidement
passer à autre chose. L'accoutumance ou ha-
bituation visuelle est l'une des rares expé-
riences qui permet de prévoir par la suite le
développement cognitif. »

De plus, il s'avère qu'un bébé exposé à deux
langues ne fait pas seulement qu'apprendre
celles-ci, il apprend à les discerner l'un l'autre
à l'oreille. Ainsi, si l'apprentissage de deux
langues à la fois requière un discernement ef-
ficace, il peut aussi conférer à l'enfant de po-
tentiels avantages cognitifs et intellectuels en
grandissant. « En tant qu'adultes, l'apprentis-
sage d'une seconde langue peut être labo-
rieux, souligne le Professeur Singh, nous
projetons parfois nos difficultés sur nos
jeunes bébés, imaginant une confusion entre
les deux langages se bousculant dans leur pe-
tite tête. Pourtant, un grand nombre d'études
ont montré que les bébés sont tout à fait à
même de relever le défi de l'acquisition de
deux langues, et qu'ils pourraient même tirer
bénéfice de cette épreuve. »

Le cerveau des bébés atteint la moitié 
de la taille adulte à 3 mois

Les bébés grandissent plus vite
qu'on ne le croit. A trois mois, leurs
cerveaux font déjà la moitié de la
taille du cerveau adulte. Des cher-
cheurs californiens ont réussi à
traquer le développement cérébral
des bébés grâce aux performances
de l'imagerie cérébrale. Ils ont
suivi pour cela 87 nourrissons de la
naissance jusqu'à l'âge de trois
mois. Cette technique, qui change
de celles utilisées jusqu'alors, à sa-
voir l'usage d'un mètre pour mesu-
rer la circonférence du crâne, a

permis de rendre compte d'une
évolution cérébrale remarquable
pendant cette période. C'est en
effet pendant les trois premiers
mois que le cerveau connaît un dé-
veloppement accéléré : le rythme
de croissance est de 1% par jour les
90 premiers jours, avant de ralen-
tir à 0.4% par la suite.

Parmi les observations intéres-
santes : la croissance des cerveaux
des garçons serait plus rapide que
celle des filles. Le cervelet, une
zone importante dans le contrôle

moteur, est plus concerné par ce
développement rapide puisqu'il
double sa croissance les 90 pre-
miers jours. En revanche, l'hippo-
campe, la région associée à la
mémoire, évolue à un rythme plus
lent.

Un lien avec l'autisme 
à étudier

Autre constat, les bébés préma-
turés ont un cerveau plus petit à la
naissance que les bébés nés à
terme. Et bien que leur développe-

ment soit plus rapide après la nais-
sance, leur cerveau reste 2% plus
petit en moyenne que les autres au
bout de trois mois. Ces découvertes
pourraient refléter le développe-
ment de certaines facultés dans
l'enfance selon les chercheurs.
Cela pourrait aussi permettre
d'identifier plus précocement des
troubles du développement
comme l'autisme. L'étude est
parue dans la revue scientifique
JAMA (Journal of the American
Medical Association Neurology).
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ELECTIONS EN RDCONGO: 

L'Union africaine «préoccupée par 
la recrudescence des actes de violence» 

Dans une déclaration publiée
samedi, le Président de la Commission
de l’Union africaine, Moussa Faki
Mahamat, a affirmé suivre de près le
déroulement de la campagne électorale
pour les élections présidentielle, légis-
latives nationales et provinciales pré-
vues le 23 décembre 2018 en République
démocratique du Congo.

Le Président de la Commission «est
préoccupé par la recrudescence des
actes de violence qui ont émaillé la cam-
pagne électorale en cours et entraîné
des pertes en vies humaines en diffé-
rentes localités du pays, y compris
Kalemie, Lubumbashi et Mbuji-Mayi»,
indique la Déclaration.

Après avoir noté les graves risques
que ces actes font peser sur la sérénité
et la régularité du processus électoral,
le Président «appelle les acteurs poli-
tiques, ainsi que toutes les autres par-
ties prenantes, à faire preuve d’un sens
élevé des responsabilités, et les exhorte
à £uvrer à la tenue de scrutins paisibles,
libres et transparents, conformément
aux normes et principes africains et
internationaux en la matière», pour-
suit-on.

Par ailleurs, le Président de la
Commission a déploré la destruction
d’une partie du matériel électoral des-

tiné à la circonscription de Kinshasa à
la suite de l’incendie ayant consumé
l’un des entrepôts centraux de la
Commission électorale nationale indé-
pendante dans la nuit du 12 au 13
décembre 2018. «Il prend note du com-
muniqué publié le 13 décembre 2018
par la Commission électorale, et se
réjouit des dispositions prises en vue de
la poursuite du processus électoral»,
ajoute la déclaration. Le Président de la
Commission réitère l’engagement de
l’Union africaine à accompagner les

acteurs et le peuple congolais en vue de
la conclusion heureuse du processus
électoral dans leur pays, souligne le
document.

M. Faki Mahamat rappelle qu’une
Mission d’observation électorale de
long terme de l’Union africaine est
déployée en République démocratique
du Congo depuis le 28 novembre 2018
pour le suivi du processus électoral.

Celle-ci sera renforcée par une
équipe d’observateurs de court terme
dès le 17 décembre 2018.

La Commission de l’Union africaine s'est dit, samedi, préoccupée quant à la recrudescence
des actes de violence qui ont émaillé la campagne électorale en cours dans la République
Démocratique du Congo (RDC), appelant à faire preuve de responsabilité à quelques jours 
des élections.

ONU - RD CONGO - TANZANIE:

L'ONU rend hommage aux 15 Casques bleus
tanzaniens tués en RDC il y a un an 

L'ONU a rendu hommage
au 15 Casques bleus tanza-
niens qui ont perdu la vie
dans une attaque en décem-
bre 2017 en République
démocratique du Congo
(RDC) et qui a constitué la
plus grande perte de soldats
de la paix dans l'histoire
récente de l'organisation .

Le chef des opérations de
maintien de la paix de l'ONU
Jean-Pierre Lacroix s'est
rendu vendredi à Zanzibar,
en Tanzanie, pour honorer
leur service et sacrifice
auprès des familles des vic-
times. 

Sur l'île de Zanzibar, d'où
étaient originaires 13 de 15
Casques bleus tanzaniens,

M. Jean-Pierre Lacroix, a
promis aux familles des sol-
dats de la paix que le service
et les sacrifices de leurs
proche ne sera jamais oublié.

«Je sais qu'il est difficile
de trouver des mots pour
exprimer votre douleur.

Mais laissez-moi vous
assurer que comme vous
n'oublierez jamais vos braves
héros, nous ne les oublie-
rons jamais non plus», a
déclaré M. Lacroix aux
familles des soldats morts
pour la paix. 

Le 7 décembre 2017, des
éléments des Forces démo-
cratiques alliées (ADF), une
milice rebelle basée en
Ouganda, ont tendu une

embuscade à un contingent
de la Mission des Nations
Unies pour la stabilisation en
RDC (MONUSCO) sur leur
base opérationnelle à
Semuliki, dans la région de
Beni au Nord-Kivu.

De longs échanges de tirs
ont opposé les rebelles aux
Casques bleus et aux Forces
armées de RDC. Outre les 15
Casques bleus tanzaniens
qui ont perdu la vie dans
cette attaques, 44 autres ont
été blessés. La région du
Nord-Kivu, dans l'est de la
RDC, a été le théâtre de nom-
breux assauts contre les
forces de maintien de la paix
des Nations Unies.

Le chef du maintien de la

paix de l'ONU a rendu hom-
mage aux Casques bleus en
marge de sa mission de deux
jours en Tanzanie où il a éga-
lement rencontré des mem-
bres des Forces de défense
du peuple tanzanien.

En 2017, plus de 110.000
soldats de la paix étaient été
déployés dans 15 missions à
travers le monde. Près de
19.000 membres du person-
nel des Nations Unies travail-
lent en RDC, ce qui en fait la
deuxième mission de main-
tien de la paix en importance
derrière la Mission des
Nations Unies au Soudan du
Sud. Depuis sa création en
juillet 2010, la MONUSCO a
perdu 154 Casques bleus.

TOGO: 

5 représentations diplomatiques
«déplorent» le regain de violences 

Cinq représentations diplomatiques
ont déploré dans une déclaration
conjointe, le regain de violences récem-
ment constatées au Togo depuis le lance-
ment de la campagne électorale pour les
Législatives du 20 décembre courant, ont
rapporté vendredi, des médias.

Il s'agit des ambassades d’Allemagne,
des Etats-Unis et de France, et également
de la délégation de l’Union européenne
ainsi que la coordination des Nations
unies au Togo.

Dans leur déclaration commune
publiée jeudi soir, reprise vendredi par
des médias, les cinq représentations
diplomatiques ont indiqué qu'elles «sui-
vent avec préoccupation les derniers
développements de la situation au Togo».
Regrettant «les décès enregistrés et les
violences lors des événements récents»,
elles ont souligné «la nécessité de préser-

ver un climat de paix et d’éviter toute
forme de violence». Les «affrontements»
qui ont eu lieu samedi à Lomé et dans plu-
sieurs villes de l’intérieur du pays contre
la tenue des législatives du 20 décembre,
ont fait quatre morts dans un nouveau
bilan de l’opposition, repris lundi par les
médias locaux. Un chiffre toutefois
«contredit» par les autorités de Lomé qui
ont fait état de «deux morts, quatre blessés
et 28 interpellations». La coalition des 14
partis de l’opposition togolaise (C14)
compte «boycotter» les prochaines légis-
latives pour exiger l'arrêt du processus
électoral, et protester contre des «irrégu-
larités» dans leur préparation. La C14, a
lancé samedi dernier, dix jours de
marches à Lomé et dans certaines villes
du pays, après une caravane de sensibili-
sation menée «sans succès» le 6 décembre
dans les mêmes localités et une journée

«Togo Mort « le 4 du même mois. Ces
manifestations ont été interdites par le
gouvernement qui a évoqué le «risque très
élevé de troubles graves à l'ordre public»
pendant la campagne électorale qui a
démarré le 4 décembre courant. A l'ori-
gine de la crise politique togolaise, l'oppo-
sition réclamait des réformes constitu-
tionnelles pour permettre la limitation
des mandats présidentiels. Depuis mi-
2017, des manifestations massives ont eu
lieu à Lomé et en province, pour réclamer
la démission du président Faure
Gnassingbé ayant succédé en 2005 à son
père qui avait dirigé le Togo pendant 38
ans. Quelque 850 candidats répartis sur
130 listes prendront part à ce rendez-vous
électoral sous la surveillance des 8.000
éléments de la Force sécurité élections
(FOSE 2018).

APS

NIGÉRIA: 
Funérailles 
de 23 soldats 
tués en novembre
par Boko Haram 

L'armée nigériane a organisé vendredi
une cérémonie pour les funérailles des offi-
ciers et des soldats tués dans l'attaque
menée par le groupe terroriste Boko Haram
contre une base militaire dans le nord-est
de l'Etat de Borno le mois dernier, a
annoncé un responsable nigérian.

Les membres de l'armée ont été inhumés
au cours d'une cérémonie solennelle dans
un cimetière militaire situé dans le nord-est
de Maiduguri, capitale de la province de
Borno et épicentre de l'insurrection de Boko
Haram. Selon le commandant des opéra-
tions anti-insurrectionnelles, commandant
général Benson Akinroluyo, cité par des
médias, l'armée avait perdu «du matériel
précieux et les meilleurs officiers et soldats»
lors de l'attaque.

Le 18 novembre écoulé, Boko Haram
avait attaqué le bataillon de l'armée, situé
dans la ville de Metele, au nord-est du pays,
tuant de nombreux soldats.

L'armée nigériane estime à «23, le nom-
bre de morts», alors que les médias locaux
ont évoqué un bilan de «plus de 100 soldats
tués».

Entre juillet et novembre derniers, au
moins six installations militaires ont été
attaquées par Boko Haram qui a intensifié
ces derniers mois les attaques contre les
positions de l'armée nigériane notamment
dans les Etats du Borno et de Yobe.

SOMALIE:
L'UA appelle 
à la retenue 
face à l'impasse
politique 

L'Union africaine (UA) a appelé samedi à
la retenue face à l'impasse politique actuelle
en Somalie avant les élections régionales.

Francisco Madeira, représentant spécial
du président de la Commission de l'Union
africaine pour la Somalie et chef de la
Mission de l'Union africaine en Somalie
(AMISOM), a indiqué dans un communiqué
publié à Mogadiscio que cette dernière
n'avait pas participé à l'arrestation jeudi de
l'ancien numéro deux des shebab, Muktar
Robow, candidat à la présidence de la région
du sud-ouest aux élections de mercredi
prochain.

«J'appelle toutes les parties à faire preuve
de la plus grande retenue pour résoudre les
problèmes liés à la situation actuelle dans le
pays et aux prochaines élections» dans la
région du sud-ouest de la Somalie, a déclaré
M. Madeira dans un . «L'AMISOM conti-
nuera à exécuter son mandat en étroite coo-
pération avec le peuple et le gouvernement
de la Somalie, dans le respect total de leurs
lois, de leur culture et de leurs valeurs», a-t-
il ajouté. Les forces de sécurité somaliennes
ont arrêté jeudi l'ancien numéro deux des
Shebabs, Cheikh Muktar Robow Ali, candi-
dat à la présidence de la région du sud-ouest
en Somalie, dans la ville de Baidoa.

Le ministère de la Sécurité intérieure a
déclaré que M. Robow a déployé des armes à
Baidoa, ajoutant que l'ancien leader rebelle
n'a pas respecté certaines conditions de l'ac-
cord qu'il avait signé avec le gouvernement.

D'après le ministère, le gouvernement ne
veut pas que l'ancien leader shebab mène
d'actions qui nuisent au système de gouver-
nance et aux Etats membres fédéraux.

Robow s'est rendu aux autorités soma-
liennes en août 2017 après de longues négo-
ciations qui ont conduit à sa défection.

Il est ensuite resté pendant un an au siège
de l'Agence nationale de renseignements et
de sécurité à Mogadiscio.

Il était candidat aux élections régionales
prévues le 19 décembre.
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AGRESSION ISRAÉLIENNE: 

Plus de 100 Palestiniens interpellés 
en Cisjordanie occupée 

Selon le Club du prisonnier
Palestinien, cité par Wafa, «ces
arrestations lancées depuis hier
matin ( jeudi) se sont poursuivies
jusqu'à ce matin, et ont été accom-
pagnées d'agressions contre les
citoyens palestiniens, outre l’inti-
midation des enfants, et également
la fouille des domiciles».

Les israéliens ont lancé selon la
même source, une campagne d’ar-
restation à grande échelle dans les
provinces de la Cisjordanie occu-
pée, au cours de laquelle «au moins
une femme, deux députés et un
journaliste ont été également inter-
pellés».

Parmi les personnes également
détenues, figurent d'ex-prisonniers
ayant déjà purgé de longues peines
de prison dans les geôles israé-
liennes, selon le Club des prison-
niers, seize autres ont été arrêtées à
Al-Khalil, dix au moins à Beit-
lehem, six à Ramallah, six à
Naplouse, et au moins dix autres à
El-Qods Occupée dont une ex-pri-

sonnière. Vendredi, des médias
palestiniens, ont fait état de qua-
rante Palestiniens arrêtés dans la
nuit de jeudi à vendredi, par les
israéliens en Cisjordanie occupée
«dont trente-sept membres du
mouvement de résistance palesti-
nien Hamas».  Depuis le 30 mars
dernier et le début de la mobilisa-

tion pacifique appelée «Marche du
retour», au moins 235 Palestiniens
ont été tués par des tirs israéliens.
Outre la fin du blocus israélien
imposé à Ghaza depuis plus de 10
ans, ce mouvement réclame le
retour des réfugiés palestiniens sur
les terres dont ils ont été chassés en
1948.

Le nombre de Palestiniens arrêtés jeudi et vendredi par les forces d'occupation 
israéliennes dans différentes régions de la Cisjordanie occupée est passé à plus 
de cent (100) personnes, dont deux députés et un journaliste, a rapporté samedi,
l'agence de presse palestinienne, Wafa.

KOSOVO:
Le chef de l'ONU
s'inquiète de la décision
du Kosovo de créer 
une armée 

Le secrétaire général de l'ONU Antonio Guterres «a
pris note avec l'inquiétude» de l'adoption par le
Parlement kosovar de trois avant-projets de loi visant à
renforcer le rôle et la capacité des forces de sécurité du
Kosovo, a déclaré vendredi un porte-parole de l'ONU.

Le secrétaire général souligne que «la résolution 1244
du Conseil de sécurité fournit un cadre légal à la pré-
sence des forces de sécurité internationales, la Force
pour le Kosovo (KFOR), qui s'est vue confier la responsa-
bilité d'assurer un environnement sûr au Kosovo», a
déclaré Farhan Haq, porte-parole adjoint de l'ONU.

Le chef de l'ONU a appelé toutes les parties concer-
nées à faire preuve de retenue et à s'abstenir de tout acte
pouvant aggraver les tensions et entraîner un nouveau
revers au dialogue sous les auspices de l'Union euro-
péenne visant à la normalisation des relations entre
Belgrade et Pristina, a-t-il ajouté.

Le Parlement du Kosovo a voté vendredi une loi trans-
formant ses forces de sécurité en une armée et cette
décision suscite la colère de sa minorité serbe et de
Belgrade. L'intégrité et la sécurité du Kosovo sont depuis
1999 assurées par une force internationale menée par
l'Otan. Après avoir voté un texte fondant un ministère de
la Défense, les députés en ont adopté vendredi un autre à
l'unanimité des 107 élus présents, qui donne un mandat
militaire aux forces de sécurité du Kosovo (KSF)
aujourd'hui surtout chargées de missions de sécurité
civile. Depuis la guerre entre forces serbes et rebelles
kosovars albanais (1998-99, plus de 13.000 morts), la
sécurité et l'intégrité territoriale du Kosovo sont garan-
ties par la Kfor, une force internationale menée par
l'Otan. L'Otan a dénoncé vendredi la décision du Kosovo
et a averti qu'il va «réexaminer le niveau de son engage-
ment dans ce pays.

FRANCE:

Le référendum d'initiative citoyen,
cheval de bataille des «gilets jaunes» 

Des revendications
socio-économiques, le
mouvement des «gilets
jaunes» se transforme au
fur et à mesure de ces
mobilisations en mouve-
ment politique qui met en
avant la revendication
d'un référendum d'initia-
tive citoyenne.

Cette revendication est
portée samedi par les
manifestants mobilisés
pour l'acte V, même s'ils
sont moins nombreux à
Paris où pratiquement les
forces de l'ordre sont
beaucoup plus impo-
santes.

Le référendum d'ini-
tiative citoyenne ou popu-
laire, rappelle-t-on, est
consacré en Suisse et aux
Etats-Unis dans la moitié
des Etats.

Ce modèle politique
donne au citoyen la possi-
bilité d'élaborer une pro-
position de loi et de la sou-
mettre aux suffrages, soit
du Parlement, soit de la
population par référen-
dum. Consacrant une
démocratie directe, les

citoyens peuvent, dans ce
cas, saisir directement la
population pour proposer
des lois, sans l'interven-
tion du Parlement.

En tout cas, c'est le mot
d'ordre de la mobilisation
de ce samedi, au moment
où les pouvoirs publics
ont déployés tous les
moyens pour montrer que
le mouvement des «gilets
jaunes» perd de la vitesse
et s'affaiblit par le temps.

L'historien et socio-
logue du politique, Marc
Lazar, a estimé dans une
analyse que le mouve-
ment réclame la démocra-
tie «directe et immédiate»,
qui consiste à «décider
dans l’urgence puisqu’il
n’existe pas de problèmes
compliqués, mais seule-
ment des solutions sim-
ples, en se dispensant de
la moindre médiation et
en refusant le principe
même de la représenta-
tion».

Pour lui, cette revendi-
cation, démontre la force
du sentiment antipoli-
tique qui «signifie à la fois

refus radical de la poli-
tique et aspiration à une
autre politique, plus
démocratique et partici-
pative», relevant la puis-
sance d’Internet, des
réseaux sociaux qui «bou-
leversent les registres
d’action collective et le
rapport des populations à
la politique».

Dans la plateforme
mondiale pour le change-
ment (www.change.org) ,
les «gilets jaunes» ont
lancé une pétition qui a
recueilli à ce jour près de
125.000 signatures.

Pour eux, c'est une
«priorité» unique.

Dans une note explica-
tive, les initiateurs de la
proposition font constater
que les gouvernements
successifs sont soumis
aux lobbys, revendiquant
à cet effet de se doter d'un
«outil durable qui per-
mettra aux différentes
revendications du peuple
d’aboutir».

«Pour les gilets jaunes,
c’est plus facile de rester
très soudés, très unis, très

déterminés jusqu’au bout,
autour d’une seule idée,
surtout si elle est très sim-
ple et très importante»,
ont-ils souligné.

Cette revendication,
qui a été très largement
sur les réseaux sociaux,
figure les 42 revendica-
tions du mouvement,
dont, outre celles socio-
économiques, le traite-
ment des causes des
migrations forcées, le bon
traitement des deman-
deurs d'asile et la mise en
£uvre d'une «réelle» poli-
tique d'intégration, Sur le
plan politique, le mouve-
ment revendique que le
référendum populaire
soit entrer dans la
Constitution et le retour à
un mandat présidentiel
de 7 ans.

Pour eux, l'organisa-
tion de l’élection des
députés deux ans après
l'élection du président de
la République permettait
d'envoyer un signal positif
ou négatif au président de
la République concernant
sa politique.

ETATS-UNIS: 

La justice déclare le système de santé
«l'Obamacare» inconstitutionnel 

Un juge fédéral américain a
déclaré vendredi inconstitutionnel,
le système de couverture médicale
universelle dit «Obamacare», une
décision saluée par le président
Donald Trump, ont rapporté samedi,
des médias. Le juge de district du
Texas Reed O'Connor , cité par l'AFP,
a rendu son jugement après avoir été
saisi par plusieurs procureurs répu-
blicains et un gouverneur opposés à
cette loi de la présidence de Barack

Obama, promulguée en 2010. La
décision du juge texan a été saluée
par le président Donald Trump, la
qualifiant dans un tweet, de «(..)
Bonne nouvelle pour l'Amérique». 

Toutefois, la démocrate Nancy
Pelosi, qui devrait prendre en janvier
la tête de la Chambre des représen-
tants, et le chef de la minorité démo-
crate au Sénat Chuck Schumer ont
promis quant à eux, de faire «immé-
diatement appel», qualifiant ce juge-

ment de «cruel» et absurde». Le juge-
ment «met en évidence l'objectif
ultime de l'offensive générale des
républicains» contre tout accès des
Américains à «un système de santé
abordable», a déclaré Mme Pelosi.
Pour le responsable démocrate
M.Schumer, «si ce jugement affreux
était maintenu par les cours supé-
rieures, cela serait un désastre pour
des dizaines de millions de familles
américaines».

VENEZUELA:
L'ONU prévoit 5,3
millions de réfugiés et
migrants vénézuéliens
fin 2019 

L'ONU a indiqué vendredi s'attendre à 5,3  millions
de migrants et réfugiés vénézuéliens fin 2019, en rai-
son notamment  de la crise économique qui frappe le
pays engendrée par les sanctions  occidentales contre
Caracas, ont rapporté des médias locaux.

«Sur la base des chiffres du gouvernement, il est
estimé qu'il y aura 5,3  millions de réfugiés et de
migrants vénézuéliens à la fin de décembre  2019», a
indiqué l'ONU dans son Plan régional d'intervention,
ont ajouté  les mêmes sources.

Selon les agences de l'ONU, quelque trois millions
de Vénézuéliens vivent  désormais à l'étranger, dont au
moins 2,3 millions ont quitté le Venezuela  depuis 2015,
alors que la majorité d'entre eux se rendent en
Colombie et au  Pérou.

Bien que les Vénézuéliens quittent leur pays depuis
plusieurs années, ces  mouvements de population ont
augmenté en 2017 et leur ampleur s'est encore  accélé-
rée en 2018, selon l'ONU.

D'après les estimations dont disposent le Haut-
Commissariat pour les  réfugiés (HCR) et
l'Organisation internationale pour les migrations
(OIM),  environ 5.500 personnes ont quitté chaque jour
le pays en 2018. L'envoyé spécial de l'ONU pour les
réfugiés et migrants du Venezuela,  Eduardo Stein, a
affirmé lors d'une conférence de presse que «le pic»
des  départs a été atteint «au milieu du mois d'août,
lorsque le nombre de  Vénézuéliens quittant le pays a
dépassé les 18.000 par jour. «Aujourd'hui, il est des-
cendu à moins de 5.000 par jour en moyenne»,  a-t-il
ajouté. L'appel de fonds présenté par l'ONU se base sur
l'hypothèse que la  situation actuelle va perdurer.
Les Nations unies ont demandé 738 millions  de dollars
(654 millions d'euros) pour venir en aide dans 16 pays
à 2,7  millions de personnes (2,2 millions de
Vénézuéliens et 500.000 personnes  dans les commu-
nautés d'accueil). L'exode des Vénézuéliens fuyant la
situation économique est considéré par  l'ONU comme
«le déplacement de personnes le plus massif de l'his-
toire  récente de l'Amérique latine».
Lancé à Genève par l'ONU, le Plan régional d'aide pour
les réfugiés et les  migrants (RMRP) du Venezuela est
«une première dans les Amériques», ont  indiqué le
HCR et l'OIM dans un communiqué commun.

APS
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Rencontré au salon du Djurd-
jura du livre, qui s'est ouvert lundi
10 décembre à la bibliothèque prin-
cipale de lecture publique, il a in-
diqué que «la bataille de l'infor-
mation était aussi cruciale et dé-
terminante que celle menée les
armes à la main».

Toute information, explique le
maquisard qui a passé l’essentiel
de sa présence au maquis de 1956
à 1962 au poste de commandement
(PC) du Colonel Amirouche, «de-
vait, du fait du contexte de guerre,
être exploitée à temps, et dans les
plus brefs délais, ou alors elle per-
dait de son efficacité devenant
même, parfois, dangereuse».

Qu’elle émane du PC vers la
base, pour transmettre des ins-
tructions ou inversement pour
faire parvenir des comptes rendus
d’opérations ou de mouvements
des troupes ennemies, le transfert
de l’information par les agents de
liaison était un «processus difficile
et lent» souligne-t-il.

Ils étaient «obligés, parfois, de
parcourir de longues distances et
dans des conditions, atmosphé-
rique et sécuritaire, souvent peu
favorables et même risquées qui
pouvaient les mettre en situation
avec l’ennemi qui arrivait à récu-

pérer le courrier sur un agent ar-
rêté ou abattu», explique encore
l’ancien maquisard. Le Colonel
Amirouche, témoigne-t-il, à ce pro-
pos, était «conscient de ce rôle ca-
pital de l’information et de cette
nécessité de l’exploiter à temps et
des risques et contraintes que cela
engendrait» et «voulait installer
des postes émetteurs pour abréger
le temps de transfert des informa-
tions, mais n’a pu le faire par
manque de moyens logistiques».

Le PC installé dans la forêt de
l’Akfadou était doté d’un poste
émetteur et les moudjahidines qui
s’y trouvaient «avaient appris à
s’en servir et acquis une expérience
à l’utiliser sans éveiller les soup-
çons de l’ennemi.

Il y avait toujours des guetteurs
lors de son utilisation et dès l’ap-
parition des avions Dakota, chargés
de capter les émissions, le poste
était immédiatement éteint».

Il y avait aussi, ajoute-t-il «la
nécessité de s’informer sur le cours
de la guerre ailleurs dans d’autres
régions et des développements de
l’action diplomatique à l’extérieur
du pays» et à ce sujet, a-t-il souligné
«on recourait à la TSF qui avait
joué un rôle important dans la
guerre» avec, précise-t-il «là aussi,

le risque de la désinformation qui
était présent».

Cependant, explique-t-il «même
si l’on se méfiait des comptes ren-
dus des radios, françaises notam-
ment, cela nous permettait d’avoir
connaissance des faits, et avec des
recoupements, à nous faire une
idée de des mouvements de l’en-
nemi, voire même, parfois, de les
anticiper».

L’autre moyen d’information
qu’exploitaient les moudjahidines
était le reportage de guerre qui
«qui faisait parvenir des comptes
rendus sur les opérations de l’ar-

mée française et permettait de
connaître le nombre de morts, de
blessés, les tortures et les destruc-
tions et de mesurer la présence
des troupes et leurs mouvements»,
a-t-il souligné.

Il citera, à titre d'exemple, un
reportage «extrêmement précis»
publié par El Moudjahid concer-
nant «l’opération espérance» me-
née par les troupes du général Du-
fourt du 27 mai au 2 juin 1956, pour
tenter de déloger les moudjahidine
dans les régions d’Aït Abbas, Aït
Idel, Beni Maouche et jusqu'à Béni
Ourtillane et Guenzet, sur le fanc

Sud de la Soummam entre les wi-
layas actuelles de Béjaia Bordj Bou
Arreridj et Sétif. 

S'agissant de l'information des-
tinée aux populations, M. Attoumi
explique qu'elle était transmise
par tracts «quand elle n’était pas
urgente» mais aussi par le biais
des commissaires politiques «char-
gés de maintenir le lien avec elles,
notamment, à travers les réunions
dans les villages et douars pour
les informer des succès et des faits
d’armes de l’ALN, afin d’entretenir
leur moral et combattre la propa-
gande de l’occupant». 

GUERRE DE LIBÉRATION NATIONALE: 

La bataille de l'information était
«cruciale et déterminante»

La bataille de l'information durant la guerre de libération nationale était «cruciale et déterminante», a souligné à Tizi-Ouzou,
Djoudi Attoumi, ancien officier de l’Armée de libération nationale (ALN) dans la wilaya III historique.
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MUSIQUE
Dix ans après sa disparition, un concert
en hommage à Mâllem Benaïssa

THÉÂTRE RÉGIONAL DE CONSTANTINE : 

Franc succès pour la générale
de la pièce «Ya Lil»

Les adeptes des planches
se sont particulièrement char-
més, jeudi soir au théâtre ré-
gional Mohamed Tahar Fer-
gani de Constantine, en assis-
tant à la générale de la pièce
«Ya Lil».

Adaptée d’une £uvre de
l’écrivain marocain Abdelkrim
Berrechid et mise en scène
par Haroun El Kilani, la pièce
raconte l'histoire d'hommes
et de femmes aux déboires
chaotiques n'ayant d'autre
choix que de vivre de nuit, en
marge d'une société impitoya-
ble. Cette dernière production
du théâtre régional de
Constantine a offert au public
présent une £uvre singulière,
à la fois universelle et solide-
ment arrimée au vécu algérien,
le tout en faisant cohabiter sur
scène une douzaine de per-
sonnages complexes, drôles
mais surtout étonnamment
attendrissants.

Les événements de la pièce
qui se déroulent la nuit, dans
les dédales d'une ville incon-
nue, s’enchevêtrent pour ra-
conter l'histoire d’El Safia, une
mère célibataire attendant dés-
espérément le retour de son
compagnon El Hadi parti cher-
cher fortune sous d'autres

cieux et qui après plusieurs
péripéties finira par revenir
complétement transformé par
un fanatisme violent et des-
tructeur. A travers l'histoire
des personnages d’El Safia et
El Hadi, mais également de
Lalla, de l'ivrogne, de Daninir
et son groupe de faux dévots
ou encore du derviche et des
deux policiers ripoux, l’£uvre,
sublimée par des ambiances
musicales et lumineuses en-
voûtantes, évoque magistra-
lement toute la complexité de
l’âme humaine et ses contra-
dictions.

Pour de nombreux specta-
teurs, la pièce de Haroun El
Kilani «fera date dans l'histoire
du théâtre algérien car en dépit
d'une trame de base qui pour-
rait paraitre déprimante elle
a su rester drôle et pertinente
sans jamais verser un seul ins-
tant dans la condescendance
envers ses personnages et la
démagogie d'un discours mo-
ralisateur». Mettant en scène
deux générations de comé-
diens, bien connus du monde
du théâtre local et national,
''Ya Lil'' sera rejouée samedi à
15h00 au théâtre régionale Mo-
hamed Tahar Fergani de
Constantine. 

Plusieurs spectacles pour en-
fants seront animés à partir du
22 décembre prochain au Théâ-
tre régional d'Oran «Abdelkader
Alloula» (TRO) dans le cadre
d'une semaine d'activités lu-
diques intitulée «Vacances au
théâtre», a-t-on appris vendredi
du directeur de cette structure
culturelle. Des troupes locales
et de différentes wilayas du pays
sont attendues à cet événement
qui a pour but de «combler le
temps libre des petits durant
cette période coïncidant avec les
vacances scolaires d'hiver», a
précisé à l'APS Mourad Senouci.
Elèves et parents sont ainsi
conviés à un voyage dans le
monde merveilleux de l'imagi-
naire à raison de deux séances
quotidiennes proposant des re-
présentations de contes, de
chants, de danses et autres nu-
méros de marionnettes.

Le jeune public constitue la
cible majeure du TRO qui consa-
cre la moitié de ses productions
à cette catégorie tout en encou-
rageant les troupes artistiques
locales à s'investir davantage
dans ce domaine. S'agissant des
Journées nationales du théâtre
pour enfants qui avaient été pro-
grammées par le TRO pour la
même période, M. Senouci a ex-
pliqué que cette manifestation

a été reportée à mars prochain
en raison de sa coïncidence avec
le Festival national du théâtre
professionnel d'Alger.

En outre, pour donner plus
de visibilité sur ses activités et
se rapprocher de son public, cet
établissement s'apprête égale-
ment à enrichir son site web et
à renforcer sa présence sur les
réseaux sociaux. «Toutes les ac-
tivités passées ou à venir seront
bientôt accessibles en ligne», a
indiqué M. Senouci, signalant
que le futur site web comprend
aussi des liens pour les profes-
sionnels (dramaturges et jeunes
comédiens) et une chaîne de té-
lévision offrant un aperçu sur
les spectacles.

Le nouveau site en ligne sera
en outre intégré dans celui de
l'Organisation internationale
des théâtres «La route de la soie»,
basée en Chine, où l'Algérie est
représentée par les Théâtres
d'Alger (TNA) et d'Oran (TRO)
aux côtés d'une quarantaine
d'autres pays.

L'adhésion du TRO à «La
route de la soie» a été entérinée
lors de l'assemblée générale an-
nuelle de cette organisation, te-
nue du 29 novembre au 2 dé-
cembre derniers, en présence
des responsables des deux théâ-
tres algériens membres. 

Initié par des musi-
ciens ayant côtoyé
Mâallem Benaïssa, cet
hommage qui s'est tenu à
la salle Ibn-Zaydoun de
l'Office Ryadh El-Feth, a
réuni plusieurs forma-
tions musicales dans le
style diwan ainsi que
d'autres styles symboli-
sant l'£uvre de recherche
musicale et la riche
diversité du mâallem.

Cette soirée qui a été
inaugurée par un des
derniers enregistre-
ments vidéo du défunt a
accueilli le groupe «Zaki
Project» mené par le
musicien et chanteur
Zaki Mihoubi, fortement
influencé par Mâallem
Benaïssa à ces débuts, et
qui lui a rendu hommage
en interprétant
quelques-uns de ses
morceaux fétiches.

Zaki Mihoubi est par
la suite rejoint par Djamil
Ghouli et Nassim du
groupe Diwan El Bahdja,
des musiciens qui ont
tous été influencés dans
leurs carrières par

Mâallem Benaïssa,
Benaïssa Bahaz de son
vrai nom, connu pour
avoir initié plusieurs
musiciens de la scène
actuelle au diwan.

L'ouverture musicale
dont faisait preuve
Mâallem Benaïssa était
également mise en avant,
pour rendre hommage à
celui qui voulait inscrire
le diwan dans un registre
World et jazz, par une
prestation du chanteur
Amine Chibane, oscillant
entre plusieurs styles,
accompagné de Mehdi
Laïfaoui, un ancien
membre du groupe
«Diwan Dzair», fondé au
début des années 2000.

Une partie exclusive-
ment dédiée au diwan
traditionnel a été assuré
par les membres du
groupe «Wled Haoussa»,
accompagnés par Joe
Batoury au goumbri, et
qui sont revenus sur les
morceaux les plus célè-
bres du patrimoine
diwan. Seul élève du
mâallem, Chakib Bouzidi

a également rendu hom-
mage à son mentor avec
sa formation «Ifrikya
Spirit». Né en 1965 à
Alger, Benaïssa Bahaz
était connu pour être un
grand maître du diwan et
un musicien accompli, il
a brillé par sa maîtrise et
sa recherche de nou-
velles sonorités au goum-
bri. Il a fondé le groupe
«Diwan Dzair» et signé
un album «Daoui» en
2007.

En plus d'avoir initié
un grand nombre de
jeunes musiciens au

diwan et aidé à l'émer-
gence d'une multitude de
jeunes groupes, il a éga-
lement été luthier, fabri-
quant essentiellement
des goumbri.

Il avait également prit
part au documentaire
«Tagnawitude» de
Rahma Benhamou El
Madani dont il a signé la
bande originale en plus
d'avoir participé à plu-
sieurs projets musicaux
en Algérie comme à
l'étranger. Mâallem
Benaïssa est décédé le 7
novembre 2008. 

Un vibrant hommage musical a été rendu, vendredi soir à Alger, par une
trentaine de musiciens et interprètes, au maître de la musique diwan, Mâallem

Benaïssa, en commémoration de la dixième année de sa disparition.

Semaine «Vacances 
au théâtre» au profit 
des enfants à Oran

Le «Dhikr pictural» d'Anissa Berkane
s'invite au Centre culturel algérien de Paris

Le «Dhikr pictural», une invita-
tion visuelle au concept apologé-
tique d'inimitabilité du Coran (I'jaz),
est exposé au Centre culturel algé-
rien (CCA) de Paris, dont le vernis-
sage s'est déroulé vendredi soir en
présence de l'artiste Anissa Ber-
kane.

Fruit de plus de 20 ans d'explo-
ration artistique, intellectuelle et
spirituelle, l'approche inédite
d'Anissa Berkane dans le monde
de l'art plastique se veut une ex-
pression visuelle des textes sacrés
que recèle le Coran autour de sa
codification mathématique. Les ta-
bleaux qu'expose au CCA cette di-
plômée de l'Ecole des Beaux-Arts
d'Alger veut susciter chez les visi-
teurs des questionnements, leur
proposant des suggestions et pre-
mières réponses autour d'une re-
ligion associée, par ignorance ou à
dessein, à la terreur, «alors qu'elle
est un Bien pour l'humanité en-
tière».

Les tableaux exposés jusqu'au
26 janvier captent, avec fascination,
les regards des personnes qui sont
interpelées pour une vision intel-
ligente de l'islam, pour une réflexion
autour des versets coraniques en
relation avec la science moderne
que nombre de scientifiques re-
connaissent leur véracité scienti-
fique. Les visiteurs sont appelés, à
travers cette exposition qui se veut
itinérante, à un exercice de contem-
plation d'une beauté spirituelle des
£uvres mais, en même temps, un
effet de distanciation pour découvrir
ou confirmer le génie d'un texte
sacré révélé il y a plus de 14 siècles.

Avec une dominante des cou-
leurs chaudes, l'artiste, qui a fait
beaucoup de recherches autour du
Coran, utilise pour ses £uvres la
technique mixte sur de la toile avec
parois des feuilles d'or. Chaque ta-
bleau est lié à un verset coranique
qui explique une situation tempo-
relle, propose une réflexion autour
de soi-même ou rappelle des réalités
scientifiques. Une inspiration, selon

l'artiste, qui la saisit et lui fait dé-
couvrir la création de l'humain et
son univers. Un espace de prédi-
lection d'Anissa Berkane à travers
lequel elle apporte sa contribution
à l'art arabo-musulman.

Dix-neuf tableaux sont exposés,
manière de ne pas trop s'éloigner
du chiffre magique 19, le nombre
des lettres de la Basmala qui intro-
duit toutes les 114 sourates du Coran
sauf une (Tawba ou la repentance)
et, en même temps, la base de tous
les calculs mathématiques qu'on
peut faire sur le texte sacré.

Anissa Berkane lui consacre d'ail-
leurs un tableau (Dix-neuf ) aux
couleurs chatoyantes. Dans sa quête
de compréhension de l'univers, et
bien sûr, l'humain, l'artiste évoque,
à travers «Shor», en référence à l'al-
gorithme quantique de Shor qui
aide à factoriser un entier naturel
en temps et en espace.

Même si elle consacre des £uvres
à la révolution digitale et à l'intelli-
gence artificielle, génie de l'humain
dans son espace et son temps, elle
revient toujours au Livre-Saint avec
«Qaf» (sourate qaf ) et «El Hourouf»
pour inviter à un perpétuel ques-
tionnement.

«Les visiteurs se posent des ques-
tions, veulent découvrir les mystères
du Coran et ils sont très intéressés»,
a confié à l'APS l'artiste qui note

que son objectif est atteint. Elle sou-
haite, pour le besoin médiatique,
que son £uvre soit achetée par un
footballeur de renommée mondiale
comme Zinedine Zidane. «Ma fi-
nalité est trouver un jour un mé-
cène», a-t-elle lancé.

La collection «Dhikr pictural»
d'Anissa Berkane (52 ans) a connu
plusieurs succès, depuis qu'elle a
vu le jour à Alger en 2015. Elle a été
exposée au Tehran Milad Tower
(Iran) en décembre 2016 dans le
cadre de la semaine culturelle al-
gérienne et a fêté son anniversaire
au palais de la Culture d'Alger en
mai 2017, avant d'être présentée en
décembre de la même année à la
Galerie P21 de Londres.

L'édition originale de «Du côté
de chez Swann»de l'écrivain fran-
çais Marcel Proust a été adjugée
vendredi pour 1,51 million d'eu-
ros, a indiqué la maison So-
theby's.

Cet exemplaire rarissime, por-
tant le numéro 1 et offert par
Proust à Lucien Daudet, estimé
entre 600.000 et 800.000 euros,

provenait de la bibliothèque de
Pierre Bergé dispersée aux en-
chères chez Drouot à Paris, rap-
porte l'AFP.

Le précédent record pour une
£uvre originale en français était
détenu depuis 2009 par une édi-
tion originale des «Fleurs du
mal» de Baudelaire adjugée à
l'époque pour 775.000 euros. La

quatrième vente de la biblio-
thèque de Pierre Bergé a rapporté
au total 8,10 millions d'euros, le
double de l'estimation basse. Ou-
tre «Du côté de chez Swann»,
une édition originale des Essais
de Montaigne a été vendue
682.000 euros (estimation:
400.000/500.000 euros).

APS

FRANCE

Une édition originale de l'écrivain français
Marcel Proust vendue 1,51 million d'euros
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Programme de la soirée

Suite à l'enterrement de Su-
perman, Amanda, un agent
des services secrets, a l'idée de
créer un commando spécial,
la Task Force X, regroupant
des criminels ayant des su-
per-pouvoirs pour protéger
son pays. Elle recrute notam-
ment Deadshot, un tueur à
gages qui ne rate jamais sa
cible, ou encore Enchantress,
une puissante sorcière. Une
nuit, cette dernière parvient
à réveiller son frère, un
mage, qui la rend invulnéra-
ble.

21:00
Suicide Squad

21:00 21:00 21:00

Dans les locaux parisiens de
l'association SOS Détresse
Amitié, un 24 décembre,
Pierre et Thérèse, deux jeunes
gens complexés, assurent la
permanence tandis que leur
collègue, Mme Musquin, s'ap-
prête à réveillonner en fa-
mille. Thérèse reçoit un appel
de son amie Zézette, une clo-
charde qui vient de quitter
son compagnon Félix. Elle dé-
barque dans les locaux, suivie
rapidement de Félix qui tente
de l'étrangler.

Le Père Noël est
une ordure

Jamie, un étudiant qui
vient de commencer un
journal intime vidéo, chute
du dernier étage d'un bâti-
ment abandonné de son
université. Vera et Healy se
rendent sur place pour
mener l'enquête. Mais la
direction universitaire re-
fuse de les laisser monter
dans le bâtiment. Shona,
témoin du drame qui a
prévenu la sécurité, s'in-
terroge sur les responsabi-
lités de ses employeurs.
Lors de l'autopsie, Tony re-
marque que Jamie a été
agressé physiquement peu
de temps avant de tomber.
Hicham découvre que la
victime se donnait du mal
pour cacher sa véritable
identité.

Les enquêtes 
de Vera

La truite : le « nouveau sau-
mon » à petits prix ? Les Fran-
çais plébiscitent de plus en
plus ce poisson peu onéreux.
Comment les éleveurs indus-
trialisent-ils la production ? •
Les secrets du chapon low
cost. Venue d'Espagne ou
d'Italie, cette volaille est
moins chère. Mais que vaut-
elle gustativement ? • Cré-
mant : le champagne « bon
plan ». Gros plan sur les mé-
thodes de production de ce
mousseux. Comment font les
professionnels pour rivaliser
avec le champagne • Sels exo-
tiques : enquête sur le nou-
veau filon. Ces condiments
qui ont le vent en poupe
s'achètent à prix d'or.

Capital
Réalisateur : David Ayer

Avec : Will Smith, Margot Robbie 

21:05

Après leur première victoire
sous l'ère de Thierry Henry
face à Caen, les Monégasques
vont essayer de ramener des
points de ce déplacement dif-
ficile sur la pelouse de Lyon,
2e au terme de la 14e journée.

Football / Ligue 1
Conforama

Réalisateur : Lee Haven Jones
Avec : Brenda Blethyn , Noof

McEwan 

Réalisateur : Jean-Marie Poiré
Avec : Anémone, Thierry

Lhermitte 

Samouraï-Sudoku n°2043
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Heureuse la vertu douce, aimable
et liante, dont les ris et les jeux

accompagnent les pas !»
Citation de Pierre-Claude Nivelle de La

Chaussée ; La gouvernante (1747)

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Représenter de mamanière exemplaire
2 - Contraire aux habitudes
3 - Note ratée - Potentas orientaux
4 - Exécutant fantaisiste - Profession
5 - Emission gazeuse - Plan incliné pour une ba-
leine - Cri de bricoleur
6 - Pénible - Table parfois sanglante - Métal 38
7 - Amphithéâtres romains - Parties basses des
voiles
8 - Négation - Drame pour la geisha - Reste de
moisson
9 - Trop utilisés - Surgis
10- Equilibres - A payer

Mots croisés n°2043

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Cépage de vin muscat
B - Eprises
C - Punaise d'eau - Il vaut bien le césium
D - Style vocal trés jazzy - Os
E - Terres brunes - Dieu de la bise
F - Concrétions des grands fonds - Coordination
G - Vétu comme un ver - Pouffe - Existe
H - Congé d'officiant - Quitte sa région
I - Pétune - Relations
J - Parodia - Se donne du mal
K - Eclaicissais - Drogue dure
L - Ferraille de légionnaire 

FOOTBALL 2018 saisons / 583
épisodes

MAGAZINE DE L'ÉCONOMIE 227
épisodes



Solution 16 Décembre
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°2043
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0
43

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°743

Grille géante n°743
16 décembre 714 : Charles Martel se pose en héritier de Pépin
Pépin II de Herstal, dit Pépin le Jeune, meurt le 16 décembre 714 à Jupille
(près de Liège). Issu d'une puissante famille de la région, les Pippinides,
Pépin a hérité la fonction de maire du palais d'Austrasie de son père Gri-
moald et de son grand-père Pépin de Landen.
Le 16 décembre 1600, quelques mois après la mort en couches de sa maî-
tresse Gabrielle d'Estrées, le roi Henri IV se résigne à épouser Marie de Mé-
dicis... et sa dot ! La promise, qui a déjà 27 ans, est la fille de François 1er,
grand-duc de Toscane, et de Jeanne, archiduchesse d'Autriche. C'est une
lointaine cousine de l'ancienne régente Catherine de Médicis.
Le 16 décembre 1653, Oliver Cromwell publie une Constitution sous le nom
de « Instrument of Government ». Ce texte désigne le vainqueur de Charles
1er comme le « lord-protecteur » d'Angleterre, d'Écosse et d'Irlande. Il
consacre dans les faits la dictature personnelle de Cromwell.
Le 16 décembre 1773 a lieu la « Tea-party » de Boston. En guise de protesta-
tion contre une décision arbitraire du gouvernement de Londres, le colon
Samuel Adams et quelques amis déguisés en Indiens montent sur un vais-
seau à l'ancre et jettent sa cargaison de thé à l'eau. Le roi George III réagit
en promulguant cinq « lois intolérables ». Ce sera le début de la guerre d'in-
dépendance américaine...
Le 16 décembre 1838, en Afrique australe, près de la rivière Ncome, une poi-
gnée de paysans afrikaners (des protestants d'origine hollandaise et fran-
çaise) repoussent avec succès une armée zouloue de dix mille hommes.
C'est la bataille de la Rivière de sang («Blood River»)...
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BIATHLON / POURSUITE
DAMES D'HOCHFILZEN : 
Victoire de la
Finlandaise
Makarainen

La Finlandaise Kaisa Makarainen, tenante
de la Coupe du monde de biathlon, a signé
sa 3e victoire de la saison en remportant
samedi la poursuite d'Hochfilzen. Malgré 3
fautes au tir, Makarainen a devancé de 1,5
secondes la Slovaque Paulina Fialkova et
de 2,8 secondes l'Italienne Dorothea Wierer,
qui garde sa place de leader au classement
général. Avec désormais seulement 7 petits
points d'avance, Wierer voit toutefois revenir
dangereusement Makarainen sur ses talons. 

NATATION/MONDIAUX-
2018 (100M NAGE
LIBRE): 
L'Algérien
Oussama
Sahnoune éliminé

Le nageur algérien Oussama Sahnoune
a été éliminé samedi aux séries de l'épreuve
du 100m nage libre des Championnats du
monde en petit bassin (25 mètres) qui se
déroulent à Hangzhou (Chine). 

Engagé dans la 11e série, Sahnoune a ter-
miné la course dans la 3e position avec un
chrono de 47.33, derrière les deux qualifiés
de cette série dominée par l'Américain Pie-
roni Blake (46.39) devant l'Italien Zazzeri
Lorenzo (47.16). 

Déjà éliminé aux séries des 50 m nage li-
bre, le sociétaire du célèbre Cercle des na-
geurs de Marseille (France) a pris la 17e
place au classement général des séries, lui
qui était attendu comme le seul et unique
espoir de médaille de la Fédération algé-
rienne de natation (FAN) aux Mondiaux de
Hangzhou. 

L'Algérie a pris part aux 14es Mondiaux
qui enregistrent la présence de plus de 960
athlètes représentant 178 pays avec quatre
nageurs, tous éliminés aux séries : Oussama
Sahnoune (50m et 100m nage libre), Jaouad
Syoud (200m quatre nages), Souad Cherouati
(400m et 800m nage libre) et Hamida Rania
Nefsi (400m quatre nages et 100m quatre
nages). 

TISSEMSILT : 
Report du premier
tournoi de
pétanque jeu court
au 21 décembre
courant 

Le premier tournoi national de pétanque
jeu court, prévu vendredi à Tissemsilt, a
été reporté au 21 décembre courant, a-t-on
appris du président du club sportif «El Wan-
charissi» de Tissemsilt, organisateur. 

Ce report a été décidé en commun accord
avec la ligue de sports de boules après consta-
tation de l’impraticabilité des terrains du
complexe omnisports «Djilali Bounaama»
et du boulodrome de hai «Es-saada» suite à
de fortes averses enregistrées dans la wilaya,
a fait savoir Miloud Si Bachir. La Fédération
algérienne de sports de boules a été avisée
de ce report et des excuses ont été présentées
aux participants, a-t-il indiqué. 

Plus de 500 participants de 30 wilayas du
pays devaient prendre part à ce tournoi, or-
ganisé par le club «El Wancharissi» de pé-
tanque en coordination avec la ligue com-
pétente et la direction de la jeunesse et des
sports de la wilaya, dans le cadre de la com-
mémoration du 58e anniversaire des ma-
nifestations du 11 décembre 1960.

APS

CROSS-COUNTRY / CHALLENGE DES ZIBANS : 
1200 athlètes au départ 
de la 28e édition à Biskra

«L'objectif des athlètes ap-
partenant aux catégories se-
niors, juniors et cadets sera
de décrocher une qualifica-
tion aux prochains Cham-
pionnats arabes de la disci-
pline, prévus le 5 janvier 2019
à Amman ( Jordanie)» a in-
diqué la FAA dans un bref
communiqué, ajoutant qu'en
ce qui concerne les minimes
et les benjamins, «il sera
juste question de disputer
une course régionale», dont
les lauréat recevront
quelques cadeaux symbo-
liques. 

Le cross des Zibans sera
la deuxième étape du Chal-
lenge national de cross-
country, après le Challenge
de «La Révolution», disputé
le 24 novembre dernier à
Djelfa et remporté par Grine
Ali, de la sélection nationale
militaire, suivi d'Ouraghi
Ramdane (Club d'Ouled
Fayet / Alger), et un autre
coureur de l'équipe natio-
nale militaire (ndlr, Centre
de préparation des équipes
militaires de Ben-Aknoun /
Alger), Zeghdane Issam. 

«Le départ du Challenge
des Zibans sera donné à 8h50
pour les benjamines
(2000m), 9h05 pour les ben-
jamins (2000m), 9h20 pour
les minimes (filles/2000m)
et 9h35 pour les minimes
(garçons), qui eux concou-

reront sur une
distance de
3000m, a en-
core précisé la
FAA. Les autres
c a t é g o r i e s
d'âge feront
leur entrée en
lice dans la
foulée, à com-
mencer par les
cadettes, dont
la course dé-
butera à
10h00, sur une
distance de
3000m. 

Elle sera
suivie de la
course des ca-
dets, prévue à partir de 10h15,
sur une distance de 4000m.
Soit juste avant le cross des
juniors (garçons), prévu à
partir 10h35, sur une dis-
tance de 5000m. Les seniors
(messieurs/dames) ont été
laissés en dernier, puisque
leurs courses respectives ont
été programmées en toute
fin de ce cross des Zibans.
Les dames seront les pre-
mière à prendre le départ,
vers 11h00 (4000m), puis ce
sera au tour des messieurs
de faire leur entrée en lice,
vers 11h20. 

Pour rappel, les Chal-
lenges de La Révolution et
des Zibans seront suivis des
Challenges de La Soummam

(22/12/2018 à Béjaïa), El Mo-
krani (29/12/2018 à Bordj Bou
Arréridj), Ahmed Klouche
(5/01/2019 à Chlef), et le cross
des Ruines Romaines
(12/01/2019 à Batna). 

Le Challenge d'Alger, frai-
chement rebaptisé au nom
du défunt journaliste «Abdou
Seghouani», lui, est pro-
grammée le 19 janvier 2019,
et sera suivi de quatre autres
Challenges, à savoir : Saïd
Cherdioui (26/12/2019 à Tizi-
Ouzou), Cherda Boulanouar
(02/02/2019 à Tlemcen), Ab-
delmadjid Ouriba
(09/02/2019 au Khroub) et
Bouzid Saâl (16/02/2019 à Sé-
tif ). Le championnat natio-
nal de cross sera la dernière

compétition inscrite au pro-
gramme de la saison en
cours, et pour l'heure, sa
date n'a pas encore été fixée.
Mais selon certaines indis-
crétions, il «pourrait être ju-
melé avec le challenge Bou-
zid Saâl», prévu le 16 février
2019 à Sétif. La 27e édition
du Challenge des Zibans,
disputée l'an dernier a Bis-
kra, avait enregistré la par-
ticipation de 828 athlètes,
représentant 66 clubs de 20
Ligues de wilaya. Elle a été
remportée par Abdelaziz
Kerziz de la sélection natio-
nale militaire chez les mes-
sieurs et par Malika Bender-
bal de la protection civile
d'Alger chez les dames.

La 14e édition de la course cycliste
la «Tropicale Amissa-Bongo» aura lieu
du 21 au 27 janvier 2019 au Gabon avec
la participation de six coureurs de la
sélection algérienne, selon les organi-
sateurs. 

L'Algérie va être représentée par six
coureurs dont Azzedine Lagab dont
l'objectif sera de remporter une étape

au Gabon après avoir fini deux fois
dans le top 10 du classement final en
2012 et 2013. 

Cette 14e édition verra la participa-
tion de 15 équipes dont dix africaines
et cinq formations européennes qui
vont s'attaquer aux sept étapes sur un
parcours total de plus de 800 Km. 

Pour la première fois depuis le début

de sa création en 2006, cette édition
fera un tour en Guinée- Equatoriale
lors de la 5ème étape Bitam- Mongomo,
en passant par la ville de Kyé-Osi au
Cameroun, ce qui donne une dimen-
sion internationale à la Tropicale qui
se veut désormais être le point de départ
de toutes les courses de l'Union Cycliste
Internationale. 

Environ 1200 crossmen, de toutes les catégories d'âge, engagés dans la 28e édition du
Challenge des Zibans, depuis hier sur le nouveau parcours du lieu dit «Maison de l'Envi-
ronnement» à Biskra, a-t-on appris vendredi auprès de la Fédération algérienne
d'athlétisme (FAA).

CYCLISME/TROPICALE AMISSA-BONGO : 
6 Algériens au Gabon du 21 au 27 janvier 2019

Le coup d’envoi du tour-
noi international de beach-
volley féminin, a été donné,
samedi, au niveau du jardin
de Sidi M’hamed d'Oran, en
présence des autorités lo-
cales et d’anciennes joueuses
internationales. 

Le match d’ouverture de
cette compétition mettra aux
prises une sélection d’Oran
à une paire de l’ile Maurice. 

Ce tournoi féminin, or-
ganisé par la direction de la
jeunesse et des sports d’Oran
en collaboration avec la

Ligue oranaise de volleyball,
dans le cadre des préparatifs
de la 19ème édition des jeux
méditerranéens, prévue à
Oran en 2021, regroupe 12
paires issues de quatre pays
à savoir la Russie, l’Ile Mau-
rice, le Maroc et l’Algérie ré-

parties en quatre poules de
trois paires. Les demi-finales
et la finale de ce tournoi in-
ternational, auront lieu di-
manche, suivies d’une cé-
rémonie de remise de ré-
compenses, a-t-on indiqué
de même source. 

ORAN : 
Début du tournoi international 
féminin de beach-volley

Les Championnats nationaux 2018
de voile, séries RSX et Laser, se dérou-
leront du 17 au 19 décembre 2018 à
l'Ecole des sports nautiques et sub-
aquatiques d'Alger-Plage (Est), a-t-on
appris vendredi auprès de la Fédération
algérienne de voile (FAV). «Les meil-
leurs athlètes nationaux dans ces deux
séries seront présents au rendez-vous,
car il leur servira de préparation pour

le tournoi qualificatif aux prochains
Jeux Olympiques d'été, prévus en 2020
à Tokyo» a encore expliqué la FAV dans
un bref communiqué, diffusé sur son
site officiel. D'autre part, le Challenge
national des médias, une compétition
destinée uniquement aux journalistes
«sera jumelée» avec ces Championnats
nationaux des séries RSX et Laser. Ce
sera la deuxième édition de ce Chal-

lenge, lancé l'an dernier par la FAV,
avec l'ambition de vulgariser un peu
plus la discipline, à travers notamment
l'implication directe des médias. La
première édition, disputée également
à Alger-Plage, avait été remportée par
le Team Boumerdès. Elle été disputé
sur une petite embarcation, dénommée
Caravelle, pouvant contenir un équi-
page de cinq personnes. 

VOILE : 
Les Championnats nationaux des séries RSX et Laser
du 17 au 19 décembre à Alger-Plage
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COUPE D'ALGÉRIE 2018/
RC KOUBA : 
«Nous ferons tout
pour nous
qualifier»

Le RC Kouba accueillera le MC Alger
mercredi prochain au stade Mohamed-Ben-
haddad dans un chaud derby, comptant
pour les 32e de finale de la Coupe d'Algérie
2018 de football, et «avec la ferme intention
de se qualifier» a affirmé à l'APS le manager
général, Noureddine Bessaoud. 

Dans un premier temps, la direction du
Raed avait menacé de boycotter cette com-
pétition en guise de protestation contre
l'empêchement de certains responsables
koubéens, notamment le Directeur tech-
nique Mohamed Chaïb d'assister à la céré-
monie du tirage au sort des 32es et des 16es
de finale, effectuée dimanche dernier à
Alger. 

«Ce qui nous est arrivé pendant cette cé-
rémonie était vraiment inacceptable, car
les représentants des autres clubs avaient
tous reçu leurs invitations à temps, et le
Raed a été le seul à être victime de cette dis-
crimination» a commencé par regretté Bes-
saoud, avant d'annoncer que «la direction
du RCK a dépassé cet incident et que dés-
ormais, elle compte disputer ces 32e de
finale de la Coupe d'Algérie», avec même la
ferme intention de se qualifier. 

Le manager général du Raed s'est dit
«conscient» de la difficulté de la tâche,
surtout que son équipe, actuellement so-
ciétaire de la Ligue 2 est appelée à défier un
ogre de la Ligue 1 Mobilis, et qui de surcroît
se porte relativement bien en ce moment. 

Mais il a affirmé que cette situation «n'al-
tère en rien l'ambition» des Vert et Blanc de
créer la surprise et d'aller encore plus loin. 

«Nous aussi avons de sérieux atouts à
faire valoir et soyez sûrs que nous jouerons
nos chances à fond et avec la ferme intention
de franchir ce cap» a insisté l'ancien milieu
offensif du Raed et de l'USM Bel-Abbès. 

Un objectif que le club banlieusard
compte atteindre en s'appuyant sur les dif-
férentes conditions favorables qui lui sont
offerte, comme l'avantage du terrain et le
soutien du public, tout en espérant que le
«facteur chance sera au rendez-vous» et du
côté du plus petit. 

Dans un autre registre, Bessaoud a an-
noncé que les rangs du Raed se sont ren-
forcés par trois nouveau joueurs, en l'oc-
currence Zakaria Ouhadda, Oussama Bel-
latrèche et Abderezzak Ghellab, en attendant
la qualification de l'ex-gardian de la JS
Saoura, Houari Djemili, sans oublier le re-
tour du très expérimenté Hocine Metref, et
qui selon la même source «sera d'apport
considérable au club dans ce qui reste du
parcours», aussi bien en championnat qu'en
coupe. 

«Ces cinq joueurs ont signé des contrats
de 18 mois chacun» a encore précisé la
même source. Concernant le stage de pré-
paration hivernal, Bessaoud a expliqué qu'il
a été scindé en deux parties. La première,
effectuée dernièrement au Centre de re-
groupement «El Baz» de Sétif a été consacrée
au volet physique, et elle a été ponctuée par
un match d'application contre le CR Be-
louizdad (2-2). 

Alors que la deuxième partie se déroulera
à Alger, juste après le match de coupe, et
elle sera consacrée au volet technico-tac-
tique. 

Des renforcements à différents niveaux,
effectués de manière étudiée dans le but
d'aider le club a atteindre son principal ob-
jectif cette saison, à savoir : le maintien. 

«Nous essayerons de récolter 24 points à
domicile, en ramenant quatre ou cinq de
l'extérieur. Ce qui devrait suffire pour nous
maintenir en Ligue 2» a estimé le manager
du Raed. Le club banlieusard, drivé par le
coach Mounir Zeghdoud occupe actuelle-
ment l'avant-dernière place au classement
général (ndlr, 15e), avec un maigre ratio
d'onze points.

APS

1/16 DE FINALE ALLER/LIGUE DES CHAMPIONS DE LA CAF
(CSC 1-VIPERS SC 0 ): 

Une victoire et beaucoup de regrets 
pour les constantinois

Il ne fait aucun doute que
la victoire remportée par le
CSC lors de ce 1/16 de finale
aller de la ligue des cham-
pions de la CAF a laissé beau-
coup de regrets tant les co-
équipiers de Zaâlani au-
raient pu repartir avec un
score final nettement plus
avantageux leur permettant
d'entrevoir la deuxième
manche plus sereinement.
Boosté par la présence d'un
nouveau coach sur le banc
de touche, les constantinois
ont entamé la partie pied au

plancher dominant large-
ment leurs adversaires avant
de trouver le chemin des fi-
lets à la 13’ par Beldjilali qui
parviendra à convertir en
but, une balle mal repoussée
par le gardien Ssekagya. 

Une réalisation méritée
qui aura pour effet de mettre
le CSC en confiance et de
faire douter les joueurs du
Vipers Sc qui ne s'atten-
daient surement pas un en-
caisser dès les premières mi-
nutes de jeu et se contente-
ront de contenir les assauts

adverses tout le reste de la
première mi-temps. Maîtres
de l'entrejeu, les vert et noir
entament la deuxième mi-
temps avec le même état
d’esprit se procurant plu-
sieurs occasions de scorer
notamment par l'intermé-
diaire de Djabout qui rumi-
nera longtemps son raté de
la 56'. 

Après cela les ougandais
ont décidé d’être plus en-
treprenants dans le jeu se
créant coups sur coups trois
occasions de but dont la plus

dangereuse reste la tête de
Sserunkuma passée à
quelques centimètres du
montant gauche de Rah-
mani. L’entrée de Abid à un
quart d'heure de la fin du
coté du CSC n'apportera rien
au tableau d'affichage. S'il
veulent accéder à la phase
de poule de la plus presti-
gieuses compétition conti-
nentale, Lamri et ses cama-
rades devront faire preuve
d'un peu plus de réalisme
au match retour,prévu dans
une semaine à Wakiso. 

L'équipe nationale de football A',
composée de joueurs locaux, «renforcée
par certains joueurs évoluant à l'étran-
ger», effectuera un stage à Doha (Qatar)
du 23 au 28 décembre ponctué par un
match amical face au pays hôte le 27
décembre, a annoncé samedi la fédé-
ration algérienne (FAF) sur son site of-

ficiel. Il s'agit du premier stage du sé-
lectionneur national Djamel Belmadi
avec l'équipe A' dont il est également
en charge depuis sa désignation à la
tête des Verts le 2 août dernier en rem-
placement de Rabah Madjer. La sélec-
tion A' devait également donner la ré-
plique à la Chine à Doha, mais les né-

gociations n'ont pas abouti. Le Qatar
prépare la Coupe d'Asie des nations
2019 prévue aux Emirats arabes Unis
du 5 janvier au 1er février. Les Qataris
occupent le groupe E en compagnie
de l'Arabie saoudite, du Liban, et de la
Corée du Nord. 

Le CS Constantine a battu vendredi soir au stade du chahid Hamlaoui les ougandais du
Vipers SC par 1 but à 0 (score acquis à la mi-temps), en 1/16 de finale aller de la Ligue
des champions africains de football.

EQUIPE NATIONALE A' DE FOOTBALL : 
Les Verts en stage à Doha du 23 au 28 décembre (FAF)

L'arbitre international al-
gérien Mehdi Abid Charef,
suspendu provisoirement
par la Confédération afri-
caine de football (CAF) pour
«mauvaise performance», a
été auditionné par le prési-
dent de la fédération algé-
rienne (FAF), Kheireddine
Zetchi, a annoncé samedi
l'instance fédérale sur son
site officiel. 

« Mehdi Abid-Charef a été

auditionné par le président
de la FAF et quelques mem-
bres du Bureau fédéral pour
connaître sa version des faits
suite à sa suspension pré-
ventive par la CAF à l'issue
de sa prestation lors de la fi-
nale aller de la Ligue des
champions Al Ahly (Egypte)
- ES Tunis (Tunisie)», sou-
ligne la FAF dans un com-
muniqué. 

Mehdi Abid-Charef a été

suspendu provisoirement
par le Jury disciplinaire de
la CAF pour «mauvaise per-
formance» en finale (aller)
de la Ligue des champions
d'Afrique disputée le 2 no-
vembre à Alexandrie entre
Al-Ahly du Caire et l'ES Tunis
(3-1). Abid-Charef s'était at-
tiré les foudres de la forma-
tion tunisienne en accordant
deux penalties aux Egyp-
tiens, jugés «imaginaires»

par l’EST, tout en recourant
à chaque fois à la VAR (As-
sistance vidéo à l’arbitrage).
Le club tunisien a qualifié
de «mascarade» l’arbitrage
de l'Algérien. «Abid-Charef
a donné des explications et
les membres du Bureau fé-
déral l'ont rassuré en lui pro-
mettant de le défendre au-
près des juridictions de la
CAF», précise la même
source. 

FOOTBALL/ARBITRAGE : 
Abid Charef auditionné par la FAF

Un contrat de partenariat et de spon-
soring   a été signé samedi à Oued-
Aissi (05 km au Sud-est de Tizi-Ouzou)
entre   l'entreprise nationale des in-
dustries de l'électroménager (ENIEM)
et la JS   Kabylie (Ligue 1 Mobilis). 

Lors de la cérémonie de signature
qui s'est déroulée au siège de l'ENIEM,
les responsables des deux parties ont

rappelé les "relations historiques"   entre
le club phare de la région et le pionnier
de l'électroménager.  

"La JSK et l'ENIEM ont marqué leur
époque" a souligné Cherif Mellal,   pré-
sident des Canaris, ajoutant qu'au-
jourd'hui, ils sont " appelés à écrire
une nouvelle histoire commune (...)
pour redorer le blason du club et   re-

conquérir la place qu'il n'aurait jamais
du quitter sur le plan national   qu'in-
ternational".  Au-delà de "la symbolique
forte" de ce nouveau partenariat, les
deux   parties mettront le cap sur "de
nouvelles conquêtes sportives et   éco-
nomiques dans un esprit gagnant-ga-
gnant" a estimé pour sa part, Djillali
Mouazer, PDG de l'ENIEM.

LIGUE 1 MOBILIS : 
Signature d'un contrat de sponsoring 
entre l'ENIEM et la  JS Kabylie
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SUPERCOUPE D'AFRIQUE DES
CLUBS : 
ES Tunis-Raja
Casablanca le 20
février à Doha (CAF)

La Supercoupe d'Afrique 2018 entre l'ES Tunis et
le Raja Casablanca se jouera le 20 février prochain à
Doha (Qatar), a indiqué vendredi la Confédération
africaine de football (CAF). 

L'instance africaine avait annoncé mercredi que
la rencontre de la Supercoupe 2018 avait été délocalisée
au Qatar. 

Les matchs de la Supercoupe se jouaient d'habitude
sur la pelouse du détenteur de la Ligue des champions. 

L'ES Tunis, détentrice de la C1, a exprimé lundi
son refus d'une délocalisation de cette rencontre
face au Raja, vainqueur de la Coupe de la Confédé-
ration africaine. 

«L'Espérance ST tient à ce que la Supercoupe
d'Afrique se déroule au stade Olympique de Radès»,
précisait un communiqué du club tunisois. 

Mohamed Salah élu
meilleur joueur africain
2018 de la BBC

L'attaquant international égyptien de Liverpool,
Mohamed Salah, a remporté le trophée BBC du Foot-
balleur africain 2018. 

Le joueur égyptien remporte ce trophée pour la
deuxième année consécutive, devenant le second
joueur à réaliser le doublé après le Nigérian Okocha
(2003 et 2004). 

Mohamed Salah devance le Marocain Medhi Be-
natia, les Sénégalais Kalidou Koulibaly et Sadio Mané
et le Ghanéen Thomas Partey. «C'est un sentiment
génial, a déclaré Salah à BBC Sport. J'aimerais gagner
aussi l'année prochaine. Je suis tellement heureux
de remporter le prix.» A 26 ans, le lauréat a marqué
les deux buts égyptiens en Coupe du monde 2018,
soit 40% de son total historique au tournoi. Le joueur
de l'année 2017 de la Premier League a inscrit 44
buts en 52 matches pour Liverpool la saison dernière
et les a aidés à atteindre la finale de la Ligue des
champions. 

«A chaque instant, j'ai l'impression de marquer
des buts, d'aider l'équipe à obtenir les points pour
être en tête du classement, c'est toujours un sentiment
formidable», a-t-il ajouté. La BBC a reçu plus de
650.000 votes cette année, un record pour le prix.
L'ancien joueur de Chelsea a signé pour les Reds en
provenance de l'AS Rome l'été 2017. Avec les Romains,
il a inscrit la bagatelle de 34 buts pour 83 matches
joués. 

Le début de sa carrière à Liverpool a été phéno-
ménal, marquant 19 buts dans toutes les compétitions
lors de ses 24 premières apparitions. Il a ensuite
battu le précédent record de 31 buts en 38 matches
de Premier League partagé entre Luis Suarez en
2013-14, Cristiano Ronaldo en 2007-08 et Alan Shearer
en 1995-96. 

Mohamed Barakat (2005) et Mohamed Aboutrika
(2008) sont les autres Egyptiens à avoir remporté le
prix. L'international algérien de Manchester City,
Riyad Mahrez, a remporté ce trophée en 2016 alors
qu'il évoluait à Leicester City. 

Mahrez, Atal, Brahimi
et Bounedjah dans
l'équipe type 2018 du
Maghreb

Quatre internationaux algériens figurent dans
l'équipe type 2018 du Maghreb réalisée par le magazine
France football. Les quatre joueurs algériens sont :
le défenseur Youcef Atal (OGC Nice), les milieux of-
fensifs Yacine Brahimi (FC Porto) et Ryad Mahrez
(Manchester City) et l'attaquant Baghdad Bounedjah
(Al Sadd). 

Les sept autres joueurs composant l'équipe type
2018 du Maghreb sont: Yassine Bounou (Maroc/Gé-
rone), Mehdi Benatia (Maroc/Juventus), Khalil Che-
mam (Tunisie/ ES Tunis), Achraf Hakimi (Maroc/Dort-
mund), Nouerrdine Amrabat (Maroc/Al Nasr), Hakim
Ziyech (Maroc/ Ajax Amsterdam), Wahbi Khazri (Tu-
nisie/ Saint Etienne).

APS

Boudebouz : «Je suis bien au Bétis
Séville, je veux rejouer»

« Je ne suis pas dans
l’optique d’un départ, les
infos concernant Nice,
Nantes ou le club de Taï-
der (Impact Montréal) ne
sont que des rumeurs, je
ne suis pas trop au cou-
rant. Je suis bien à Séville
et je veux jouer. Je dois ré-
gler ma situation au club.
J'ai envie de rejouer. Il y'
aura une discussion avec
mon coach», a affirmé le
joueur au micro de Mon-
dial TV. 

Ayant rejoint le club an-
dalou durant l'été 2017 en
provenance de Montpel-
lier (France) pour un
contrat de quatre saisons,
Boudebouz (28 ans) n'a pu
exprimer pleinement son
talent avec le Bétis. 

Il compte dix appari-
tions (612 minutes) depuis
le début de la saison,
toutes compétitions
confondues. 

«Je ne suis pas là pour
contester les choix de l'en-
traineur, il faut accepter
et travailler, je dois bosser
et gagner ma place main-
tenant on verra ce qu’il y

a plus tard», a-t-il ajouté. 
Interrogé sur la récente

décision de la Confédéra-
tion africaine (CAF) de re-
tirer l'organisation de la
CAN-2019 au Cameroun,
l'ancien sochalien a réagi
: «Nous les joueurs, on
aime plutôt jouer dans un
pays où il ne fait pas trop

chaud, où on pourra pra-
tiquer tout ça. 

A nous de bien se pré-
parer parce que on a une
très bonne équipe avec le
nouveau sélectionneur
(Djamel Belmadi, NDLR)
qui constitue une force,
parce qu'il nous com-
prend bien, ça commence

à être bien en place». Bou-
debouz (25 sélections avec
l'E.N/ 2 buts) avait quitté
la France en 2017 après
neuf saisons (301 matchs,
45 buts et 53 passes déci-
sives) où il avait eu à por-
ter également les cou-
leurs de Bastia et So-
chaux. 

Le nouveau sélectionneur de
l'équipe tunisienne de football le
Français Alain Giresse a affirmé ce
vendredi que l'objectif était d'at-
teindre le dernier carré de la pro-
chaine Coupe d'Afrique des nations
CAN-2019 (15 juin - 13 juillet). 

« L'objectif, c'est de franchir le
palier où l'équipe nationale reste
bloquée pour le moment, les quarts
de finale à la CAN (...), pour envisager
légitimement d'aller en demi-finales
(...) sans que ça nous empêche d'aller
plus loin «, a déclaré Giresse lors
d'un point de presse tenu au len-
demain de sa désignation à la tête

des «Aigles de Carthage». Alain Gi-
resse (66 ans) s'est engagé pour un
contrat jusqu'au 30 juin 2020, en
remplacement du Tunisien Faouzi
Benzarti, limogé. 

Giresse, passé notamment par le
Sénégal et le Mali, a précisé que son
contrat est «renouvelable en fonction
du résultat et du travail effectué». 

La Tunisie n'a plus atteint les
demi-finales de la CAN depuis 2004,
l'année où elle avait remporté
l'épreuve à domicile pour la seule
fois de son histoire. 

L'ancien international français
a été préféré à d'autres techniciens

à l'image de Sabri Lamouchi, fraî-
chement remercié par Rennes,
Paulo Duarte, en poste au Burkina
Faso, ou encore Hugo Broos, vain-
queur de la CAN-2017 avec le Ca-
meroun Le pays organisateur de la
CAN-2019 sera connu le 9 janvier
prochain. 

La CAF a décidé de retirer l'or-
ganisation au Cameroun, en raison
du retard accusé dans les travaux
des stades devant abriter les ren-
contres. L'Egypte et l'Afrique du
Sud ont déposé officiellement leur
candidature pour reprendre l'or-
ganisation. 

Le milieu offensif international algérien du Bétis Séville (Liga espagnole de foot-
ball) Ryad Boudebouz a affirmé qu'il se sentait bien au sein du club andalou,
infirmant les informations le donnant partant à l'OGC Nice (France), en dépit d'un
faible volume de jeu. 

EQUIPE TUNISIENNE DE FOOTBALL : 
Alain Giresse vise le dernier carré de la CAN-2019 

Thomas Müller dispute
samedi son 300e match
de Bundesliga avec le
Bayern Munich, le club où
il a fait toute sa carrière,
lors du déplacement à Ha-
novre pour la 15e journée. 

A 29 ans, l'attaquant
champion du monde avec
l'Allemagne est une lé-
gende de son club, même
s'il a été moins brillant
lors des deux dernières
saisons. Les superstitieux

retiennent que le Bayern
n'a perdu aucun des 84
matches lors desquels
Müller a marqué au moins
un but. 

Toutes compétitions
confondues, ce Bavarois

pure souche arrivé au
Bayern à l'âge de dix ans
a joué 463 rencontres pro-
fessionnelles sous le
maillot du Bayern, mar-
qué 181 buts et délivré 156
passes décisives. 

ALLEMAGNE
Thomas Müller dispute son 300e match 
de Bundesliga avec le Bayern

Manchester City s'est montré im-
perturbable face à Everton (3-1) sa-
medi en ouverture de la 17e journée
du Championnat d'Angleterre et a
repris provisoirement la tête du
classement, cédée la semaine der-
nière à Liverpool qui recevra di-
manche Manchester United. 

Face à une équipe unidimen-
sionnelle et trop engoncée dans sa
défense à cinq, City a livré sa parti-
tion habituelle et confirmé que son
jeu collectif reste d'assez loin le

meilleur d'Angleterre, malgré l'ac-
croc du week-end dernier à Chelsea
(0-2). Le champion en titre a accéléré
la cadence après avoir été menacé
par Richarlison (15e) et a ouvert le
score par Gabriel Jesus, après un
bon travail de Leroy Sané (22e, 1-
0), consécutif à une mauvaise re-
lance de Yerri Mina. Le second but
a curieusement obéi à un circuit si-
milaire, avec Sané en détonateur,
Mina en retard et Jesus à la conclu-
sion (50e, 2-0). La réduction du

score de Dominic Calvert-Lewin
(65e) a été presque immédiatement
suivie du but de la victoire des Citi-
zens, marqué de la tête par Raheem
Sterling, qui était entré en jeu trois
minutes plus tôt. (69e). Avec ce neu-
vième but en championnat, l'inter-
national anglais clôture de la meil-
leure façon une semaine délicate,
durant laquelle il a courageusement
tapé du poing sur la table après
avoir été victime d'insultes racistes
à Stamford Bridge.

ANGLETERRE (17E JOURNÉE): 
Manchester City provisoirement 
en tête du classement



L'Egyptien Mohamed Salah a été
élu meilleur joueur africain de
l'année 2018 par la BBC.

Deux à la suite. Déjà lauréat en
2017, l'attaquant des Reds et des
Pharaons a de nouveau été désigné

meilleur joueur africain de l'année
par le média britannique BBC.

Malgré une élimination
prématurée en Coupe du

monde cet été avec
l'Egypte, "Mo" a rayonné

avec son club de
Liverpool.

Battant le

record
de but
marqués sur une saison de
Premier League, (32) et
atteignant la finale de la Ligue
des Champions, qu'il quittera
malheureusement sur
blessure. Son coéquipier en

club, le Sénégalais Sadio
Mané, arrive deuxième.

Auteur de 44 en 52 matchs,
Salah est le troisième
Egyptien a remporté le prix,
après Mohamed Barakat
(2005) et Mohamed
Aboutrika (2008). 

Le Liverpuldien est
également en lice pour
décrocher le titre de meilleur
joueur africain de l'année de
la Confédération africaine de
football (CAF).

L’année 2018 marque la fin d’une ère
pour le Real Madrid. Alors que Zinedine
Zidane a annoncé à la surprise géné-
rale son départ quelques jours
après avoir décroché sa troisième
Ligue des Champions consécu-
tive, Cristiano Ronaldo a aussi
décidé de changer d’air en
s’engageant en faveur de la
Juventus. Et un autre mem-
bre historique de la Casa
Blanca pourrait également
plier bagage prochainement.
Marcelo pourrait en effet re-
joindre le Portugais en Se-
rie A comme l’expliquait
à nouveau Tuttosport
il y a quelques se-
maines. Mais à en
croire le latéral
gauche brésilien, un
départ n’est pas à l’ordre
du jour. « Je n’ai jamais eu
l’idée de partir à la re-
cherche d’une autre option. J’ai toujours fait tout ce que je
pouvais pour rester au Real Madrid. Je n’ai jamais pensé au
temps de jeu. Si j’avais 15 minutes par match, je donnerais
tout pour que je puisse jouer plus et gagner. » explique
Marcelo au Club del Deportista. À voir si le joueur du Real
Madrid tiendra le même discours à l’avenir…
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L'international anglais,
peu utilisé cette saison,

serait convoité par la
lanterne rouge de
Premier League.

Bon derniers de
Premier League

avec la pire dé-
fense du cham-
pionnat (40
buts encaissés)
Fulham aurait
bien besoin de
renfort défen-
sif et pourrait

trouvé son bon-
heur sur le banc

de l'un de ses voi-
sins londonien.
C'est en effet sur
Gary Cahill que les
dirigeants des "Cot-
tagers" ont jeté leur
dévolu selon Sky

Sports. 
L'arrière central

anglais a vu son temps
de jeu se réduire consi-

dérablement depuis l'ar-
rivée de Maurizio Sarri à la

tête des Blues cet été. Le
joueur de 32 ans pourrait être

tenté par ce nouveau challenge,
lui qui n'a disputé qu'une seule
rencontre de Premier League

cette saison. Son contrat avec
Chelsea se terminant en

juin prochain, ses di-
rigeants serait peut-
être ouverts à un dé-

part dès le mercato hi-
vernal, qui ouvrira le 1er

janvier 2019.

MARCELO MET
LES CHOSES
AU CLAIR POUR
SON AVENIR !

Agüero de retour
face aux Toffees ?
Ce samedi, à compter de 13h30,

Manchester City accueille Everton
en ouverture de la 17e journée de

Premier League. Et en cette fin
d'année, Josep Guardiola pourrait

disposer d'un effectif bien plus
garni que ces dernières semaines.
Pour exemple, Sergio Agüero, qui
souffrait des adducteurs au point

de rater les quatre dernières
rencontres des Citizens, pourrait
retrouver les terrains contre les

Toffees.

SALAH ÉLU
JOUEUR

AFRICAIN DE
L'ANNÉE

FULHAM
VEUT

CAHILL

Franck Ribéry (35 ans) est
sorti du silence, quant à sa si-
tuation au Bayern Munich et à
son avenir. Il devrait quitter le
club bavarois, en juin : "J'ai tou-
jours respecté ce maillot à 100 %, je
n'oublierai jamais ce que le club et
les fans ont fait pour moi. C'est dif-
ficile, mais c'est la vie et dans le
football parfois il faut attendre", a
déclaré l'ancien joueur de l'OM
lors d'un entretien accordé à
Sport 1. Il ne pense pas arrêter
sa carrière, au terme de la sai-
son : "Je veux toujours jouer au
football jusqu'à ce que mon
corps me dise stop. Je me sens
bien et j'ai 36 ans dans trois
mois. Je joue bien, je me sens
à 100 % et je m'amuse sur le
terrain. Heureusement, j'ai
eu peu de blessures cette
saison, c'est bien pour moi."

Ribéry : «Je
n'oublierai
jamais le club
et les fans»

Annoncé sur les tablettes de la Juventus,
Marcelo a une nouvelle fois assuré se
sentir heureux au sein du Real Madrid.
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MDN

Des détachements
combinés de l’Armée
nationale populaire
(ANP) ont saisi ven-
dredi 132 kg de kif
traité dans différentes
régions du pays, in-
dique hier le ministère
de la Défense nationale
(MDN) dans un com-
muniqué.

«Dans le cadre de la
lutte contre la contre-
bande et la criminalité
organisée, des déta-
chements combinés de
l’Armée nationale po-
pulaire (ANP) ont saisi,
le 14 décembre 2018,
(132) kilogrammes de
kif traité et (2.600) pa-
quets de cigarettes à
Ghardaïa, Biskra (4e
Région militaire) et
Ténès (1re RM), tandis
que huit (08) groupes
électrogènes, (10) mar-
teaux piqueurs et deux
(02) casseurs de
pierres ont été saisis à
Tamanrasset (6e RM)»,
précise le MDN.Par ail-

leurs, des éléments de
la Gendarmerie natio-
nale ont «arrêté cinq
(05) personnes et saisi
sept (07) fusils de
chasse, un (01) pistolet
traditionnel et (94)
cartouches de diffé-
rents calibres à Tiaret
(2e RM) et Khenchela
(5e RM)», ajoute la
même source.

Une tentative
d’émigration clandes-
tine de (14) personnes,
à bord d’une embarca-
tion de construction
artisanale, a été dé-
jouée par des Garde-
côtes à Oran (2e RM),
selon le MDN qui af-
firme également que
dans le cadre de la lutte
contre l’immigration
clandestine, des déta-
chements de l’ANP ont
intercepté «quatre (04)
immigrants clandes-
tins de différentes na-
tionalités à Laghouat
et Ghardaïa (4e RM)». 

APS

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE 
ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE

Saisie de 132 kg de kif
traité dans différentes

régions du pays 

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD
Le Premier ministre de la République

de Corée, LEE Nak-yon, en visite
officielle aujourd’hui à Alger

Le Premier ministre de la République de Corée , LEE Nak-yon entamera,aujourd’hui, une
visite officielle en Algérie à l'invitation du Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a indiqué hier

un communiqué des services du Premier ministère.
Cette visite de trois jours,

s'inscrit dans le cadre du ren-
forcement des relations
d'amitié et de coopération
entre l'Algérie et la Répu-
blique de Corée, liée par une
Déclaration de partenariat
stratégique signée en 2006
entre le président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika
et son homologue coréen, a
précisé la même source.

La visite de M. LEE Nak-
yon, sera consacrée à l'exa-
men des relations bilatérales
et des voies et moyens de raf-
fermir davantage, le partena-
riat bilatéral. La rencontre
sera aussi l'occasion pour un
échange de vues sur les ques-
tions régionales et interna-
tionales d'intérêt commun.
La cinquième session du
Conseil d'affaires algéro-co-
réen, se tiendra également à
Alger en marge de cette vi-
site, et regroupera des entre-
prises des deux pays, a ajouté
le communiqué du Premier
ministère.  Au programme de
l'hôte de l'Algérie figure éga-

lement deux visites à carac-
tère touristique, la première
au Musée des Beaux Arts
d'Alger et la deuxième au jar-
din d'Essais d'El Hamma. Le
Premier ministre de la Répu-
blique de Corée se rendra par
ailleurs dans la wilaya de
Boumerdès, au dernier jour
de son séjour en Algérie, où il
effectuera une visite à la cen-
trale électrique à cycle com-
biné de Ras-Djenet.La Corée
du Sud est l'un des princi-
paux partenaires commer-
ciaux de l'Algérie avec près de
2,3 milliards de dollars
d'échanges en 2017 dont près
de 700 millions de dollars
d'exportations algériennes et
1,6 milliard de dollars d'im-
portations, selon les chiffres
des Douanes algériennes.
Durant le premier semestre
2018, les importations algé-
riennes de la Corée s'éle-
vaient à 609 millions de
dollars, alors que ses expor-
tations vers ce pays étaient de
474 millions de dollars. L'Al-
gérie et la Corée du Sud sont

liées par une Déclaration de
partenariat stratégique signé
en mars 2006, faisant de l'Al-
gérie le seul pays africain
ayant signé un tel accord avec
la Corée du Sud.

Les deux parties ont ap-
pelé, à travers cette Déclara-
tion de partenariat
stratégique, à la mise en
place d`un partenariat stra-
tégique basé sur l`entente et
la confiance mutuelles.

Ce partenariat vise à pro-
mouvoir leurs relations mul-
tiformes à un plus haut
niveau et à renforcer leur
coopération dans les do-
maines politique, écono-
mique, financier, culturel,
scientifique, et technolo-
gique, ainsi que dans tous les
autres domaines d`intérêt
commun. Il vise également à
renforcer leur coopération
sur la scène internationale. 

ENTREPRISES

Ali Haddad réélu
président du FCE

M. Ali
Haddad a été
réélu hier à la
tête du
Forum des
chefs d’en-
t r e p r i s e s
(FCE) à l’is-
sue d’un vote
lors d’une as-
semblée gé-
nérale élective
de cette orga-
nisation. Seul
candidat en
lice, le patron
de l’ETRHB
Haddad a été
réélu lors
d'une séance
de vote tenue
au Palais des
e x p o s i t i o n s
(Pins mari-
times, Alger).

Le FCE, qui
est une asso-
ciation à ca-
r a c t è r e
économique
créée en octo-
bre 2000, re-
groupe 4.000
chefs d'entre-
prise repré-

sentant plus
de 7.000 en-
treprises qui
cumulent un
chiffre d’af-
faires global
de plus de
4.000 mil-
liards de di-
nars, selon les
chiffres avan-
cés par cette
organisation.

De nom-
breuses entre-
p r i s e s
membres sont
leaders dans
leur filière
d’activité. Les
p r i n c i p a u x
secteurs cou-
verts (18 sur
les 22 que
comprend la

classification
n a t i o n a l e )
sont notam-
ment ceux des
i n d u s t r i e s
agroalimen-
taires, des ma-
tériaux de
construction,
des industries
électriques et
électroniques,
des industries
mécaniques,
des industries
pharmaceu-
tiques, du pa-
pier et de
l’emballage,
du bois, des
travaux pu-
blics et de la
construction,
et de la grande
distribution. 

Quinze (15) personnes ont
perdu la vie et 17 autres ont été
blessées dans des accidents de
la circulation survenus au
cours des dernières 48 heures
dans plusieurs régions du
pays, selon un bilan établi sa-
medi par les services de la Pro-
tection civile. La wilaya de
Bejaia déplore le bilan le plus
lourd avec le décès de 2 per-

sonnes, suite à deux accidents
de la circulation. Durant la
même période, les secours de
la Protection civile sont inter-
venus pour prodiguer des
soins de première urgence à 32
personnes intoxiquées par  des
fuites de monoxyde de carbone
émanant d'appareils de chauf-
fage et chauffe-bains, dans
plusieurs wilayas du pays. En

outre, et suite aux
chutes de pluies qui
se sont abattues
durant les der-
nières 24 heures
sur les wilayas du
Centre et de l'Ouest
du pays, les unités de
la Protection civile ont
effectué plusieurs opéra-
tions de pompage et d’épuise-

ment des eaux plu-
viales, à l’intérieur

des habitations,
au moment où les
recherches  se
poursuivent pour

retrouver le corps
d’une personne

emportée par les eaux
d’Oued Meleh, dans la wi-

laya de Médéa. 

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 

15 morts et 17 blessés au cours des dernières 48 h

L'Algérie a remporté, ré-
cemment, le prix du meil-
leur film de sensibilisation
sur la lutte contre la
drogue, dans le cadre du
concours des films et mes-
sages de sensibilisation, or-
ganisé par le Conseil des
ministres arabes de l'Inté-
rieur (CMAI), a indiqué un
communiqué de la Direc-
tion générale de la Sûreté

nationale (DGSN). Cette
distinction est intervenue
en marge de la participa-
tion d'une délégation de la
police algérienne au tra-
vaux du 42ème Congrès des
dirigeants de la police et de
la sécurité arabes, tenu à
Tunis (Tunisie).

Cette rencontre vise à
examiner et débattre des
différentes questions liées

au renforcement de la sécu-
rité des sociétés arabes et à
la lutte contre la criminalité
sous toutes ses formes,
dont la cybercriminalité. Le
Secrétaire général du
CMAI, Mohamed Benali
Kouman a remis le premier
prix au directeur de la
santé, de l'action sociale et
des sports, président de la
délégation algérienne, pre-
nant part à ce congrès en sa
qualité de représentant du
Directeur générale de la Sû-
reté nationale, le colonel
Mustapha El Habiri. «Cette
distinction est un message
d'estime et de reconnais-
sance aux efforts déployés
par la police algérienne en
matière de sensibilisation
de la société aux différents
fléaux sociaux», a souligné
le communiqué. 

42E CONGRÈS DES DIRIGEANTS DE LA POLICE ARABE : 

Le prix du meilleur film de
sensibilisation en matière de lutte

contre la drogue décerné à l'Algérie

5È CONFÉRENCE
MONDIALE DES JEUNES
PARLEMENTAIRES 
À AZERBAÏDJAN

Une délégation
parlementaire 
à Baku  

Une délégation parlemen-
taire participe, depuis   ven-
dredi, aux travaux de la 5ème
conférence mondiale des
jeunes   parlementaires relevant
de l'Union interparlementaire
(UIP), à Baku   (Azerbaïdjan),
placée sous le thème «promou-
voir le développement durable,
protéger les intérêts des généra-
tions futures», a indiqué, sa-
medi, un   communiqué du
Conseil de la nation.  Cette
conférence, devant prendre fin
samedi, portera sur le rôle des
jeunes dans la protection de
l'environnement, consomma-
tion et production   durables des
générations futures, outre la
priorité donnée à   l'autonomi-
sation des jeunes, a conclu le
communiqué. 


